
L’Épître aux 

HÉBREUX
Ce que Jésus-Christ 

fait, aujourd’hui

G E R A L D  F L U R R Y





L’Épître aux 

HÉBREUX
Ce que Jésus-Christ 

fait, aujourd’hui

G E R A L D  F L U R R Y



CETTE BROCHURE N’EST PAS À VENDRE. 
Il s’agit d’une publication gratuite de  
l’Église de Philadelphie de Dieu, faite au profit  
du public, dans le cadre d’un service éducatif.

© 2019, 2022 Philadelphia Church of God 
All Rights Reserved

© 2025 Église de Philadelphie de Dieu 
Version dérivée en français 
Tous droits réservés

Imprimé en Amérique

Les Écritures citées dans cette publication sont, sauf  
indication contraire, issues de la version Louis Segond.



L’apôtre Paul a écrit l’Épître aux 
Hébreux dans un temps de crise pour 

l’Église de Dieu. Beaucoup de membres 
du peuple de Dieu avaient oublié la 

raison de leur appel, et avaient perdu 
leur vision spirituelle. Un terrible 

holocauste était imminent.

Paul a donné un message en guise de 
forte correction—et une vision et un 

espoir inspirants ! Beaucoup de preuves 
montrent que, en fait, c’était inspiré par 
Dieu, principalement pour ce temps de 

la fin, juste avant la Seconde venue. Cela 
révèle votre potentialité transcendante 

en tant que membre de la Famille 
Dieu, et montre ce que Jésus-Christ, 
bien vivant, fait en ce moment même 

pour nous aider à atteindre cet avenir. 
Vous avez besoin de l’exhortation et de 
l’encouragement contenus dans cette 

pièce maîtresse, très profonde, de Paul.
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UN

HÉBREUX EST 
PRINCIPALEMENT 

POUR NOTRE 
ÉPOQUE

L ’Apôtre Paul a écrit 14 livres dans le Nouveau 
Testament et, à mon avis, Hébreux est sa pièce 
maîtresse.

L’Épître aux Hébreux a un des messages les plus 
puissants de la Bible. C’est une épître extraordinairement 
profonde. Elle vous dit explicitement ce que le Jésus-
Christ vivant fait, en ce moment même ! C’est un mystère 
pour la plupart des gens, mais cela ne doit pas l’être. Vous 
en verrez la preuve partout dans cette brochure.

Elle montre, également, quelle potentialité vous 
avez—pas seulement le fait de naître dans la famille de 
Dieu, mais la potentialité que vous avez maintenant par 
l’utilisation de la puissance de Dieu dans votre vie.

Le message d’Hébreux est particulièrement important 
pour nous à comprendre, aujourd’hui, parce qu’il nous 
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est principalement destiné, dans ce temps de la fin, 
juste avant la Seconde venue de Jésus-Christ.

Dans Hébreux  10  : 25, l’apôtre Paul écrit cette 
instruction : « N’abandonnons pas notre assemblée, 
comme c’est la coutume de quelques-uns  ; mais 
exhortons-nous réciproquement, et cela d’autant plus 
que vous voyez s’approcher le jour ».

De quel jour Paul parle-t-il ? De toute évidence, il parle 
de la Seconde venue.

Quand vous voyez que ce jour approche, vous devez 
avoir un plus fort sentiment d’urgence quant à votre vie 
spirituelle. Les gens à qui Paul s’adressait ne voyaient 
pas cela. Certains abandonnaient même les assemblées 
ordonnées par Dieu—les assemblées, lors du Sabbat, de 
l’Église ! Que pouvons-nous en apprendre ?

Dans le verset 37, Paul indique, explicitement, la 
Seconde venue : « Encore un peu, un peu de temps : Celui 
qui doit venir [Jésus-Christ] viendra, et Il ne tardera 
pas ».

Clairement, Paul écrivait à propos de la période 
conduisant à la Seconde venue. Il pensait que le retour 
du Christ était imminent, à  son  époque. Comme 
nous le verrons, il y avait un temps épouvantable qui 
arrivait, juste quelques années à partir du moment où il 
écrivait. Mais le livre aux Hébreux est principalement 
pour la dernière ère de l’Église de Dieu—ce 
qu’Apocalypse 3 : 14-22 appelle l’ère laodicéenne, le 
temps dans lequel nous sommes, maintenant. 
Beaucoup de versets dans cette épître soutiennent ce 
point de vue.

Cela rend Hébreux considérablement plus important 
pour nous ! Le champ de vision est rétréci, et l’urgence 
de certains avertissements spécifiques de ce livre est 



HÉBREUX EST PRINCIPALEMENT POUR NOTRE ÉPOQUE

3

révélée. Bien que Paul ait pensé que le message était 
pour son époque, le Dieu qui l’a inspiré sous-entendait, 
exactement, son objectif pour le temps de la fin !

LE CADRE DE TEMPS
C’est un message sérieux et urgent ! Voyez le cadre 
de temps. Nous croyons que Paul a écrit cette épître 
entre 65 et 67 après J.-C.—possiblement en l’an 66. Les 
congrégations de Judée, de l’Église de Dieu, se sont 
enfuies à Pella, en 69 après J.-C., juste trois ans plus tard. 
Les armées romaines avaient déjà fait deux incursions en 
Juda, et il semble évident que Dieu les a arrêtées parce 
que Son Œuvre n’était pas finie ; ce n’était pas encore le 
moment pour Son Église d’aller dans un lieu de refuge. 
Finalement, en 70 après J.-C., les Romains ont assiégé 
et détruit Jérusalem, rasant le temple et soumettant 
le peuple par la famine. La lecture de l’histoire de cet 
holocauste peut vous rendre malade, elle est vraiment 
pleine d’horreur ! Et ce n’est seulement qu’un type de ce 
qui arrivera très bientôt, sur l’Israël moderne !

Ce n’est pas un message facile à recevoir pour les 
gens, particulièrement quand ils sont en rébellion 
contre Dieu.

Il semble que les élus de Dieu avaient environ 
trois ans, après cet avertissement, pour se rendre 
à Pella afin d’être protégés. Cela pourrait indiquer 
combien proche est le moment où le peuple de Dieu aura 
à s’enfuir dans un lieu de refuge ! (Apocalypse 12 : 14). 
Nous devrions considérer cela sérieusement. Bien que 
ces dates ne soient pas précises, une chose est sûre : 
Paul écrivait pour un temps conduisant au Second 
avènement de Jésus-Christ !
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Le thème d’Hébreux, c’est ce que Jésus-Christ, 
notre grand Souverain Sacrificateur, fait en ce 
moment. Comprendre qu’il est principalement centré 
sur cette ère rend le livre beaucoup plus significatif 
pour nous. L’épître aux Hébreux a des avertissements 
spécifiques pour l’Église de Dieu, dans l’ère laodicéenne 
tiède. Nous devons utiliser cette instruction afin de 
nous préparer pour le merveilleux avenir que Dieu nous 
donnera si nous sommes loyaux envers Lui.

Dieu savait, bien entendu, que Son message aux 
Hébreux était principalement pour ce temps de la fin. Il a 
donc inspiré d’autres versets dans ce livre pour soutenir 
cet intérêt, au temps de la fin. Examinons quelques-uns 
de ces versets.

« ELLE MARCHE VERS SON TERME »
H éb re u x  e s t  l a  s e u l e  é p î t re  qu e  Pau l  a  é c r i t 
spécifiquement pour les Juifs convertis, en Judée. Le 
moment où il l’a écrit était un temps très difficile pour 
eux. En 66 après J.-C., beaucoup de gens, en Judée, se 
sont rebellés contre l’Empire romain. Cela aurait pu être 
une bonne année pour Dieu de commencer à avertir 
les Juifs, par l’épître aux Hébreux, qu’il y aurait une fin 
terrifiante à leur rébellion contre Dieu.

Peu de temps après, l ’Empereur Néron a fait 
décapiter Paul,  et ensuite Néron lui-même est 
mort en 68 après J.-C. En 69, les armées romaines 
commençaient de nouveau à avancer rapidement 
dans la région, et lors de la Pentecôte de cette année-là, 
selon Josèphe, le peuple de Dieu en Judée a entendu 
une voix qui disait : « Partons d’ici ! Partons d’ici ! ». De 
tout ce que nous pouvons établir, c’est à ce moment-là 
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que ceux qui étaient obéissants à Dieu se sont enfuis 
à Pella.

En 70 après J.-C., Titus conquit Jérusalem. Cet 
événement est décrit en détail par Josèphe. Le siège de 
la ville a été barbare. Beaucoup sont morts de famine. 
Avant que le siège ne se termine, le cannibalisme était 
répandu. Une fois à l’intérieur, Titus a veillé au massacre 
de beaucoup de gens. Il a réduit en cendres le temple. Il 
a dévasté la ville. En tout, quelque 600 000 personnes 
ont été tuées. Des milliers ont été vendues comme 
esclaves.

Ce n’est qu’un petit type de ce qui vient rapidement sur 
l’Amérique, les peuples britanniques (incluant le Canada, 
l’Australie, la Nouvelle-Zélande) et l’État juif ! (les nations 
d’Israël du temps de la fin ; faites la demande de notre 
livre gratuit, Les Anglo-Saxons selon la prophétie, pour 
en avoir la preuve).

Malgré les épouvantables avertissements de Dieu, 
ces nations se délectent dans leurs péchés. Nous vivons 
dans le temps où « les pécheurs seront consumés » 
(Daniel 8 : 23).

Dans Hébreux 10 : 37-38, Paul écrit : « Encore un peu, 
un peu de temps : celui qui doit venir viendra, et il ne 
tardera pas. Et mon juste vivra par la foi ; mais, s’il se 
retire, mon âme ne prend pas plaisir en lui ». C’est tiré 
de Habacuc 2 : 3-4.

À quoi a trait le passage de Habacuc 2 ? Le verset 3 
commence : « Car c’est une prophétie dont le temps 
est déjà fixé, elle marche vers son terme, et elle 
ne mentira pas… ». Paul savait que ce verset parlait 
du temps de la fin, quand le Christ retournerait. Les 
circonstances seront très semblables à ce dont les 
Juifs faisaient face à Jérusalem : l’Empire romain, sur 
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le point de les détruire ! « [S]i elle tarde, attends-la, car 
elle s’accomplira, elle s’accomplira certainement. Voici, 
son âme s’est enflée, elle n’est pas droite en lui ; mais le 
juste vivra par sa foi » (versets 3-4).

Le livre de Habacuc nous a été spécifiquement révélé 
par Dieu comme ayant trait à l’ère laodicéenne rebelle, et 
Paul a cité ce livre dans Hébreux.

Lisez Habacuc 1 : 6-11. Il prophétise sur l’Empire 
romain attaquant et détruisant trois nations d’Israël. 
Leurs guerriers sont plus rapides que des léopards et 
plus féroces que des loups ! Ils commettent des violences 
comme ce monde n’en a jamais vu ! Anciennement, 
les Juifs n’ont pas échappé aux légions romaines, et 
nos peuples n’échapperont pas non plus. Dieu va leur 
administrer cette punition à cause de leur mal inégalé.

Cette attaque talonne  directement le procès de 
l’Église de Philadelphie de Dieu, prophétisé aux 
versets 1-5. (Cela est expliqué dans ma brochure gratuite 
Habacuc.) Dans cette bataille légale, nous avons gagné 
les droits de reproduction de plusieurs ouvrages de 
Herbert W. Armstrong. Nous utilisons cette littérature 
pour avertir les gens au sujet de l’Empire romain, 
et beaucoup plus. Ainsi les deux éléments de cette 
prophétie sont liés ensemble.

« Elle marche vers son terme », dit Habacuc. Cette 
vision vous parle, en ce moment même ! 

Maintenant, c’est le temps de nous détourner de nos 
mauvaises voies et d’obéir à Dieu !

Au milieu des grands événements mondiaux, l’Église 
de Dieu joue vraiment un rôle-clef. C’est étonnant, mais 
ce n’est pas une surprise quand vous comprenez qui est 
notre Souverain Sacrificateur comme Paul l’explique tout 
au long du livre aux Hébreux.
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ÉSAÜ
Hébreux 12 : 15-16 contient une autre référence ayant une 
réalité spéciale dans l’ère laodicéenne : « Veillez à ce que 
nul ne se prive de la grâce de Dieu ; à ce qu’aucune racine 
d’amertume, poussant des rejetons, ne produise du 
trouble, et que plusieurs n’en soient infectés ; à ce qu’il 
n’y ait ni impudique, ni profane comme Ésaü, qui pour 
un mets vendit son droit d’aînesse ». Anciennement, 
Ésaü vendit son droit d’aînesse pour un bol de soupe 
(Genèse 25 : 29-34). Ce qu’il a fait était une préfiguration 
de ce qui est arrivé spirituellement à presque 50 pour 
cent du peuple de Dieu, dans l’ère laodicéenne.

Vous pouvez en lire, à ce sujet, dans la prophétie de 
Malachie. Ésaü, ou Édom, est utilisé comme un symbole 
pour la moitié des Laodicéens qui perd sa vie éternelle. 
Dieu dit : « Et j’ai eu de la haine pour Ésaü, j’ai fait de ses 
montagnes une solitude… » (Malachie 1 : 3). Ils vendent 
leur droit d’aînesse spirituelle : le droit de naître dans la 
famille de Dieu et de devenir l’épouse du Fils de Dieu—la 
plus haute récompense que Dieu puisse donner ! Y 
a-t-il quelque chose dans ce monde qui pourrait vous 
détourner de cela ?

Au verset 4, Dieu dit qu’Il détruira tout ce qu’ils 
essaieront de construire et les appelle « le peuple contre 
lequel l’Éternel est irrité pour toujours ». 

Voyez l’avertissement grave que Paul donne dans 
Hébreux 10. Après le verset 25, où il avertit que nous 
devons nous réunir et nous exhorte les uns les autres 
alors que nous voyons approcher le retour du Christ, il 
continue : « Car, si nous péchons volontairement après 
avoir reçu la connaissance de la vérité, il ne reste plus 
de sacrifice pour les péchés » (verset 26). Il semble 
y avoir un grand saut entre ces deux versets. Mais cela 
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a parfaitement du sens si vous comprenez le contexte 
laodicéen. Cet avertissement a trait à la vie éternelle 
et à la mort éternelle ! Vous pouvez, également, voir 
dans la prophétie d’Abdias où Dieu dit de Ésaü : « [T]u 
seras exterminé pour toujours » (Abdias 10). Ce sont les 
Laodicéens non repentis qui vont perdre leur vie éternelle !

Qu’arrivera-t-il à ces saints tièdes, engendrés par 
l’Esprit, qui ne se repentent pas ? « [U]ne attente 
terrible du jugement et l’ardeur d’un feu qui dévorera les 
rebelles » (Hébreux 10 : 27). Dieu a un châtiment sévère 
pour « celui qui aura foulé aux pieds le Fils de Dieu, qui 
aura tenu pour profane le sang de l’alliance, par lequel 
il a été sanctifié, et qui aura outragé l’Esprit de la grâce » 
(verset 29). Ils ont foulé aux pieds Dieu et le merveilleux 
droit d’aînesse familiale qu’Il leur a donné ; ils ne sont 
pas impressionnés par le fait que Jésus-Christ a versé 
Son sang pour eux ! Dieu a beaucoup fait pour sauver 
Son peuple—et beaucoup des membres de ce peuple ont, 
avec désinvolture, repoussé cela ! Comment peut-on se 
détourner de l’amour que Dieu nous a montré ? Pourtant, 
50 % des Laodicéens vont le faire parce qu’ils deviennent 
amers et ne peuvent pas s’en remettre. Nous devons nous 
assurer que cela ne nous arrive pas.

Ces versets montrent avec quelle profondeur Dieu est 
affecté par nos péchés ! Dieu est un Père aimant qui est en 
train de perdre 144 000 de Ses propres fils et filles ! (Lisez 
le Chapitre 3 de mon livre Le message de Malachie pour 
comprendre.) C’est une affaire terriblement sérieuse !

Dieu dit : « À Moi la vengeance… Le Seigneur jugera 
Son peuple » ! (verset 30). « C’est une chose terrible que 
de tomber entre les mains du Dieu vivant » (verset 31).

Est-ce juste une coïncidence si Paul mentionne Ésaü 
dans le livre des Hébreux ? Ce n’est pas à dire que Paul a 
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pleinement compris les choses ; l’Auteur réel de l’Épître 
aux Hébreux, c’est Dieu. Les exemples, comme celui-ci, 
sont des messages codés que Dieu nous envoie. C’est 
principalement pour nous aujourd’hui !

ÉNOCH
Hébreux  11  : 5 a un autre exemple qui s’applique 
directement à nous : « C’est par la foi qu’Énoch fut enlevé 
pour qu’il ne vît point la mort, et qu’il ne parut plus 
parce que Dieu l’avait enlevé ; car, avant son enlèvement, 
il avait reçu le témoignage qu’il était agréable à Dieu ». 
Ce verset a un lien important avec notre Œuvre, 
aujourd’hui.

Énoch est mentionné dans le livre de Jude. C’est une 
prophétie révélée seulement à l’Église de Philadelphie de 
Dieu. (Vous pouvez tout apprendre à ce sujet en faisant 
la demande d’un exemplaire gratuit de ma brochure sur 
Jude.) Jude 14 parle de Énoch prophétisant sur l’arrivée 
du Christ « avec dix mille de Ses saints ». Comme cette 
brochure l’explique, il est question des saints de Dieu 
dans le lieu de refuge. Ces 10 000 retournent avec Jésus-
Christ pour gouverner la Terre. 

En 69 après J.-C., le peuple de Dieu devait fuir 
à Pella sinon ceux qui le composaient auraient 
été abattus comme des animaux ! Ce n’était qu’une 
préfiguration de la bien pire des souffrances sur le 
point de s’abattre, dans ce temps de la fin. Dieu nous 
avertit, de manière répétée, qu’il y aura des supplices 
sans précédent dans l’histoire de l’homme !

Seulement 5 pour cent du peuple de Dieu 
échapperont à cette souffrance, dans ce temps de 
la fin !
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« Mais vous, bien-aimés, souvenez-vous des choses 
annoncées d’avance par les apôtres de notre Seigneur 
Jésus Christ. Ils vous disaient qu’au dernier temps il y 
aurait des moqueurs, marchant selon leurs convoitises 
impies » (verset 17-18). Le mot temps vient du grec 
chronos, qui signifie une succession de mesures de 
moments. C’est comme une horloge, ou une montre, de 
haute précision, et le temps s’écoule ! La Bible a beaucoup 
d’avertissements à ce sujet ! Maintenant, nous mesurons 
des moments, dans « la dernière heure » (1 Jean 2 : 18).

Jude 23 dit que le peuple fidèle de Dieu arrache des 
gens du feu—certains du feu de la Tribulation, d’autres 
du lac de feu  ! Cela doit certainement inclure les 
Laodicéens, que nous essayons d’atteindre. Zacharie 3 
dépeint un Josué qui est « un tison arraché du feu », et il 
est un type de tous les Laodicéens. Il va vraiment y avoir 
un feu de la Tribulation et un lac de feu. Quiconque 
comprend ce terrible avertissement devrait être 
profondément préoccupé !

Jude  23 dit, également  : «  haïssant jusqu’à la 
tunique souillée par la chair ». Certaines personnes 
ignorent les ordres scripturaires de Dieu disant de 
rompre le contact avec ceux qui ont tourné le dos 
à Dieu (voir Romains  16  : 17  ; 1 Corinthiens 5  : 11  ; 
2 Thessaloniciens 3 : 14 ; 2 Jean 10-11). Mais Dieu dit que 
nous devrions haïr même les vêtements qu’ils portent ! 
Dieu va les vomir de Sa bouche (Apocalypse 3 : 16), et 
ensuite ils doivent être enlevés du feu !

Souvenez-vous, Dieu est «  celui qui peut vous 
préserver de toute chute et vous faire paraître devant sa 
gloire irrépréhensibles et dans l’allégresse » (Jude 24). 
Nous avons un grand Souverain Sacrificateur, 
décrit dans le livre aux Hébreux, qui peut nous 
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empêcher de chuter ! Si vous connaissez votre nature 
humaine, vous savez que vous êtes sujet à la chute. Mais 
notre Souverain Sacrificateur vivant peut l’empêcher ; 
tout ce que nous devons faire, c’est nous soumettre à Lui. 
Quel Dieu d’amour nous servons !

LÉVI
Hébreux 7 parle de Melchisédek, le Roi de Salem, à qui 
Abraham a payé des dîmes. Il s’agit, bien entendu, du 
même Dieu qui est devenu Jésus-Christ, le Fils de Dieu. 
(Pour en avoir la preuve, faites la demande de notre 
article réimprimé « Qui était Jésus avant Sa naissance 
humaine ? »)

Dans ce contexte, Paul met en valeur Lévi, le père des 
lévites. « Ceux des fils de Lévi qui exercent le sacerdoce 
ont, d’après la loi, l’ordre de lever la dîme sur le peuple, 
c’est-à-dire, sur leurs frères, qui cependant sont issus des 
reins d’Abraham » (Hébreux 7 : 5). Au milieu du passage 
concernant les dîmes et les offrandes, et la loi qui s’y 
rapporte, Paul mentionne Lévi.

Qui sont les véritables « fils de Lévi », aujourd’hui, 
spirituellement parlant ? Anciennement, Lévi avait la 
loi de Dieu et le gouvernement. Qui sont les gens ayant 
la loi et le gouvernement de Dieu, aujourd’hui ? Les 
ministres philadelphiens fidèles de Dieu sont ceux qui 
restent attachés au gouvernement et à la loi que le Père, 
le Chef de la Famille, nous a donnés. Nous sommes les 
fils de Lévi, spirituellement.

Malachie est un livre principalement pour ce temps de 
la fin, la dernière ère de l’Église de Dieu. (Faites la demande 
de mon livre gratuit, Le message de Malachie à l’Église de 
Dieu, aujourd’hui pour avoir d’abondantes preuves.)
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La prophétie de Malachie 2 fait référence à Lévi, un 
rôle spirituel accompli par M. Armstrong dans ces temps 
modernes. « Vous saurez alors que je vous ai adressé cet 
ordre, afin que mon alliance avec Lévi subsiste, dit l’Éternel 
des armées. Mon alliance avec lui était une alliance de vie 
et de paix, ce que je lui accordai pour qu’il me craignit ; 
et il a eu pour moi de la crainte, il a tremblé devant mon 
nom. La loi de la vérité était dans sa bouche, et l’iniquité [le 
non-respect des lois] ne s’est point trouvée sur ses lèvres ; 
il a marché avec moi dans la paix et dans la droiture, et il a 
détourné du mal beaucoup d’hommes » (versets 4-6). Lévi 
est mort en 1986, mais nous nous tournons toujours vers 
lui pour avoir la vérité que Dieu lui a donnée.

« Car les lèvres du sacrificateur doivent garder la 
science… » (verset 7). La tâche des ministres, c’est de garder 
cette connaissance venant de Dieu. Si cette connaissance 
vous a été donnée, vous devez la garder ! Ces fils de Lévi 
doivent garder cette vérité, sinon Satan l’enlèvera. « [E]t 
c’est à sa bouche qu’on demande la loi, parce qu’il est un 
envoyé de l’Éternel des armées » (verset 7).

Après la mort de M. Armstrong, certains des ministres 
de Dieu ont ouvertement dit qu’ils expérimentaient 
une nouvelle forme de gouvernement. Apparemment, 
ils croient que l’on peut choisir le gouvernement qui 
fonctionne pour soi—tout comme le monde le fait ! Un 
d’entre eux a dit que son Église avait un gouvernement 
collégial. Cela signifie que l’autorité est également 
répartie entre collègues. Cela n’est en rien comme 
le gouvernement de Dieu ! Cependant, ces hommes 
prétendent encore s’accrocher à ce que M. Armstrong 
enseignait.  Mais en admettant qu’ils  aient un 
gouvernement différent, en essence ils manquaient à 
l’observation de la loi de Dieu. Spirituellement, ils 
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n’étaient plus les fils de Lévi. Par conséquent, Dieu ne 
pouvait pas les utiliser pour faire Son Œuvre.

D i e u  a  d o n n é  Sa  l o i  s p i r i t u e l l e  e t  S o n 
gouvernement à un homme dans ce temps de la 
fin : Herbert W. Armstrong. Il était un type de Lévi. 
Anciennement, Lévi a gardé seulement la lettre de la loi de 
Dieu, et l’Israël physique n’avait pas l’Esprit saint de Dieu. 
Mais, nous, nous l’avons, et notre tâche c’est de surveiller et 
de garder la révélation que Dieu a donnée à M. Armstrong ! 
Cette connaissance de la loi et du gouvernement est 
fondamentale ! Si nous perdons cela, tout disparaît ! Les 
Laodicéens nous en donnent d’amples preuves. Ils sont 
dans le désordre, et ils en sont eux-mêmes à l’origine.

Dieu nous ordonne de demander la loi «  à la 
bouche » de Lévi. Cela est très spécifiquement exprimé. 
M. Armstrong était « le messager » de Dieu, à qui la loi 
et le gouvernement de Dieu ont été donnés pour qu’il les 
mette en œuvre.

Il est facile de démontrer où la loi et le gouvernement 
de Dieu se trouvent aujourd’hui. C’est le seul endroit où 
vous trouverez l’Œuvre de Dieu. C’est le seul endroit où 
vous trouverez le message de Dieu proclamé à ce monde.

Dieu condamne les Laodicéens : « Mais vous, vous vous 
êtes écartés de la voie, vous avez fait de la loi une occasion 
de chute pour plusieurs [pour beaucoup (d’après la King 
James)], vous avez violé l’alliance de Lévi, dit l’Éternel 
des armées » (verset 8). Des ministres rebelles ont été 
une occasion de chute pour beaucoup. C’est ce qui arrive 
quand on devient tiède—ou pire—vis-à-vis de la loi de 
Dieu.

Lévi est une personnalité cruciale, du temps de la fin. 
La référence de Paul à Lévi, dans Hébreux, n’est pas une 
coïncidence non plus. C’est une preuve supplémentaire 
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que cette épître est principalement pour cette ère dans 
laquelle nous sommes.

ÉBRANLER LA TERRE ET LE CIEL
Dans Hébreux 12, Paul cite une autre prophétie du temps 
de la fin qui établit le cadre de temps de cette épître.

Au milieu d’un passage faisant référence à Dieu 
donnant Sa loi à partir du mont Sinaï, Paul écrit  : 
« Gardez-vous de refuser d’entendre celui qui parle ; car 
si ceux-là n’ont pas échappé qui refusèrent d’entendre 
celui qui publiait les oracles sur la terre, combien moins 
échapperons-nous, si nous nous détournons de celui qui 
parle du haut des cieux » (verset 25). Dieu tient l’Israël 
physique pour responsable de Son rejet. Il tiendra 
certainement pour responsable Son peuple engendré 
par l’Esprit ! Le message de Dieu vient du ciel, mais 95 
pour cent du peuple de Dieu lui ont tourné le dos.

«  Lui, dont la voix alors ébranla la terre, et qui 
maintenant a fait cette promesse : Une fois encore 
j’ébranlerai non seulement la terre, mais aussi le ciel » 
(verset 26). Cela fait référence à Aggée 2 : 6, une autre 
Écriture dont Dieu en a donné la révélation, et qui est 
spécifiquement pour notre époque !

Aggée 2 : 6 concerne le message profond qui précède 
l’ébranlement physique des nations pendant la grande 
Tribulation : « Car ainsi parle l’Éternel des armées : 
Encore un peu de temps [Une fois encore, dans peu de 
temps (selon la Version révisée standard)], et j’ébranlerai 
les cieux et la terre, la mer et le sec ». Cet ébranlement a, 
également, été fait auparavant—dans ce cas, par Dieu par 
l’intermédiaire de M. Armstrong. Il s’agit d’un ébranlement 
spirituel. (Je le démontre dans ma brochure gratuite : 
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Aggée : Dieu a commencé à ébranler les nations.) Il est 
question des sixième et septième ères de l’Église de Dieu.

Une fois encore, dans le livre des Hébreux, Paul fait 
référence à une prophétie du temps de la fin que Dieu a 
révélée à Son Église très récemment. Mais ce n’est pas 
vraiment Paul—c’est Dieu ! Dieu savait ce dont nous 
aurions besoin, dans ce temps de la fin, peut-être beaucoup 
plus que ce dont Paul avait besoin, dans les temps 
menant jusqu’en 70 après J.-C. ! C’est une révélation que 
M. Armstrong n’a jamais comprise, parce qu’elle est pour 
l’ère laodicéenne. La Bible est un livre de messages codés.

Le mot cieux signifie l’Univers. Comment l’Univers 
serait-il ébranlé spirituellement ? Le Hebrew-Greek Key 
Word Study Bible dit que cieux peut faire référence au 
royaume du soleil, de la lune et des étoiles, ou à toute 
la création (comme dans Genèse 1 : 1). Mais il peut, 
également, faire référence au « lieu d’habitation 
de Dieu » et à « l’Univers », y compris là où Dieu 
demeure. Dieu va ébranler les cieux et la Terre. Ce qu’Il 
fait ébranlera le lieu où Il habite ! Après tout, Il se recrée 
dans l’homme ! Dieu se recrée en vous ! Cela n’ébranle-
t-il pas les cieux et la Terre ? Dieu est notre Père, et la 
Jérusalem d’en haut est notre mère à tous (Galates 4 : 26).

Ce qui se passe dans votre vie montre la puissance 
impressionnante de Dieu. Vous êtes Sa création ultime ! 
Il ne peut rien créer de plus grand que cela ! Si cela ne 
fait pas trembler les cieux et la Terre, rien ne le fera. 

En plus de cela, la grande majorité des saints 
engendrés par l’Esprit de Dieu se rebellent en ce moment 
même. Le grand Dieu est profondément préoccupé 
par ce qui est arrivé à Sa famille rebelle ! Cela secoue 
l’Univers et la Terre ! Cela cause à Dieu le Père et à Jésus-
Christ la plus intense douleur ! Ils ne veulent pas voir 
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leur famille bien-aimée plongée dans une tribulation 
nucléaire ou dans le lac de feu.

C’est un message qui ébranle, également, Satan et les 
démons. Ils sont en colère, en ce moment même, parce 
qu’ils savent que leur temps est court, et ce message les 
met en colère d’autant plus. Leurs activités destructrices 
ont ruiné une bonne partie de l’Univers, et Dieu a dû 
les chasser ! Les anges justes se sont réjouis, mais 
cela signifiait le malheur pour ceux qui étaient sur la 
Terre (Apocalypse 12 : 9, 12). Maintenant, les activités 
destructrices des démons sont en train d’ébranler la 
Terre ! Mais si nous vainquons le diable, cela démontre 
la puissance impressionnante de Dieu ! Et en faisant 
cela, nous nous qualifions pour nous asseoir sur le trône 
avec Jésus-Christ ! Cela ébranle vraiment les cieux et la 
Terre !

Dieu nous aime intensément. Pensez au sacrifice du 
Christ et à tout ce que Lui et le Père ont fait, et sont en 
train de faire, pour qu’il nous soit possible d’être dans 
Leur Famille. Plus on comprend cela, plus cela nous 
ébranle, prenant conscience de l’importance qu’il y 
a d’obtenir ce droit ! Le Père et le Fils, avec les anges 
justes, sont en train de nous secourir, faisant tout ce 
qu’Ils peuvent pour nous aider à achever cette Œuvre, à 
construire le caractère même de Dieu dans notre vie, et 
à entrer dans la famille de Dieu, pour toujours !

Cela ébranle la Terre et l’Univers !
En Aggée 2 : 7, Dieu dit qu’Il « remplir[a] de gloire 

cette maison ». Cela fait référence à l’auditorium que 
nous avons construit pendant cette ère laodicéenne ! 
Le message venant de la Jérusalem d’en haut émane de 
cet édifice particulier sur la Terre ! Au milieu de 
tous ces événements, se déroulant spirituellement et 
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physiquement, Dieu parle de cette maison même ! Dieu 
met cette Église en avant, dans beaucoup de prophéties.

La référence à Aggée 2 : 6-7, dans Hébreux, est encore un 
autre signal que cette épître est un livre du temps de la fin.

L’URGENCE DE PAUL
Paul avait un centre d’intérêt éternel—et une intense 
urgence, une urgence du temps de la fin pour finir 
l’Œuvre de Dieu. Paul pensait qu’il vivait dans les derniers 
jours, le temps dans lequel nous vivons, maintenant. 
Mais cette période, au premier siècle, n’était qu’un type 
de ce dont nous faisons l’expérience, aujourd’hui.

À cette époque-là, Paul était très contrarié avec 
le peuple de Dieu. Cette épître contenait une forte 
correction pour les membres de ce peuple. Paul leur 
remettait en mémoire leur appel à être des enseignants 
pour Dieu. Pourquoi cela devait-il leur être rappelé ? 
Parce qu’eux-mêmes devaient encore apprendre les 
bases ! Ils étaient en train de perdre la vérité qui leur 
avait été donnée. Ils n’étaient pas prêts à enseigner—ils 
ne se préparaient pas à leurs rôles prescrits par Dieu. 
Malgré l’urgence du temps, le peuple de Dieu ne croissait 
pas. En fait, il régressait, reculant spirituellement.

Qu’auriez-vous fait si vous étiez Paul ? Quel genre 
de message auriez-vous délivré au peuple de Dieu qui 
manquait de croître, perdant même un peu de ce qu’il 
avait ?

Cette question est extrêmement appropriée à notre 
époque ! Nous vivons dans un temps où 95 pour cent 
du peuple de Dieu Lui ont tourné le dos. Des milliers 
de gens—membres de la famille de Dieu—sont tombés 
spirituellement tout autour de nous !
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Nous sommes là afin d’être des enseignants pour ce 
monde. Comment les Laodicéens peuvent-ils se détourner 
de Dieu quand tant de destruction arrive sur les nations 
d’Israël, aujourd’hui ? Comment peuvent-ils s’éloigner 
considérant tout ce qu’Il leur a promis ? Dieu bénit Son 
peuple de façons miraculeuses. Avec des promesses et des 
miracles aussi merveilleux, qu’est-ce qui fait que les gens 
se détournent ? L’apôtre Paul expose clairement la raison. 
(J’en parle en détail dans le Chapitre 4 de cette brochure.)

L’holocauste de 70 après J.-C., a été dévastateur 
pour Jérusalem. Mais la destruction bientôt à venir 
des nations d’Israël sera bien pire. Dieu a vu que les 
nations modernes d’Israël seraient terriblement divisées. 
Jésus-Christ dit qu’une maison, ou une nation, divisée 
contre elle-même ne peut subsister (Matthieu 12 : 25). 
La Grande-Bretagne subit les tensions du Brexit. 
L’Amérique est déchirée par la politique corrompue. 
Cependant, la majorité du peuple de Dieu—qui a la 
responsabilité d’avertir le monde de la situation dans 
laquelle ces ennuis conduisent—refuse de voir ce qui se 
passe, et se rebelle contre Dieu !

Paul faisait face à une situation semblable, au premier 
siècle, quand il a écrit cette épître. Vous pourriez penser 
qu’il corrigerait tout de suite, et réprimanderait fortement 
les gens ! Il les a bien corrigés, finalement—mais il n’a pas 
commencé par la correction.

Paul commença le livre aux Hébreux en expliquant 
une magnifique vision !

Pourquoi ?
Les Laodicéens rebelles, aujourd’hui, perdent, ou ont 

perdu, le plus grand espoir de la Bible.
Paul a traité le même problème, au premier siècle. 

Aujourd’hui, les Laodicéens ont abandonné Dieu et Sa 
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vision des plus majestueuses. Avant qu’ils ne reçoivent 
une forte correction, ces rebelles doivent comprendre 
ce qu’ils sont sur le point de perdre.

Nous savons que 50 pour cent d’entre eux ne 
retourneront jamais à Dieu. Cependant, 50 pour 
cent d’entre eux se repentiront (Matthieu 25 : 1-12). 
Malheureusement, la plupart de ces rebelles ne se 
repentiront pas tant qu’ils n’auront pas été plongés dans 
la grande Tribulation.

Le message que nous proclamons, aujourd’hui, jouera 
un rôle crucial dans leur repentir.

Si nous manquons de les avertir, nous serons 
coupables de leur sang ! (Ézéchiel 33 : 8).

Si nous les avertissons, Dieu nous protégera de la 
grande Tribulation et du Jour du Seigneur.

Les deux premiers chapitres d’Hébreux rayonnent 
d’inspiration. Votre imagination peut déborder comme 
jamais auparavant ! C’est ce que nous étudierons dans le 
Chapitre 2 de cette brochure.
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DEUX

LA VISION DE LA 
FAMILLE DIEU 

SELON HÉBREUX

L a partie la plus inspirante de Hébreux, c’est les 
d eu x  p re m ie r s  c h api tre s .  H éb reu x   1  et  2 
constituent probablement une des introductions 

supérieures de la Bible. Ils décrivent une vision 
merveilleusement émouvante du Christ et de la Famille 
Dieu, et vous devez les étudier.

Il y a une bonne raison pour que Dieu ait inspiré cette 
vision, considérant le fait que ce livre est principalement 
pour l’ère laodicéenne. Dieu révèle que beaucoup de 
membres de Sa famille ont perdu cette vision ! Ils ne 
voient pas ! Ils ne comprennent plus le plan magistral de 
Dieu, et la place qu’ils y tiennent. Dieu les aime, et veut 
leur rétablir cette vision.

Remarquez comment Paul commence : « Après avoir 
autrefois, à plusieurs reprises et de plusieurs manières, 
parlé à nos pères par les prophètes, Dieu, dans ces 
derniers temps, nous a parlé par le Fils, qu’Il a établi 
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héritier de toutes choses, par lequel Il a aussi créé le 
monde » (Hébreux 1 : 1-2). Dieu le Père nous parle par 
Son Fils. La traduction Moffatt montre que Jésus-Christ 
a été établi « héritier de l’Univers ». Dieu le Père parle 
à Son reste loyal par l’héritier de tout l’Univers. Il parle 
à Sa Famille !

Paul parle du Père et du Fils. Il n’a pas commencé 
comme l’apôtre Jean, qui a écrit concernant la Parole et 
Dieu (Jean 1 : 1). Paul parle de famille—du Père et du Fils ! 
C’est une vision en soi ! Dieu est une Famille. Il s’agit de 
la bonne nouvelle du royaume de Dieu, qui est la famille 
de Dieu. C’est le message de la Bible, du début à la fin.

Le mot « Fils », dans Hébreux 1 : 2, témoigne d’une 
vision extraordinaire ! Paul explique cette vision tout au 
long de ce chapitre.

Comme nous le verrons, Paul continue de montrer 
que nous avons la même potentialité : Dieu va conduire 
«  beaucoup de fils à la gloire  », et le Christ nous 
considère comme des frères (Hébreux 2 : 10-11). C’est 
la vision la plus étonnante de la Bible ! Ceux qui sont 
dans la véritable Église de Dieu sont, aujourd’hui, des 
cohéritiers avec Jésus-Christ. Dieu veut ajouter autant 
de membres et de cohéritiers qu’Il peut, dans Sa Famille. 
Il veut nous ajouter, vous et moi !

Paul écrit à ce sujet parce qu’il voulait que les 
membres ramènent dans leur esprit la vision qu’ils 
avaient perdue ! 

FAIRE CONNAÎTRE LE PÈRE
Comme Jean 1 : 1 le révèle, Dieu et la Parole avaient 
vécu ensemble, dans une parfaite unité, pendant toute 
l’éternité. La Parole se soumettait parfaitement à Dieu. 
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Le temps lui-même n’existait pas encore. Alors, tous les 
deux, Ils ont créé les anges, l’Univers et la Terre. Plus 
tard, après que l’archange Lucifer et le tiers des anges 
placés sous son autorité se sont rebellés, Dieu et la Parole 
ont créé les êtres humains.

Ensuite, la Parole est venue sur la Terre en tant que 
Jésus-Christ—et à ce moment-là, Il est devenu le Fils de 
Dieu. Ce Fils fidèle était passé de l’état de corps spirituel 
parfait d’un Être divin à l’état de poussière. Et sous cette 
forme, Il a continué de démontrer Sa soumission et Sa 
fidélité au Père. Il ne s’est pas rebellé comme les anges. 
Le Christ est demeuré complètement sans péché, et 
parfait pendant toute Sa vie physique.

Le Christ est venu sur la Terre pour faire connaître 
Son Père (Jean 1 : 18). À ce jour, Il tourne toujours des 
gens vers le Père. Tout ce qu’Il enseigne se centre autour 
de ce but. Quelle fidélité—et quel contraste avec ce 
monde de trahison ! Il est Fils et ravi de l’être ! Il n’y a 
aucune allusion de compétition entre Lui et le Père. C’est 
rare—Divinement rare.

Dans le livre aux Hébreux, Jésus-Christ nous montre 
comment honorer le Père. L’ennui avec le peuple 
de Dieu, aujourd’hui, c’est qu’il n’honore pas le Père 
(Malachie 1 : 6). Pourquoi ? C’est ce dont parle Paul : ils 
ont perdu la vision familiale !

Paul écrit que le Christ a dit : « J’annoncerai ton nom 
[celui de Dieu le Père] à mes frères… » (Hébreux 2 : 12). 
C’est ce que fait un Fils qui aime. Vous et moi devons 
faire de même. Ferez-vous connaître le nom de Dieu, à 
ce monde ? C’est ce que fait cette Œuvre. C’est pourquoi 
nous avons été appelés avant le reste de l’humanité. Nous 
devons montrer à ce monde dans les ténèbres qu’il y a de 
l’espoir—l’espoir que seul le Père peut donner !
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Étudiez étroitement la façon dont Paul décrit le Christ, 
dans Hébreux 1 : 3 : « … [É]tant le reflet de sa gloire et 
l’empreinte de sa personne [celle de Dieu le Père], 
et soutenant toutes choses par sa parole puissante, [Il] a 
fait la purification des péchés et s’est assis à la droite de 
la majesté divine dans les lieux très hauts ». La Moffatt 
dit que le Christ était « l’empreinte du caractère même 
de Dieu ». Il a dit à Ses disciples : « Celui qui m’a vu a 
vu le Père » (Jean 14 : 9). Lui et le Père sont exactement 
les mêmes, en pensée et en esprit. Une telle unité et une 
telle coopération ne peuvent être trouvées que dans la 
Famille Dieu.

Si vous lisez Hébreux 1 : 3 mille fois, vous continuerez 
de mettre le message plus profondément dans votre 
esprit. Il est, à ce point, profond  ! Il n’y a rien de 
superficiel au fait d’être les fils de Dieu. Dieu se recrée. 
C’est la chose la plus grande que Dieu peut faire—c’est 
le pinacle de Sa capacité créatrice.

« [Il] a fait la purification des péchés ». Le Christ n’a 
pas dû être sacrifié pour effectuer Son plan pour les 
anges. Une fois que les anges choisissent d’être bons 
ou mauvais, leur caractère est formé. Ils ne changeront 
pas. Ils ne peuvent pas mourir—ils sont immortels. Avec 
les humains, cependant, la peine pour le péché, c’est 
la mort (Romains 6 : 23). Sans le sacrifice du Christ, la 
mort physique serait la fin permanente pour nous tous. 
Cependant, nous pouvons, également, changer—et nous 
détourner de notre péché.

Dieu et le Christ ont démontré Leur amour pour toute 
l’humanité en courant le risque d’une séparation éternelle. 
Si le Christ avait péché, ne serait-ce qu’une fois—même en 
s’arrêtant sur une mauvaise pensée—pendant les 33 ans 
et ½ qu’Il était sur la Terre, Sa mort n’aurait payé que pour 
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Ses péchés. Il serait mort pour toujours, inéligible pour la 
résurrection. À part des anges, Dieu le Père aurait été seul 
dans l’Univers comme Être divin unique, sans la capacité 
d’étendre Sa Famille.

Le Christ a démontré Son dévouement à cette cause : 
Il est venu sur Terre et a été sauvagement battu et 
maltraité. Il ne ressemblait même pas à un homme ! 
(Ésaïe 52 : 14). Et Il l’a fait pour vous. Il a mené une vie 
sans péché—pour vous. Il a accepté de se faire crucifier 
pour vous. Vous devez en faire une question personnelle.

Quand le Christ a été ressuscité des morts, Il « s’est 
assis à la droite de la majesté divine dans les lieux très 
hauts » (Hébreux 1 : 3). Il a eu de la gloire bien au-delà de 
ce que n’importe quel ange n’a jamais eu (verset 4). Quand 
Il a été retransformé en Être spirituel, le Christ est 
devenu le Fils premier-né de Dieu. Le but de la Famille 
Dieu a atteint une étape majeure vers l’accomplissement. 
Cette Famille se compose du Père, du Fils et bientôt, 
d’innombrables fils ! Dieu veut nous donner la même 
gloire qu’Il a donnée au Christ  ! Les humains ont 
l’occasion de subir le même processus miraculeux pour 
devenir, littéralement, des fils de Dieu nés de l’Esprit !

LA RAISON D’ÊTRE DE LA FAMILLE
Paul a reconnu comment Jean a sauté le « Plan A », relatif 
aux anges, dans son récit évangélique, et il a utilisé cela 
pour enseigner une leçon aux membres de l’Église juive. 
Le tiers des anges qui s’est rebellé a démontré que Dieu 
avait besoin d’un autre plan. Paul a essayé d’aider les 
membres à voir l’ampleur de ce que Dieu leur offrait.

« Car auquel des anges Dieu a-t-Il jamais dit : « Tu 
es mon Fils, Je t’ai engendré aujourd’hui ? Et encore : 
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Je serai pour lui un Père, et il sera pour moi un fils ? » 
(Hébreux 1 : 5). Dieu n’a jamais dit ces choses à un ange—
mais Il les a dites au Christ. Et la vérité étonnante, c’est 
qu’Il les dit à Son peuple engendré, aujourd’hui !

Ici, Paul cite Psaumes  2  : 7 et 2  Samuel  7  : 14. 
Psaumes 2 : 7 dit : « Je publierai le décret; l’Éternel m’a 
dit: Tu es mon fils ! Je t’ai engendré aujourd’hui. » Il s’agit 
d’une prophétie selon laquelle le Christ fut engendré 
en tant qu’être humain—mais cela est également vrai 
pour tous ceux qui sont appelés dans l’Église de Dieu et 
engendrés du Saint-Esprit !

Dans 2 Samuel 7 : 12-14, Dieu a promis à David que 
Salomon Lui bâtirait une maison, puis Il a dit : « Je 
serai son père et il sera mon fils. » (Selon la King James 
française). Dieu parle de Salomon, un être humain, 
qui était un type du Christ ! Il n’a pas dit un père et un 
fils—mais son père et mon fils : Dieu a rendu cela très 
personnel ! Dieu n’a jamais dit une chose pareille à un 
ange mais il l’a dit à propos de Salomon, et il l’a dit à 
propos de Christ—et Il vous le dit.

 Les anges ne se marient pas. Ils n’ont pas de sexe 
et ne se reproduisent pas (Matthieu 22 : 30). Chaque 
ange a été individuellement conçu et créé. Les anges 
n’expérimentent rien du genre de la famille physique. 
Ils sont appelés « fils de Dieu » seulement en vertu du 
fait d’avoir été créés par Dieu. Cependant, ce ne sont 
pas des fils dans le sens familial du mot. Ils n’ont pas été 
spirituellement engendrés par Dieu, comme devant naître 
plus tard en tant que membres à part entière de la Famille 
Dieu. Mais, vous, vous l’êtes ! Si vous êtes dans l’unique 
et véritable Église de Dieu, vous êtes spirituellement dans 
l’utérus. Et Dieu fait tout ce qu’Il peut pour que ce soit sûr 
que vous naissiez dans Sa Famille !
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Quand le tiers des anges qui était chargé de mettre la 
touche finale à la Terre a décidé, au lieu de cela, de se 
rebeller et qu’il a détruit la Terre, Dieu savait qu’Il ne 
pourrait avoir confiance qu’en Lui-même pour gouverner 
l’Univers. Le « Plan A » relatif aux anges avait échoué, Dieu 
a donc décidé d’utiliser un plan plus parfait : le « Plan B ». 
Il a dit : Je dois me recréer, ou nous ne serons jamais en 
mesure d’avoir quelqu’un pour gouverner l’Univers. Tout 
l’Univers est là, pour nous ! C’est notre potentialité.

Être engendré par Dieu par l’intermédiaire de Son 
Esprit saint est là où repose tout notre espoir. Même si 
l’Esprit saint n’est pas encore en vous, mais travaille avec 
vous avant le baptême, vous êtes en chemin pour naître 
dans la famille même de Dieu. Si cela ressemble à de 
l’hérésie, vous devez lire la Parole inspirée de Dieu plus 
étroitement. La vision dans Hébreux 1 et 2 est puissante ! 
Certains l’ont même qualifiée de blasphème—mais c’est 
la Parole même de Dieu !

Vous êtes appelés pour gouverner l’Univers parce 
que Dieu sait qu’on ne peut se fier aux anges—tout 
impressionnants qu’ils sont—pour faire cela. Le plan 
angélique a échoué, c’est pourquoi Dieu a créé l’humanité.

Si vous vous abandonnez à Dieu aujourd’hui, vous 
régnerez sur ces êtres brillants et majestueux. Il n’a 
jamais appelé les anges fils de Dieu, mais Il vous appelle 
fils, encore et encore.

Dans Hébreux 1 et 2, Paul compare à plusieurs reprises 
les anges aux « fils de Dieu ». Il fait une comparaison 
remarquable. Il voulait que les Juifs comprennent l’éclat 
insondable des anges. Il a dû leur demander : Vous 
rendez-vous compte—vous, êtres humains chétifs, faits-
de-chair-et-de sang—de votre avenir ? Le dessein de Dieu, 
à votre égard, est tellement plus grand que celui des anges !
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Regardez comme les anges sont impressionnants ! 
Dans 1 Chroniques 21:15, un ange avait assez de 
puissance pour détruire Jérusalem ! Apocalypse 1:20 
décrit les anges des sept époques de l’Église comme 
étant semblable à des étoiles. Ils brillent comme le 
soleil ! Apocalypse 7:1-2 montre des anges debout 
« aux quatre coins de la terre », travaillant pour Dieu. 
Apocalypse 9:14-15 décrit ces anges ayant une puissance 
impressionnante ! Apocalypse 16 décrit des anges 
déversant sept fléaux destructeurs de la Terre !

Voyez l’ange qui a livré le petit livre. « Je vis un autre 
ange puissant, qui descendait du ciel, enveloppé d’une 
nuée ; au-dessus de sa tête était l’arc-en-ciel, et son visage 
était comme le soleil, et ses pieds comme des colonnes 
de feu. Il tenait dans sa main un petit livre ouvert. Il 
posa son pied droit sur la mer, et son pied gauche sur la 
terre » (Apocalypse 10 : 1-2). Eh bien, nous sommes les 
gens du petit livre ! Les anges ont des visages qui brillent 
comme le soleil. Ce sont vraiment des êtres spirituels 
spectaculairement brillants. Cependant, leur splendeur 
n’est rien comparée à celle de la Famille de Dieu ! Ces 
êtres sont si impressionnants—et pourtant, dans le 
monde à venir, ils nous serviront ! Nous occuperons 
une position beaucoup plus élevée qu’eux—la Bible le 
dit clairement.

Si nous voulons vraiment rester loyaux envers 
Dieu, nous régnerons à côté du Christ, à partir du 
siège central de l’Univers, à Jérusalem, sur toute 
la Terre et sur tout l’Univers pour toute l’éternité ! 
Notre potentialité, c’est de devenir brillant au-delà de 
toute croyance ! 

Avez-vous déjà remarqué que chaque fois que les 
anges décident d’essayer de renverser Dieu, Dieu les abat 
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facilement ? Apocalypse 12:7-9 montre comment Il a tout 
simplement précipité Satan et ses démons sur la Terre 
et en a débarrassé les cieux ! Les anges justes se sont 
réjouis d’être débarrassés d’eux—mais maintenant ils 
sont ici sur Terre et ils possèdent un pouvoir redoutable. 
Pourtant, ce n’est rien pour Dieu de les vaincre par la 
guerre ! Lucifer aurait dû le savoir. Comment combattre 
le Dieu qui vous a créé ? Cela n’a aucun sens—mais 
beaucoup de gens se rebellent contre Dieu.

Dieu veut que vous réfléchissiez à cela. Cela montre 
l’ampleur du potentiel que Dieu nous donne ! Est-il 
vraiment vrai que Dieu pourrait nous donner autant ? 
Il faudrait dire que le sacrifice de Son Fils par le Père 
répond à cette question par un OUI retentissant !

Que gagne-t-on à être un fils de Dieu—non pas 
simplement un fils de Dieu, mais un individu parmi ce 
peu de gens qui obéissent à Dieu et qui font Son Œuvre 
avant le retour du Christ ? C’est la seule façon de recevoir 
une récompense, en relation avec le siège central, en tant 
que faisant partie de l’Épouse du Christ.

POURQUOI LA FAMILLE
Remarquez comment Paul conclut Hébreux 1 : « Et 
auquel des anges a-t-il jamais dit : Assieds-toi à ma droite, 
jusqu’à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied ? 
Ne sont-ils pas tous des esprits au service de Dieu, 
envoyés pour exercer un ministère en faveur de ceux qui 
doivent hériter du salut ? » (versets 13-14). Dieu n’a jamais 
dit aux anges : « Assieds-toi à ma droite. » Les anges ne 
s’assiéront jamais à la droite de Dieu, sur le trône même 
de David ! Aussi brillants et impressionnants soient-ils, 
ils n’ont jamais reçu un tel potentiel.  
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Ils ne partageront jamais Son trône—mais nous oui ! 
« Ceux qui doivent hériter du salut », c’est vous et moi ! 
Nous allons être assis à la droite de Dieu, régnant pour 
l’éternité avec Jésus-Christ. Ces puissants anges brillants 
et lumineux excercent un ministère en notre faveur, nous 
les « héritiers du salut ».

Nous sommes des membres à part entière de la 
Famille de Dieu, engendrés spirituellement ! Dieu 
se recrée en nous—ce qui signifie que nous allons régner 
avec Lui pendant toute l’éternité et sur tout l’Univers !

En créant la Famille Dieu, le Père et le Fils se 
recréent dans les êtres humains. La famille physique 
est un type de la Famille Dieu. La naissance physique 
est un événement sur le plan divin ! Nous naîtrons, 
spirituellement, dans la famille de Dieu, qui est, 
également, le royaume de Dieu. Nous serons alors plus 
brillants que les anges à l’éclat aveuglant. Quel appel Dieu 
nous fait !

Comment réalise-t-Il cette création de toutes les 
créations ? Par le mariage et la famille. Ces magnifiques 
dons venant de Dieu ne sont faits qu’à ceux qui ont une 
potentialité pour diriger l’Univers ! Cela n’a jamais été 
offert aux anges. C’est pourquoi l’humanité a le mariage, 
la sexualité et la famille, mais pas les anges. Ils ne sont 
pas créés pour devenir des fils de Dieu. Ils n’ont jamais eu 
cette potentialité. Le fait que vous ayez l’occasion de vous 
marier et d’avoir une famille démontre que vous avez une 
potentialité beaucoup plus grande que les anges.

Vous devez vraiment aimer le plan de Dieu, et 
comprendre tout ce dont i l  s’agit.  Vous devez 
comprendre le pourquoi du mariage et de la famille, 
et aimer cela. C’est une relation sur le plan divin ! Le 
mariage physique est une préfiguration de notre mariage 
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avec Jésus-Christ. Nous devrions agir comme le Christ et 
Sa femme, maintenant. Nous devons bâtir Son caractère, 
et accepter Sa pensée. Si ce n’est pas le cas, comment 
pourrons-nous, alors, régner avec Lui en tant que Son 
Épouse, pendant toute l’éternité ?

Aujourd’hui, malheureusement, 95 pour cent du 
peuple de Dieu manquent cette vision ! Lors de son 
message de la Pentecôte, de 1985, M. Armstrong a averti 
les Laodicéens qu’ils ne « comprenaient pas ». Ils n’ont 
pas compris leur appel. Même si vous pensez qu’il est 
fermement dans votre esprit et êtes confiant dans 
votre compréhension, vous feriez mieux d’être prudent. 
Nous devons toujours cultiver et approfondir cette 
compréhension. Nous ne devons pas la laisser s’éloigner 
doucement, comme la plupart des membres du peuple 
de Dieu l’ont fait. Dieu ne permettra à personne de 
dériver dans ce merveilleux avenir. C’est une vision 
extrêmement belle que nous devons tenir fermement.

Dans huit versets de ces deux premiers chapitres, 
Paul dit que les anges n’ont jamais reçu le même potentiel 
que les êtres humains (Hébreux 1:4-7, 13-14 ; 2:5, 7). Cela 
représente huit versets sur 32, soit un quart d’entre eux, 
qui montrent que notre potentiel est supérieur à celui 
des anges.

Dans Hébreux 2 : 6-8, Paul cite le roi David : « Or 
quelqu’un a rendu quelque part ce témoignage : Qu’est-ce 
que l’homme, pour que tu te souviennes de lui, ou le fils 
de l’homme, pour que tu prennes soin de lui ? Tu l’as 
abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, tu 
l’as couronné de gloire et d’honneur, tu as mis toutes 
choses sous ses pieds. En effet, en lui soumettant 
toutes choses, Dieu n’a rien laissé qui ne lui fût soumis. 
Cependant, nous ne voyons pas encore maintenant que 



LA VISION DE LA FAMILLE DIEU SELON HÉBREUX

31

toutes choses lui soient soumises. » Dieu a soumis la 
Terre aux anges, mais ils ont failli à leur responsabilité. 
Dieu s’est rendu compte que pour que d’autres êtres 
l’aident à gouverner l’Univers, Il devrait se recréer 
Lui-même.

Lisez la méditation de David dans le Psaume 8 : 4-6, 
cité par Paul. QU’EST-CE QUE l’homme ? David pensait 
que Dieu lui accordait tant d’attention. Comparez notre 
potentiel à celui des anges : nous pouvons devenir des 
êtres divins ! Je serai Son Père, et il sera Mon fils, dit le 
Père. Combien Dieu est supérieur à un ange !

David était celui à qui Dieu avait promis un trône 
éternel. Maintenant, nous avons le nouveau trône de 
David. Dieu crée une Famille pour régner sur Sa Famille 
et sur l’Univers pour toute l’éternité ! Cette vérité est si 
transcendante qu’elle est difficile à saisir—mais nous 
devrions en être extrêmement enthousiastes !

Paul illustre à quel point notre salut est grand, puis 
dans Hébreux 2 : 1-3, il nous avertit : ne le laissez pas 
échapper ! Ne négligez pas ce salut !

Les versets 10-11 montrent que Dieu amène beaucoup 
de fils à la gloire dans la Famille de Dieu, et que Christ 
« n’a pas honte de les appeler frères » ! Dieu n’a jamais dit 
cela à propos d’un ange !

S’ATTACHER D’AUTANT PLUS
« C’est pourquoi nous devons d’autant plus nous attacher 
aux choses que nous avons entendues, de peur que nous 
ne soyons emportés loin d’elles » (Hébreux 2 : 1). Il était, 
maintenant, plus aisé pour Paul de corriger les frères. 
Il était sur le point de leur donner un rude châtiment. 
Pourquoi ? Parce qu’il les aimait.
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Certains ont, probablement, pensé que Paul y allait 
un peu fort ou qu’il avait été mal informé. Ce n’était pas 
le cas ! Tout est arrivé exactement comme il a dit qu’il 
en serait. Mais cela ne venait pas de Paul. Cela venait de 
notre Souverain Sacrificateur, qui parle par des hommes 
comme Paul.

M.  Armstrong a fait face au même contrecoup. 
Certains ont dit qu’il était trop excessif. Ils pensaient 
être spirituels et justes. Mais ils ne l’étaient pas ! Ils 
étaient même très loin d’être prêts à enseigner le monde.

Après la mort de M. Armstrong, les ministres ont 
commencé à dire beaucoup de mensonge à son sujet. 
Je suis entré à l’Église, en 1961 après avoir écouté 
M. Armstrong pendant des années. Rien de ce que ces 
hommes disaient de lui n’était vrai. Beaucoup de ces 
hommes ont eu des gens qui les ont suivis, mais ces gens 
ne connaissaient pas leur Bible, ou n’obéissaient pas à 
Dieu. Vous ne devez pas croire un individu, en dehors 
de Dieu. Ne suivez les hommes que dans la mesure où 
ils suivent le Christ (1 Corinthiens 11 : 1). Vous devez 
connaître votre Bible, et démontrer qui suit le Christ. 
Laissez les Écritures vous guider, et vous ne vous 
tromperez jamais. Vous pourrez alors discerner qui Dieu 
utilise. Mais si vous mettez cela de côté, et suivez plutôt 
de simples hommes, vous aurez des ennuis.

Voyez le monde, aujourd’hui. Il est juste comme 
le prophète Ésaïe a dit : les nations sont malades et 
ont le cœur souffrant (Ésaïe 1 : 5). Ce monde a besoin 
d’enseignants ! Il a besoin de gens qui, comme Paul l’a 
écrit, s’attachent d’autant plus à la vérité de Dieu.

« Comment échapperons-nous en négligeant un si 
grand salut, qui, annoncé d’abord par le Seigneur, nous a 
été confirmé par ceux qui l’ont entendu » (Hébreux 2 : 3). 
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Paul a profondément estimé l’instruction de ceux qui 
ont été personnellement formés par Jésus-Christ dans 
la chair. Il y avait des gens, à l’époque de Paul, qui avaient 
personnellement entendu Jésus parler. Leurs récits 
confirmaient ce que disait Paul. Paul disait : Ne me croyez 
pas ; voyez la preuve qu’apportent ceux qui étaient avec 
le Fils de Dieu !

« Dieu appuyant leur témoignage par des signes, des 
prodiges, et divers miracles, et par les dons du Saint-
Esprit distribués selon sa volonté » (verset 4). Nous 
devons vivre par la puissance de l’Esprit saint, et alors 
tout tombe sur place. Souvent, dans l’Œuvre de Dieu 
nous avançons par la foi, et Dieu opère des miracles !

Vous aurez des épreuves et des tests, mais Dieu dit que 
vous pouvez vous réjouir en eux parce qu’ils vous aident 
à reconnaître et à surmonter vos fautes. Nous devons 
tous, continuellement, vaincre et détruire notre nature 
humaine. Cela requiert la puissance de Dieu. Dieu nous 
fournit toute la puissance dont nous avons besoin pour 
réussir. Le Christ est personnellement dirigé par Dieu le 
Père pour rendre certain le fait que nous serons dans Sa 
Famille. C’est là qu’est le centre d’intérêt du Père et c’est 
là que se trouve celui du Christ.

DIRIGER TOUTES CHOSES
Paul nous rappelle, à plusieurs reprises, ici, que nous 
aurons à diriger la Terre et l’Univers. Dieu projette de 
soumettre le monde entier aux prémices—ces individus 
choisis avant la Seconde venue (Hébreux 2 : 5, 8). Vous 
devez en faire une affaire personnelle. Les dirigeants 
du monde, aujourd’hui, sont incompétents. Quand le 
Christ reviendra, une nation spirituelle naîtra en un 
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jour—par une résurrection. Cette nation aura prouvé 
qu’elle suivra Jésus-Christ.

Paul, de nouveau, cite le roi David : « Or quelqu’un 
a rendu quelque part ce témoignage : Qu’est-ce que 
l’homme, pour que tu te souviennes de lui, ou le fils de 
l’homme, pour que tu prennes soin de lui ? » (verset 6). 
C’est une question stupéfiante sur laquelle réfléchir : la 
raison pour laquelle Dieu serait si soucieux des êtres 
humains, et concentrerait autant d’attention sur un petit 
groupe de prémices. Mais ce n’est que le début !

L’homme est très spécial pour Dieu ! « Tu [Dieu] l’as 
abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, tu 
l’as couronné de gloire et d’honneur, tu as mis toutes 
choses sous ses pieds. En effet, en lui soumettant toutes 
choses, Dieu n’a rien laissé qui ne lui fût soumis… » 
(versets 7-8).

Pensez sérieusement à ce que disent ces versets ! 
D’abord, Jésus-Christ s’est qualifié pour diriger 
toutes choses. Il n’est pas encore responsable de la 
Terre ; en fait, en ce moment même, Satan est le dieu 
de ce monde (2 Corinthiens 4 : 4). Le Christ n’a pas 
encore commencé de sauver l’Univers de son état 
actuel de délabrement ; Il attend que nous naissions 
spirituellement ! (Romains 8 : 19-23). Mais, comme le dit 
Hébreux 2 : 8, Dieu Lui a attribué toutes choses. Bientôt, 
le Christ prendra Sa place légitime en tant que Roi des 
rois et Seigneur des seigneurs (Apocalypse 19 : 16).

Mais ce n’est pas tout : Dieu offre, également, toutes 
choses aux êtres humains ! Dieu va mettre tout l’Univers 
en soumission à l’homme, une fois qu’Il se sera recréé 
en l’humanité ! Et à ceux qui font Son Œuvre et qui font 
connaître la famille de Dieu avant la Seconde venue, Dieu 
donne un honneur spécial et une gloire spéciale ! Si vous 
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êtes loyal envers Lui et envers Son Œuvre, aujourd’hui, 
vous serez au siège central, pour toujours.

Les membres juifs de l’Église de Dieu, à l’époque de 
Paul, ont, en fait, dédaigné la pensée de leur but et de leur 
potentialité. Les Laodicéens, aujourd’hui, disent « Et 
alors ? » Quand vous vous écartez de votre Souverain 
Sacrificateur, Jésus-Christ, votre glorieux avenir ne 
semble plus important désormais.

Comment expliquez-vous 95 pour cent du peuple de 
Dieu se détournant de cette vérité aujourd’hui ? Hébreux 
nous donne la réponse. Elle est dirigée contre l’ère 
laodicéenne. Si vous perdez cette vision, vous négligerez 
alors un si grand salut (Hébreux 2 : 3). Ceux qui rejettent 
cet appel devront subir la grande Tribulation. Au 
milieu de cette souffrance épouvantable, 50 pour cent 
d’entre eux se repentiront. Lors de l’holocauste de 
l’an 70 de notre ère, les conditions étaient devenues 
tellement désespérées que le cannibalisme sévissait ! 
Les Laodicéens subiront des circonstances encore pires 
s’ils ne reviennent pas à Dieu, maintenant. Nous les 
aimons et voulons les aider de toutes les façons possibles. 
Mais nous ne pouvons pas les aider s’ils ne veulent pas 
le permettre.

Paul essayait d’aider les Hébreux à comprendre ce 
à quoi ils renonçaient ! Il voulait rendre cette vision 
claire aux membres de l’Église qui l’avaient perdue. Dans 
ce temps de la fin, la situation à l’intérieur de l’Église 
de Dieu est encore pire ! Voyez simplement ce qui est 
arrivé à l’Église universelle de Dieu après la mort de 
Herbert W. Armstrong !

Souvenez-vous toujours que le Christ vous prépare 
pour diriger toutes choses. Ce n’est pas encore arrivé 
avec l’homme. « Cependant, nous ne voyons pas encore 
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maintenant que toutes choses lui soient soumises. Mais 
celui qui a été abaissé pour un peu de temps au-dessous 
des anges, Jésus, nous le voyons couronné de gloire 
et d’honneur à cause de la mort qu’il a soufferte… » 
(versets 8-9). Le Christ a déjà été couronné de gloire 
et d’honneur. Il sait comment atteindre cette victoire 
spectaculaire—et Il veut que vous receviez tout aussi 
bien gloire et honneur ! Avec une telle vision à l’esprit, 
vous serez préparée pour enseigner le monde.

Quel message dynamique ! Dieu nous enseigne au 
sujet de Sa famille. Pourquoi Paul et d’autres qui étaient 
martyrisés se sont-ils dressés face aux empereurs 
comme Néron, subissant des privations et perdant la 
vie ? Paul croyait vraiment ce qu’il enseignait ! Il avait 
l’extraordinaire vision de la Famille Dieu.

BEAUCOUP DE FILS À LA GLOIRE
Hébreux 2 : 10 nous donne une des vérités les plus 
grandioses de tout ce livre : « Il convenait, en effet, que 
celui pour qui et par qui sont toutes choses, et qui voulait 
conduire à la gloire beaucoup de fils… ». Le Christ est 
le Fils de Dieu et Dieu travaille, en ce moment même, à 
conduire BEAUCOUP de fils à la gloire de la Famille 
Dieu !

Beaucoup de gens se déroberaient au sujet d’une 
déclaration comme celle de Paul. Cependant, elle est 
dans leur Bible—la parole inspirée de Dieu ! Dieu va 
conduire beaucoup, beaucoup de fils à la gloire—tous 
ceux qui s’abandonnent à Lui. Il n’est pas simplement 
question de naître ; il est question de recevoir la gloire 
éternelle ! Cela devrait vous enthousiasmer plus que 
n’importe quoi d’autre—et de loin !
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« Car celui qui sanctifie et ceux qui sont sanctifiés sont 
tous issus d’un seul »—cela fait référence à Dieu le Père 
et à ceux qu’Il appelle—« C’est pourquoi il n’a pas honte 
de les appeler frères » (verset 11). Le Père est l’origine. Il 
engendre des fils, et ensuite les tourne vers le Christ. Le 
Christ mène alors l’Église, œuvrant avec les membres de 
Son peuple afin qu’ils puissent partager Son trône pour 
diriger le monde !

Le Christ nous considère comme des frères et 
des cohéritiers de Sa famille. Jésus-Christ est notre 
Frère. Il est un Fils de Dieu et vous aussi. Quel honneur 
majestueux ! Il nous a créés avec un avenir spectaculaire. 
Dieu pourrait-Il nous donner quoi que ce soit de plus 
grand ? Il vous donne plus d’amour que vous ne pourriez 
jamais imaginer.

Le Christ a été « rendu semblable en toutes choses 
à ses frères » (verset 17)—Ses frères, parlant de nous ! 
Quel amour Dieu a pour l’humanité ! Il a envoyé Son 
Fils sur la Terre pour souffrir et mourir pour nous 
(versets 9, 14-18). Le Christ a supporté tout ce que ces 
hommes stupides et trompés Lui ont fait afin de nous 
ouvrir le salut. Quel amour merveilleux et insondable ! 
Quel engagement Dieu a pour nous !

Retournez au verset 10 : « … élevât à la perfection par 
les souffrances le Prince [le ‘Capitaine’ (selon la King 
James)] de leur salut ». Le Christ est le Capitaine ! Il nous 
conduit ! Un général, dans une armée, est d’habitude à 
l’arrière-plan—mais, là, il y a un capitaine conduisant 
Ses hommes dans la bataille !

Ce mot pourrait, également, être traduit par Auteur ou 
Pionnier. Jésus-Christ est le Pionnier de notre salut. Tout 
comme Il a été couronné avec gloire et honneur, il en sera 
de même pour nous, en tant qu’Épouse du Christ ! Nous 



L’ÉPÎTRE AUX HÉBREUX

38

devons suivre Son exemple pour naître spirituellement 
et obtenir la vie éternelle comme Lui.

Quand mon arrière-petite-fille apprenait à marcher, 
elle tombait, se relevait, tombait encore, se relevait—
c’était un cycle de formation. Mais chaque fois qu’elle 
trébuchait, elle se redressait de suite, et repartait. C’est 
ce que Dieu veut que nous fassions. Si nous tombons, Il 
veut que nous nous relevions comme un petit enfant et 
continuions. Vous êtes assuré de finir cette course si 
vous continuez d’avancer.

Rien ne vous arrêtera si vous restez avec le Christ. Il 
a besoin d’une aide, d’une femme pour l’aider. Un mari 
et une femme ont besoin l’un de l’autre. Les enfants ont 
besoin de parents unis qui s’aiment, aiment leurs enfants 
et aiment Dieu.

« JE TE CÉLÉBRERAI »
« … lorsqu’il dit : J’annoncerai ton nom à mes frères, je 
te célébrerai au milieu de l’assemblée. Et encore : Je me 
confierai en toi. Et encore : Me voici, moi et les enfants 
que Dieu m’a donnés » (Hébreux 2 : 12-13). Nous devrions 
faire connaître le nom de Dieu, tout le temps—surtout 
par notre exemple. C’est ce que Jésus-Christ a fait quand 
Il est venu sur la Terre et a passé du temps avec Ses 
frères. Paul, également, a subi de dures épreuves—mais 
il a, également, vu son glorieux avenir. Cela l’a poussé à 
chanter les louanges de Dieu !

Nous devons ressembler au Christ et à Paul, et chanter 
les louanges de Dieu. Nous devons voir, et comprendre 
pleinement, cet avenir. Nous devons être remplis de la 
joie de Dieu, et décider de [ne pas être autrement]. Si 
c’est le cas, nous chanterons alors des louanges à Dieu. 
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Oui, Dieu permet des épreuves. Mais nous devrions nous 
réjouir même dans nos ardentes épreuves parce qu’elles 
nous aident à nous tourner vers Dieu. Nos épreuves sont 
données dans l’amour. Si nous avons confiance en Dieu 
et pas dans les hommes, peu importe alors les défis 
auxquels nous ferons face, nous ferons connaître Son 
nom et travaillerons avec ferveur pour Lui.

Nous entrons dans des temps difficiles et périlleux, 
juste avant la Seconde venue. Les puissances mondiales 
en Asie, en Europe et au Moyen-Orient s’élèvent. Nous 
sommes au bord de la destruction—tout comme les Juifs 
au premier siècle. Le Christ a averti, dans Matthieu 24, 
que s’Il ne retournait pas, tous les gens sur Terre seraient 
anéantis ! Dieu nous avertit !

Mais aussi périlleux que soit le proche avenir, ce n’est 
pas un message sombre si vous vous concentrez sur la 
vision d’Hébreux 1 et 2. Il est rempli de bonnes nouvelles. 
Comprendre l’avenir va faire connaître Dieu au monde !

Ces chapitres d’introduction d’Hébreux contiennent 
un espoir énorme. Dieu saute directement dans cette 
stupéfiante vision parce qu’Il sait que les Laodicéens l’ont 
perdue. C’est pourquoi ils sont Laodicéens, ou tièdes !

Qui, sauf l’Église de Dieu, reconnaît la vérité complète 
à propos du Père et du Fils, et de la Famille Dieu ? Dieu 
est une Famille ! Dieu est amour. Nous ne pouvons pas 
exprimer avec des mots, à quel point Dieu nous aime. 
C’est un amour que ce monde ne comprend pas. Mais 
Dieu s’assurera qu’ils comprennent.

La majorité de l’humanité ne connaîtra pas Dieu 
dans cet âge. Les êtres humains sont trompés depuis 
l’enfance (Apocalypse 12 : 9). Mais Dieu a un plan pour 
résoudre ce problème. Après la souffrance de la grande 
Tribulation—la pire souffrance jamais connue sur 
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Terre—les gens commenceront à voir qu’ils doivent se 
soumettre à Dieu. Ils parviendront à connaître Dieu 
en passant par cette intense épreuve. Quand ils seront 
humiliés et verront le besoin de se soumettre à Dieu, 
alors Dieu les enseignera et ils parviendront vraiment 
à le connaître.

Ceux qui n’ont jamais connu Dieu seront ressuscités, 
et auront la chance de connaître Dieu. Toute personne 
ayant vécu sera ressuscitée. Si Dieu ne donnait pas à 
l’humanité cette chance, la plupart des gens n’auraient 
pas l’occasion d’être dans cette Famille. Mais Jésus-
Christ est mort pour le monde entier ! Le Père a donné 
Son seul Fils engendré afin que nous puissions tous être 
sauvés.

Une nouvelle civilisation est sur le point d’être 
présentée au monde, et elle a commencé dans l’Église 
de Dieu, aujourd’hui ! Dieu nous a donné beaucoup de 
vérités, fait beaucoup de révélations et donné beaucoup 
d’espoirs. Nous devons nous emparer de tout cela, et 
nous consacrer à finir cette Œuvre. La vision de la 
Famille Dieu n’est-elle pas quelque chose de tellement 
inspirant que vous désireriez simplement la partager 
avec le monde  ? Dieu veut que nous remplissions 
notre esprit de ce message et que nous maîtrisions les 
opportunités qu’Il nous donne !
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TROIS

NOTRE 
SOUVERAIN 

SACRIFICATEUR 
FIDÈLE

H ébreux est un livre très important parce que 
l’humanité considère son Sauveur comme 
mort, ou peut-être les gens l’imaginent tout 

comme un bébé nouveau-né. Peu de gens réfléchissent 
sérieusement à la réalité que le Jésus-Christ tout-
puissant est vivant. Que fait le Christ, aujourd’hui ? Que 
fait-Il, maintenant ? C’est un mystère pour la plupart des 
gens. Mais Hébreux répond à cette question essentielle.

Rappelez-vous ce que l ’apôtre Paul essayait 
d’accomplir avec cette épître. Il s’occupait d’une Église qui 
sommeillait, et il avait la tâche peu enviable d’essayer de 
la réveiller et de la ramener fermement sur le chemin du 
royaume de Dieu. Pour ce faire, il devait la secouer avec 
une sévère correction. Cependant, les quatre premiers 
chapitres d’Hébreux ne contiennent pas de correction !
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Imaginez que quelqu’un que vous respectez 
profondément vous a écrit une longue lettre pour essayer 
de vous aider avec quelques-uns de vos problèmes, 
mais il n’a même pas abordé ces problèmes avant qu’il 
n’ait écrit beaucoup de pages d’encouragement et 
d’inspiration. Ne vous sentiriez-vous pas aimés ? C’est 
exactement de cette façon que Paul a écrit aux Hébreux !

Et une des merveilleuses vérités qu’il a écrites, c’était 
le rôle de Jésus-Christ comme notre «  souverain 
sacrificateur fidèle ».

UN SOUVERAIN SACRIFICATEUR 
MISÉRICORDIEUX ET FIDÈLE

Paul a décrit comment le Christ est devenu un être 
humain pour nous délivrer de l’esclavage et de la mort. 
« Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et 
à la chair, il y a également participé lui-même, afin que, 
par la mort, il anéantît celui qui a la puissance de la mort, 
c’est-à-dire le diable, et qu’il délivrât tous ceux qui, par 
crainte de la mort, étaient toute leur vie retenus dans la 
servitude » (Hébreux 2 : 14-15).

Les gens, dans ce monde, ne sont pas libres. Ils sont 
dans l’esclavage de Satan, de la mort et de la nature 
humaine. Ils sont asservis aux addictions. Ils ont 
besoin de direction. Ils ont besoin que Dieu les guide. 
Et tragiquement, tant de gens qui étaient délivrés de 
cet esclavage y retournent ! Le propre peuple de Dieu 
retourne à la pire sorte de captivité, comme un chien 
retournant à son vomi (Proverbes 26 : 11).

Le Christ est devenu chair et sang, et s’est battu pour 
rester parfait. Il est devenu un homme, et a transpiré 
du sang, criant à Dieu parce qu’Il ne voulait pas pécher ! 
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Un seul péché, et Il ne pourrait pas être notre Sauveur ! 
Notre seule chance de salut, c’était que Son sang paye 
pour nos péchés. « En conséquence, il a dû être rendu 
semblable en toutes choses à ses frères, afin qu’il fût un 
souverain sacrificateur miséricordieux et fidèle 
dans le service de Dieu, pour faire l’expiation des péchés 
du peuple » (Hébreux 2 : 17).

Parce que le Christ est devenu un homme et qu’il a été 
tenté comme nous le sommes, Il peut maintenant nous 
aider quand nous sommes tentés (verset 18). Il sait à quoi 
ressemble la nature charnelle. Et Il sait comment vous 
sauver.

Quand vous avez des problèmes, le Christ s’occupe 
de vous, individuellement. Si vous vous embourbez 
ou tombez dans des ennuis, Il est juste là, avec vous. Il 
s’agit d’une famille ! Aucun parent n’oublie son enfant 
quand l’enfant souffre—un parent bondit pour sauver 
cet enfant. Dieu le Père a mis le Christ dans ce rôle 
sacerdotal, et Il est juste là, à vous aider. Seulement 
vous, pouvez arrêter cela ! Si vous faites votre part, en 
aucune façon Il ne va vous perdre ! Vous ne pouvez pas 
échouer : le Christ s’en occupera personnellement. Il ne 
vous laissera jamais tomber.

« C’est pourquoi, frères saints, qui avez part à la 
vocation céleste, considérez l’apôtre et le souverain 
sacrificateur de la foi que nous professons, Jésus, qui 
a été fidèle à celui qui l’a établi… » (Hébreux 3 : 1-2). 
Une bonne partie d’Hébreux est au sujet de « l’apôtre 
et du souverain sacrificateur de la foi que nous 
professons ». Elle est au sujet de ce que Jésus-Christ 
fait, maintenant, pour Son peuple.

La majorité du christianisme dépeint Jésus-Christ 
comme un Sauveur mort. Mais le Christ est vivant ! Il 



L’ÉPÎTRE AUX HÉBREUX

44

a la puissance, et Il travaille, maintenant, faisant tout 
ce qu’Il peut pour amener Ses fils engendrés dans la 
Famille Dieu, ou le royaume de Dieu. Aujourd’hui, le 
Christ utilise Ses élus pour avertir et enseigner l’Évangile 
à ce monde, en tant que témoignage (Apocalypse 10 : 11 ; 
Matthieu 24 : 14). L’expérience nous a appris que si votre 
cœur n’est pas dans l’Œuvre de Dieu, vous ne grandissez 
pas spirituellement. Pendant que vous lisez cela, des fils 
sont préparés pour aider Dieu à amener tous les êtres 
humains qui ont vécu dans Sa Famille s’ils le désirent 
ardemment !

LE REPOS
Dans Hébreux  3 et 4, Paul amène un autre sujet 
extrêmement nécessaire, pendant cette ère 
laodicéenne : le Sabbat. Beaucoup de Laodicéens ont 
complètement tourné le dos au Sabbat de Dieu ! 

Paul parle de la façon dont Jésus-Christ, notre 
Souverain Sacrificateur, conduit Son peuple, aujourd’hui. 
Il compare le Christ avec Moïse conduisant l’ancien 
Israël, et avertit que nous ne devons pas commettre 
la même erreur que les Israélites. Il décrit comment 
les Israélites ont tenté Dieu dans le désert. Il cite Dieu 
disant : « Je jurai donc dans ma colère : Ils n’entreront 
pas dans mon repos !—parlant de la Terre promise, un 
type du royaume de Dieu (Hébreux 3 : 11).

Les Israélites étaient déloyaux et incrédules. Ils 
faisaient confiance à leurs sens plutôt qu’à Dieu—un 
grave péché (versets 12-13). « Et à qui jura-t-il qu’ils 
n’entreraient pas dans son repos, sinon à ceux qui 
avaient désobéi ? Aussi voyons-nous qu’ils ne purent y 
entrer à cause de leur incrédulité » (versets 18-19). Dieu 
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veut simplement que nous le croyions. Il se fâche quand 
on ne le croit pas.

« Craignons donc, tandis que la promesse d’entrer dans 
son repos subsiste encore, qu’aucun de vous ne paraisse 
être venu trop tard » (Hébreux 4  : 1). Nous devons 
craindre Dieu. C’est le commencement de la sagesse et 
de la connaissance, et une source de vie ; cela mène à la 
richesse et à la gloire ! (Psaumes 111 : 10 ; Proverbes 1 : 7 ; 
14 : 27 ; 22 : 4). Tous les ans, le peuple de Dieu assiste à la 
fête des Tabernacles, une période de sept jours décrivant 
le « repos » du Millénium. À la Fête, nous suivons le 
mode de vie du monde à venir. Le thème de la Fête, c’est 
d’apprendre à craindre Dieu (voir Deutéronome 14 : 23). 
Cela ne signifie pas que nous sommes tremblant—au lieu 
de cela, nous nous réjouissons ! Si nous craignons Dieu, 
nous ne devons pas craindre autre chose. Dieu s’occupera 
toujours de nous.

Dans Hébreux 4 : 1, le « repos » parle explicitement 
du royaume de Dieu. Mais ensuite, Paul le lie avec le 
repos que Dieu ordonne chaque semaine, le Sabbat du 
septième jour, quand « Dieu se reposa de toutes ses 
œuvres le septième jour » (verset 4). « Il y a donc un 
repos de sabbat réservé au peuple de Dieu » (verset 9). 
Le « repos », dans ce verset, vient du grec sabbatismos ; 
il signifie l’observance du Sabbat.

Nous devons observer le Sabbat de Dieu ! Les 
Laodicéens avaient cette merveilleuse vérité, et ensuite 
l’ont laissé filer. C’est extrêmement dangereux ! Il est 
mieux de n’avoir jamais été appelé que d’être converti et 
de s’éloigner ensuite !

Le Sabbat est une clé pour la victoire et la conversion 
spirituelle. « Efforçons-nous donc d’entrer dans ce 
repos, afin que personne ne tombe en donnant le même 
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exemple de désobéissance » (verset 11). Physiquement, 
le Sabbat est un jour de repos, chaque semaine—mais 
Dieu veut que nous travaillions dur spirituellement, 
ce jour-là. Ce n’est pas naturel : nous devons fouiller 
dans notre Bible, et travailler dur pour apprendre les 
merveilleuses vérités que Dieu doit nous enseigner. Nous 
devons le connaître, saisir cette vision et Son plan pour 
l’humanité, et apprendre comment gouverner le monde ! 
Notre observance du Sabbat détermine si nous devenons 
ou pas des enseignants pour Dieu.

Gardez-vous le Sabbat saint ? Le Sabbat est un don ! 
Il vous ramène à Dieu recréant la Terre (Exode 20 : 8-11). 
Mais il a, également, une vision de l’avenir puisqu’il 
caractérise le Millénium, le septième « jour » de mille 
ans du plan de Dieu quand les 6 000 ans du règne de 
Satan seront remplacés par le règne de Dieu sur la 
Terre (Apocalypse 20 : 4). Travaillez dur pour avoir 
cette vision dans votre esprit. Faites-en une affaire 
personnelle. Passez plus de temps le Sabbat à y penser 
et à prier à ce sujet, et demandez à Dieu de vous aider. 
Vous n’abandonnerez jamais, spirituellement, si vous 
maintenez une forte vision du jour du Sabbat !

LA PAROLE DE DIEU
Arrivé à ce point dans son épître, Paul redirige son intérêt 
sur une vérité plus inspirante à propos de Jésus-Christ 
et de Son rôle dans notre vie.

« Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus 
tranchante qu’une épée quelconque à deux tranchants, 
pénétrante jusqu’à partager âme et esprit, jointures et 
moelles ; elle juge les sentiments et les pensées du cœur » 
(Hébreux 4 : 12).
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La Bible est vivante ! C’est Jésus-Christ sous forme 
imprimée. Vous pouvez développer la même foi que 
votre Sauveur, seulement en apprenant tout ce que vous 
pouvez de la Bible.

Cette Parole révèle vos véritables pensées et 
intentions. Nous devons faire face à la vérité : nous 
sommes gouvernés par la nature humaine. Jérémie 17 : 9 
dit que notre esprit est désespérément mauvais. Nous 
devons voir que notre « vieil homme », la personne que 
nous sommes avant le baptême, est impur et mauvais. 
La Bible met au grand jour ce qui se passe dans notre 
esprit. Elle révèle où nous sommes mauvais afin que 
nous puissions changer. Nous devons vivre de toute 
parole de Dieu (Matthieu 4 : 4).

Lisez Hébreux 4 : 12 encore et encore—c’est une 
merveilleuse vérité de la Bible. Cela vous aidera à abattre 
ce vieil homme, et à construire l’homme intérieur jour 
après jour.

UN GRAND SOUVERAIN 
SACRIFICATEUR

«  Ainsi, puisque nous avons un grand souverain 
sacrificateur qui a traversé les cieux, Jésus, le Fils de 
Dieu, demeurons fermes dans la foi que nous professons. 
Car nous n’avons pas un souverain sacrificateur qui ne 
puisse compatir à nos faiblesses ; au contraire, il a été 
tenté comme nous en toutes choses, sans commettre de 
péché » (Hébreux 4 : 14-15). Paul revient à son thème : 
Jésus-Christ, et ce qu’Il fait aujourd’hui.

Pensez-vous que le Christ ne compatit pas quand Il 
voit vos faiblesses ? Qu’Il ne soit pas ému par vos prières 
ferventes pour avoir de l’aide ? La prière fervente a une 
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grande efficacité ! (Jacques 5 : 16). Quand vous criez au 
Christ, Il est rempli d’émotion pour vous aider. Vous avez 
la sympathie de votre Souverain Sacrificateur.

Il a été sur cette Terre et a éprouvé les pulsions de la 
chair. Il a été tenté en tous points. Il a dû faire face aux 
problèmes auxquels vous faites face, et beaucoup plus, 
tandis qu’Il était sur la Terre. Il a dû se battre contre les 
pulsions de la chair humaine. Il a crié à Dieu de l’aider à 
résister au péché, qui Lui aurait coûté Sa vie éternelle—et 
la nôtre.

Votre Souverain Sacrificateur peut compatir aux 
batailles auxquelles vous faites face. Il comprend 
combien elles peuvent être difficiles ! Le Christ vous 
fera relever n’importe quel défi, passer n’importe 
quel obstacle. Il amènera beaucoup de fils à la gloire, 
travaillant avec vos épreuves individuelles comme cela 
a été ordonné par notre Père.

« Approchons-nous donc avec assurance du trône de 
la grâce afin d’obtenir miséricorde et de trouver grâce, 
pour être secourus dans nos besoins » (Hébreux 4 : 16). 
Nos prières montent dans la salle du trône de Dieu, et 
Dieu les rassemble soigneusement. Il veut que vous Lui 
parliez ! Dieu veut que vous priiez avec assurance ! 

Pour  s’approcher avec assurance devant le trône de 
Dieu, nous devons lutter contre notre nature humaine, 
tout le temps. Nous sommes accablés par beaucoup de 
craintes inutiles. Dieu dit qu’Il supprimera nos craintes. 
Nous ne devons rien craindre ni personne sauf Dieu 
Lui-même. Débarrassez-vous des complexes d’infériorité 
et des vaines insécurités. Nous avons un merveilleux 
Souverain Sacrificateur rempli d’amour qui veut nous 
aider de toutes les façons possibles. Si nous le laissons 
nous guider, nous aider, nous aimer et nous diriger, nous 
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parviendrons à Dieu. Nos prières seront exaucées ! Nous 
reviendrons sur le sujet de la prière avec assurance, à la 
fin de ce chapitre.

« Le salut de Dieu n’est pas quelque chose que vous 
recueillez seulement après votre mort. C’est un salut 
pratique, plein de bon sens et utile qui commence 
dans votre vie quotidienne, ici et maintenant ! », a 
écrit Herbert W. Armstrong. « De quelles douleurs 
inutiles ont souffert certains. Quelles craintes et quels 
soucis inutiles avez-vous pu avoir. Quels merveilleux 
moments—quel bonheur avez-vous pu vous privés, 
juste parce que vous n’avez pas réalisé et tiré profit de 
l’aide très présente et toute-puissante de votre Sauveur 
vivant ! » (La bonne nouvelle, mars 1985).

La fin d’Hébreux 4 est le cœur même de tout le livre !
C’est une vérité biblique fondamentale. Le Christ 

travaille maintenant, à plein temps, en faveur des êtres 
humains. Avoir ce grand Souverain Sacrificateur dans 
notre vie devrait nous rendre audacieux ! Nous sommes 
Sa Famille—Sa royauté. Dieu nous a créés, Il nous a 
appelés, Il nous aime et Il veut nous donner à tous le 
statut de fils. Il veut tout vous donner !

C’est l’amour que Dieu a ! Sans Lui, vous allez tomber. 
Mais si vous avez avec vous ce Souverain Sacrificateur, 
qui veut vous aider de toutes les façons possibles, dans 
votre vie, vous ne pouvez pas perdre ! C’est impossible ! 
C’est une promesse de Dieu !

NOTRE INTERCESSEUR
« C’est aussi pour cela qu’il peut sauver parfaitement 
ceux qui s’approchent de Dieu par lui, étant toujours 
vivant pour intercéder en leur faveur » (Hébreux 7 : 25). 
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Le Christ vit pour intercéder pour vous ! Il plaide et fait 
à Dieu des demandes qui vous concernent !

Rappelez-vous, ceux d’entre nous appelés hors du 
monde avant le retour du Christ deviendront Son Épouse. 
Comme un mari physique qui devrait aimer sa femme et 
faire tout ce qui est possible pour la protéger et pourvoir 
à ses besoins, le Christ, notre Mari, s’occupe de Sa femme.

Tout mari rempli d’amour avancera et intercédera, 
ou interviendra, pour sa femme quand elle connaît des 
ennuis. C’est exactement ce que le Christ fait pour Son 
Église, Son Épouse, en tant que notre Intercesseur.

Le Christ intercède pour vous et pour moi. C’est 
personnel !

Notre Mari nous console, ce qui devrait être le cas 
dans n’importe quel mariage physique. Vous pouvez 
vous agenouiller, et prier avec ferveur et efficacité, vous 
relever ensuite et aborder votre journée plein(e) d’espoir. 
Il s’agit de la puissance de la prière. Il est possible de 
rejeter nos pensées et nos croyances loin de la négativité 
et de l’obscurité et de les conduire vers la positivité et la 
lumière.

Les relations du Christ avec Son peuple, aujourd’hui, 
font partie du plan de Dieu pour convertir toute 
l’humanité en fils nés de l’esprit. Ce peu de gens qui 
servent Dieu, aujourd’hui, seront assis à côté du Christ, 
sur le trône de David, pour toujours. Nous sommes les 
fils de Tsadok, loyaux à toute épreuve—même si 95 pour 
cent de nos frères et sœurs ont abandonné Dieu (voir 
Ézéchiel 44 : 15). Dieu veut avoir ces 5 pour cent spéciaux, 
près de Lui, pour toute l’éternité. Nous demeurerons 
avec Lui, au siège central de l’Univers, dans la nouvelle 
Jérusalem (Apocalypse 3  : 12). Dieu vous a fait une 
promesse ! Votre vie pourrait être dure parfois—mais la 
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récompense est tellement plus grande que vos épreuves 
qu’il n’y a pas de comparaison ! (Romains 8 : 18).

En plus d’être notre Intercesseur, le Christ est, 
également, notre Avocat quand nous péchons (1 Jean 2 : 1). 
Le Christ sait combien il est difficile d’endurer les choses, 
en tant qu’être humain. Il défend et plaide notre cause 
devant Dieu. Dieu le Père a besoin de la perspective du 
Christ sur l’expérience humaine afin d’être parfaitement 
juste dans Ses relations avec nous.

Rappelez-vous toujours de l’amour de Dieu pour vous. 
Quand vous péchez, Dieu ne renonce pas à vous. Il veut 
couvrir vos péchés et les éloigner autant que l’est est 
éloigné de l’ouest (Psaumes 103 : 12)—mais vous devez 
d’abord vous repentir.

Avant que Paul n’ait été appelé par Dieu, il tuait les 
chrétiens. Mais ensuite, il a été humilié au point de ne se 
considérer même pas digne d’être un membre de l’Église. 
Si Dieu peut pardonner à Paul et l’utiliser puissamment 
pour faire l’Œuvre, Il peut faire de même avec vous.

ANCIENNE ALLIANCE— 
NOUVELLE ALLIANCE

À travers le livre de la Lettre aux Hébreux, l’apôtre Paul 
mentionne plusieurs parallèles et contrastes entre 
l’Ancienne alliance et la Nouvelle alliance. Par exemple, il 
compare Moïse, le médiateur de l’Ancienne, avec Jésus-
Christ, le Médiateur de la Nouvelle (Hébreux 3 : 1-6). Il 
compare l’ancien sacerdoce lévitique avec le sacerdoce 
de Jésus-Christ (Hébreux 5 : 1-10). Il met en contraste les 
sacrifices de l’Ancien Testament avec le sacrifice du Christ 
(Hébreux 7 : 26-28). Il dit comment l’ancien tabernacle 
représentait la salle du trône céleste de Dieu (Hébreux 8 : 5).
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Il y a beaucoup de choses que nous pouvons apprendre 
de l’Ancienne alliance, qui annonçait la Nouvelle. Mais la 
Nouvelle alliance est « une alliance plus excellente, qui a 
été établie sur de meilleures promesses », administrée 
par « un ministère d’autant supérieur »—Jésus-Christ 
(verset 6).

« Non comme l’alliance que je traitai avec leurs pères, 
le jour où je les saisis par la main pour les faire sortir 
du pays d’Égypte : car ils n’ont pas persévéré dans mon 
alliance, et moi aussi je ne me suis pas soucié d’eux, dit le 
Seigneur. Mais voici l’alliance que je ferai avec la maison 
d’Israël, après ces jours-là, dit le Seigneur : Je mettrai 
mes lois dans leur esprit, Je les écrirai dans leur 
cœur ; et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple » 
(versets 9-10).

Pensez-y sérieusement ! Les lois de Dieu sont-elles 
supprimées ? Le fondement de la Nouvelle alliance, 
c’est Dieu mettant ces lois dans notre esprit et les 
écrivant sur notre cœur !

« Aucun n’enseignera plus son concitoyen, ni aucun 
son frère, en disant : Connais le Seigneur ! Car tous me 
connaîtront, depuis le plus petit jusqu’au plus grand 
d’entre eux » (verset 11). Comment tous parviendront-ils à 
connaître Dieu ? Par le fait qu’Il mettra Sa loi d’amour 
dans leur esprit et qu’Il l’écrira dans leur cœur.

Dieu veut instiller Sa loi d’amour dans l’esprit 
humain, mais ce processus va à l’encontre de notre 
nature charnelle (Romains 8 : 7). À cause de l’influence 
persuasive de Satan, les humains sont naturellement 
hostiles à Dieu. Nous pensons être plus libres quand 
nous éliminons la loi ! Comment cette philosophie 
est-elle parvenue dans les nations ? En vérité, il ne peut 
y avoir de liberté sans loi.
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Nous devons subir un changement total d’esprit. Dieu 
va convertir la pensée des gens, et leur donner l’esprit 
du Christ (Philippiens 2 : 5). Cela changera tout ! Ce 
changement doit se produire à l’intérieur du peuple de 
Dieu, aujourd’hui.

L’ARCHE DE L’ALLIANCE
Dans Hébreux 9, Paul donne plus de détails sur l’ancien 
tabernacle  : « La première alliance avait aussi des 
ordonnances relatives au culte, et le sanctuaire terrestre. 
Un tabernacle fut, en effet, construit. Dans la partie 
antérieure, appelée le lieu saint, étaient le chandelier, la 
table, et les pains de proposition. Derrière le second voile 
se trouvait la partie du tabernacle appelée le saint des 
saints » (versets 1-3).

Paul écrit à propos de tout cela parce qu’avec la 
Nouvelle alliance, tout est élevé à un niveau spirituel.

Dans le saint des saints se trouvaient « l’autel d’or 
pour les parfums, et l’arche de l’alliance, entièrement 
recouverte d’or. Il y avait dans l’arche un vase d’or 
contenant la manne, la verge d’Aaron, qui avait fleuri, 
et les tables de l’alliance [les Dix commandements]. 
Au-dessus de l’arche étaient les chérubins de la gloire, 
couvrant de leur ombre le propitiatoire. Ce n’est pas le 
moment de parler en détail là-dessus » (versets 4-5).

L’arche de l’alliance symbolisait le trône de Dieu. Il 
était recouvert d’or. À son sommet se trouvaient le 
propitiatoire, le couvercle de l’arche, où Dieu est assis. 
La miséricorde et l’amour de Dieu émanent et coulent 
de ce trône. Au-dessus de l’arche, une couverture que 
formaient les ailes de deux chérubins—une image exacte 
de ce qui se trouve dans le troisième ciel, aujourd’hui.
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Dans l’arche, Paul mentionne trois choses qui s’y 
trouvent : les Dix commandements, la verge d’Aaron 
et un vase contenant de la manne. Tous ces objets ont 
une profonde signification pour les saints du Nouveau 
Testament de Dieu.

Les Dix commandements sont le fondement de la 
vérité de Dieu. Eux aussi se trouvent, là, dans l’arche, 
dans le lieu très saint—la même loi que l’Église de Dieu 
enseigne, et qui est venue du troisième ciel, de Dieu le 
Père Lui-même. C’est la loi qui dirigera le monde à venir. 
Le peuple de Dieu apprend cette loi, aujourd’hui. Nous 
sommes réellement en train d’enseigner la même loi que 
Dieu applique dans le lieu très saint !

« La verge d’Aaron qui avait fleuri » était un symbole 
de Dieu choisissant un homme pour être au-dessus du 
ministère. Elle représente le gouvernement de Dieu. 
Nombres 17 montre comment Dieu a fait fleurir ce bâton 
mort, et lui a fait porter des fruits, miraculeusement, 
pour montrer à travers qui Il travaillait. Elle a été 
mise dans l’arche, à l’intérieur du lieu très saint, pour 
montrer que ce gouvernement émane du lieu le plus 
saint de l’Univers  ! Cela est vrai pour l’Ancienne 
alliance et pour la Nouvelle alliance. Ce gouvernement 
produit beaucoup de bourgeons, de fleurs et de fruits à 
l’intérieur de l’Église, et dans nos familles et dans notre 
vie individuelle, à mesure que nous l’administrons et 
vivons sous elle. Bien sûr, nous ne sommes pas parfaits 
comme Dieu, néanmoins nous avons le gouvernement 
de Dieu sur cette Terre.

Si  vous avez ces deux éléments—la loi  et  le 
gouvernement—vous aurez alors la manne spirituelle, 
le troisième objet, à l’intérieur de l’arche. De même que 
Dieu a nourri Son peuple, anciennement, du pain du ciel, 



NOTRE SOUVERAIN SACRIFICATEUR FIDÈLE

55

Il nourrit Son fidèle peuple spirituel avec de la manne, 
aujourd’hui (Jean 6 : 49-51).

Hébreux 9 : 7 décrit comment, anciennement, le lieu 
très saint ne pouvait être pénétré qu’une seule fois par 
an—par le souverain sacrificateur, le jour des Expiations. 
C’est parce que « le chemin du lieu très saint n’était pas 
encore ouvert » (verset 8). Anciennement, le jour des 
Expiations, le sacrificateur faisait l’aspersion du sang des 
taureaux et des boucs sur toutes les parties du tabernacle 
(Lévitique 16 : 11, 14-19). Ce n’était que symbolique—le 
sang des animaux ne nous donnera aucune sorte de salut.

Cependant, le sang du Christ qui nous a tous créés 
fera cela ! Ce sang peut payer la pénalité pour nos péchés. 
Quel précieux don ! Tout ce sang de taureaux et des 
boucs n’étaient utiles qu’à diriger vers le sang de Jésus-
Christ, que nous devons avoir pour couvrir nos péchés. 
C’est le prix terrifiant qui devait être payé pour tous les 
péchés.

Et ce sang nous a ouvert l’accès au lieu le plus saint 
qui soit. Nous pouvons aller directement dans le lieu très 
saint, et prier Dieu le Père à n’importe quelle heure de 
n’importe quel jour.

Mais ce sang ne fait que nous  réconcilier  avec 
Dieu. Nous sommes sauvés par la vie de Jésus-Christ 
(Romains 5 : 10)—par Lui servant en tant que notre 
Souverain Sacrificateur et par Lui vivant en nous !

« Mais Christ est venu comme souverain sacrificateur 
des biens à venir ; il a traversé le tabernacle plus grand 
et plus parfait, qui n’est pas construit de main d’homme, 
c’est-à-dire, qui n’est pas de cette création ; et il est entré 
une fois pour toutes dans le lieu très saint, non avec le 
sang des boucs et des veaux, mais avec son propre sang, 
ayant obtenu une rédemption éternelle. Car si le sang des 
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taureaux et des boucs, et la cendre d’une vache, répandue 
sur ceux qui sont souillés, sanctifient et procurent la 
pureté de la chair, combien plus le sang de Christ, qui, 
par un esprit éternel, s’est offert lui-même sans tache à 
Dieu, purifiera-t-il votre conscience des œuvres mortes, 
afin que vous serviez le Dieu vivant ! » (Hébreux 9 : 11-14). 
Quel merveilleux Souverain Sacrificateur avons-nous !

LIBRE ENTRÉE DANS  
LA SALLE DU TRÔNE

« Ainsi donc, frères, puisque nous avons, au moyen du 
sang de Jésus, une libre entrée dans le sanctuaire » 
(Hébreux 10 : 19). Le Christ a fait le sacrifice suprême 
pour donner,  aux prémices,  accès au lieu très 
saint, maintenant. De nouveau, quelle remarquable 
démonstration d’amour que Lui et Dieu le Père ont fait 
pour nous—un amour au-delà de ce que nous pouvons 
comprendre.

Dieu veut que vous soyez audacieux lorsque vous 
entrez dans Sa salle du trône pour prier. Criez à Lui. 
Dieu ne plaisante pas—priez avec assurance ! Ne vous 
contentez pas de vous asseoir et d’attendre que Dieu vous 
aide ; allez pour obtenir de l’aide. Faites connaître à Dieu 
tout ce qu’il en est de vos pensées, soucis, inquiétudes, 
intérêts, espoirs et rêves. Demandez-lui les choses 
dont vous avez besoin et les choses que vous désirez. 
Rappelez-Lui Ses promesses dans Sa Parole. Prenez des 
mesures, par la prière fervente, pour changer votre vie. Il 
vous remplira de l’esprit du Christ (Philippiens 2 : 5)—Il 
vous remplira d’espoir, de foi, et de caractère saint et juste.

Paul a montré aux Hébreux—et à nous, aujourd’hui—
comment éviter la grande erreur consistant à limiter 



NOTRE SOUVERAIN SACRIFICATEUR FIDÈLE

57

Dieu et le Christ. Ils veulent que nous soyons audacieux 
comme eux !

Voici trois raisons d’être audacieux :
1) Afin que vous puissiez entrer dans le lieu très 

saint où demeure Dieu le Père. En tant que baptisés, 
que chrétiens convertis, notre citoyenneté n’est pas 
sur la Terre, mais dans le ciel (Philippiens 3 : 20). C’est 
pourquoi nous ne votons pas dans des élections locales 
ou nationales : nous faisons fonction d’ambassadeurs 
pour Jésus-Christ et pour une nation spirituelle 
(2 Corinthiens 5 : 20). Nous sommes les citoyens de la 
nouvelle Jérusalem. Peu importe ce que dit quelqu’un 
d’autre ; la Bible dit que nous sommes les élus de Dieu, 
parce que nous restons loyaux à Dieu et au trône de 
David.

Nous avons besoin d’audace pour opérer dans ce 
monde effrayant. Noé a passé un siècle à construire 
fidèlement une arche pour Dieu, bien qu’il n’y eût pas 
de signes physiques qu’une inondation universelle ne 
surviendrait. En manifestant la foi du Christ, Noé a 
condamné le monde qui le raillait (Hébreux 11 : 7). En 
faisant l’Œuvre de Dieu, aujourd’hui, nous condamnons, 
également, le monde entier. Il est sûr que l’Église de 
Philadelphie de Dieu est un petit reste loyal, mais Dieu 
nous ordonne de ne pas mépriser le jour des faibles 
commencements (Zacharie 4 : 10).

2) Parce que le Christ peut, maintenant, vivre 
en vous. Vous voulez être capable de dire, comme 
Paul : « J’ai été crucifié avec Christ ; et si je vis, ce n’est 
plus moi qui vis, c’est Christ qui vit en moi ; si je vis 
maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de 
Dieu, qui m’a aimé et qui s’est livré lui-même pour moi » 
(Galates 2 : 20). Avec le Christ en vous, vous pouvez 
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avoir la même foi qui a soutenu le Christ pendant Sa 
vie physique. Avec cette sorte de foi, vous pouvez avoir 
un impact sur le monde entier. Vous pourriez être seul 
contre une armée massive et, en termes de puissance, 
être encore dans la majorité !

Ce fut le cas quand le prophète Élisée a courageuse-
ment affronté les Syriens (2 Rois 6). Physiquement, la 
situation semblait désastreuse. Mais l’armée de Dieu 
composée d’anges enflammés et invisibles a entouré 
l’armée syrienne ! (verset 17).

3) Parce que le Christ intercède, maintenant, pour 
nous. Il est un Sauveur vivant. Il travaille activement 
comme intermédiaire entre le Père et nous, reformulant 
nos prières pour qu’elles soient plus présentables à Dieu. 
Dieu et le Christ ont des discussions à propos de vous. 
Votre Père et votre futur Mari veulent tout savoir de vous. 
Ils travaillent pour savoir exactement comment vous 
aider.

Si vous essayez d’expliquer cette étonnante vérité à 
ces gens qui sont dans le monde, ils riraient de vous ! Il 
est impossible d’expliquer cela à un esprit non ouvert 
par Dieu. Personne ne peut venir à Dieu à moins que 
le Père ne l’appelle (Jean 6 : 44). Puisque vous lisez ce 
message, c’est que vous êtes déjà appelé par Dieu, ou que 
Dieu travaille probablement à vous appeler. « Car il y a 
beaucoup d’appelés, mais peu d’élus » (Matthieu 22 : 14). 
Nous devons nous approcher avec assurance devant le 
trône de Dieu pour être choisis. Nous devons laisser le 
Christ nous conduire pour proclamer le message de Dieu 
à ce monde, ou Dieu ne nous choisira pas, aujourd’hui !



59

QUATRE

APPELÉS À ÊTRE 
DES ENSEIGNANTS

D ans Hébreux 5, l’apôtre Paul est au milieu de 
sa discussion au sujet du sacerdoce du Christ 
[en tant que Souverain Sacrificateur] et il 

introduit le fait qu’Il était « sacrificateur pour toujours, 
selon l’ordre de Melchisédek » (verset 6).

M. Armstrong a dit que Melchisédek était un des 
grands mystères de la Bible. Nous devons en apprendre 
à ce sujet, et je pense que M. Armstrong en aurait 
enseigné tellement plus si seulement les gens avaient 
été suffisamment mûrs, spirituellement, pour recevoir 
cela—tout comme Paul l’aurait fait (verset 11).

«  C’est lui qui, dans les jours de sa chair, ayant 
présenté avec de grands cris et avec larmes des prières 
et des supplications à celui qui pouvait le sauver de la 
mort, et ayant été exaucé à cause de sa piété » (verset 7). 
Il est question de la deuxième mort. Le Christ 
transpirait du sang avant Sa crucifixion—mais cela ne 
s’applique pas seulement à ce cas. Il a dû prier avec cris 
et larmes à plusieurs reprises parce que s’Il avait péché, 
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ne serait-ce qu’une fois, Il serait mort pour toujours ! 
Il a eu des cris et des larmes afin que nous n’ayons pas à 
mourir pour toujours ! Le Christ a combattu ! Il voulait 
réellement de cette Famille, et désirait, de tout Son cœur, 
plaire à Son Père !

Paul interrompt alors cette pensée, en disant : « Nous 
avons beaucoup à dire là-dessus [sur Melchisédek], et 
des choses difficiles à expliquer, parce que vous êtes 
devenus lents à comprendre » (verset 11).

Ici, enfin, Paul commence à asséner la forte correction 
dont le peuple de Dieu avait besoin. Il y avait beaucoup 
plus de choses qu’il voulait enseigner, mais les gens « ne 
comprenaient pas » !

«  Vous, en effet, qui depuis longtemps devriez 
être des maîtres, vous avez encore besoin qu’on vous 
enseigne les premiers rudiments des oracles de Dieu, 
vous en êtes venus à avoir besoin de lait et non d’une 
nourriture solide » (verset 12). Les gens à qui Paul écrivait 
étaient appelés à être des enseignants, cependant ils ne 
pouvaient même pas être enseignés à propos de leur 
Souverain Sacrificateur parce qu’ils n’apprenaient pas 
les bases.

Souvenez-vous, Hébreux est principalement pour 
l’ère laodicéenne. Le langage de Paul, ici, semble familier 
à quiconque est dans l’Église de Dieu, depuis quelque 
temps.

VOUS DEVRIEZ ÊTRE DES MAÎTRES
Dans son sermon de la Pentecôte, en 1985, quelques mois 
avant sa mort, Herbert W. Armstrong a montré qu’il avait 
exactement le même problème que Paul. Son langage 
était très semblable à celui de Paul !
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Il a dit : « Dieu ne peut pas commencer le royaume 
de Dieu avant qu’Il ne forme d’abord des enseignants. 
Et Il nous a appelés, vous et moi, pour devenir ces 
enseignants ! C’est pourquoi nous sommes les prémices ! 
Nous sommes appelés pour devenir des enseignants ! » 
M. Armstrong disait souvent que l’Église de Dieu est un 
collège pour enseignants.

M. Armstrong était exaspéré de ne pas pouvoir faire 
comprendre aux gens cette vérité fondamentale : la 
seule raison pour laquelle Dieu nous a appelés hors 
saison, c’était pour être des enseignants. Et pour faire 
comprendre cette leçon, il est allé à Hébreux 5.

Il a paraphrasé le verset 12 : « L’apôtre Paul leur dit : “Vous 
devriez, maintenant, être capables d’être des enseignants, 
et on doit vous apprendre tout juste des vérités de jardin 
d’enfants à propos du royaume de Dieu. Vous n’avez pas 
appris ! Vous auriez dû être de meilleurs étudiants” ».

« Vous avez été appelés pour devenir des étudiants », 
a continué M. Armstrong. « Vous avez été appelés pour 
apprendre comment sauver d’autres gens quand le 
royaume de Dieu viendra, quand Jésus sera assis sur le 
trône de cette Terre ! Frères, vous ne comprenez pas ! »

C’était ce que M. Armstrong disait juste sept mois 
avant sa mort ! « Vous ne comprenez pas ! » Et vous, 
comprenez-vous ? Cet avertissement est tout aussi bien 
pour les Philadelphiens fidèles de Dieu que pour les 
Laodicéens. Comprenons-nous réellement cela ? Nous 
avons été appelés pour apprendre comment être des 
enseignants et des dirigeants. C’est toute la raison pour 
laquelle nous sommes appelés hors saison : pour aider 
notre Mari à enseigner le monde.

« J’ai entendu des ministres parler comme s’ils n’avaient 
jamais entendu cela ! », continua-t-il. « J’ai dit à certains 
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d’entre eux : “Je ne pense pas que notre peuple comprend 
cela”. Et ils disent : “Oh, si, M. Armstrong, il comprend”. 
Oh non, frères, vous ne comprenez pas. Vous ne 
comprenez, tout simplement, pas cela !… Nous sommes 
appelés pour apprendre comment, lors de la résurrection, 
nous pouvons être des dirigeants et des enseignants. » 
C’est pourquoi nous sommes appelés hors saison. C’est 
pourquoi nous sommes des prémices. Nous aiderons 
notre Mari à gouverner et à enseigner le monde !

M. Armstrong a demandé : « Mon enseignement 
a-t-il été en vain, frères ? Parfois, je me le demande. Je 
suis terriblement découragé. Je ne pense pas que vous 
comprenez ».

J’étais assis dans cet auditoire. Je me rappelle avoir 
pensé : Est-ce possible ? Comment les membres de la 
propre Église de Dieu pourraient-ils ne pas comprendre ? 
Mais voyez ce qui s’est passé. M. Armstrong est mort sept 
mois plus tard. Et presque immédiatement, l’Église a 
commencé à se retourner contre ce qu’il avait enseigné. 
Comment expliquez-vous cela ?

Ce que Paul a écrit dans Hébreux est presque 
identique à ce que M. Armstrong a dit. « [V]ous êtes 
devenus lents à comprendre. Vous, en effet, qui depuis 
longtemps devriez être des maîtres, vous… en êtes 
venus à avoir besoin de lait… » (Hébreux 5 : 11-12). C’était 
l’argument de M. Armstrong aux membres de l’Église 
universelle de Dieu : ils étaient lents à comprendre ! 
Paul était bouleversé parce que les gens de son époque 
n’étaient pas prêts à enseigner. Il a dû corriger le peuple 
de Dieu, et Dieu savait que nous aurions un problème 
bien pire, dans ce temps de la fin.

Paul aimait les gens qu’il corrigeait. M. Armstrong 
aimait l’Église. C’était toute sa vie ; il a tout donné pour 
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elle. Les gens pensaient qu’il était trop dur—ils pensaient 
que c’était seulement M. Armstrong qui leur parlait. Mais 
c’était réellement leur Souverain Sacrificateur 
dans la salle du trône de Dieu qui leur parlait, et 
ils n’ont pas pu reconnaître cela !

M.  Armstrong avait-il raison ou tort  ? Son 
message était prophétisé dans Hébreux 5 ! Ce livre 
est spécifiquement pour le temps dans lequel nous 
vivons—la dernière ère de l’Église.

Herbert W. Armstrong ne savait pas qu’Hébreux 5 
était son message de correction, selon la prophétie ! 
Pourquoi  ? Parce que ce message est pour l’ère 
laodicéenne, aujourd’hui.

Le cœur du message de correction de M. Armstrong a 
été donné juste sept mois avant sa mort. Dieu lui donnait 
une idée de l’ère laodicéenne, quand 95 pour cent de 
l’Église se rebellaient contre Dieu. Cela a commencé 
quand il est mort. Il savait que l’Église de Dieu était 
dangereusement proche de l’ère laodicéenne.

En matière de nombre, l’apostasie laodicéenne est la 
plus grande crise jamais survenue dans l’Église de 
Dieu. Il est donc naturel que ce point de correction soit 
dans Hébreux, parce que c’est pour l’ère laodicéenne. La 
plupart des gens du peuple de Dieu se sont détournés 
de Dieu, et ils ne comprennent pas leur appel à être des 
enseignants ni ne veulent le devenir ! Ils se laissent 
guider par leur nature humaine et veulent s’impliquer 
dans le monde de Satan. Ils aiment le monde de Satan !

Nous devons reconnaître ce qui se passe dans 
ce monde : Satan devient de plus en plus furieux et 
puissant, et il nous attaque de bien des façons. Nous 
devons rester proches de notre Souverain Sacrificateur : 
c’est de la seule façon que nous vaincrons Satan  ! 
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C’est pourquoi Dieu relie cette instruction sur notre 
Souverain Sacrificateur avec le problème d’enseignant. 
Les Laodicéens ont perdu le contact avec leur Souverain 
Sacrificateur.

Ils demeurent « sans s’attacher au chef » de la véritable 
Église de Dieu ! (Colossiens 2 : 19). Qu’est-ce qui pourrait 
être plus dangereux ?

VOTRE APPEL EN  
TANT QU’ENSEIGNANT

Réalisez-vous profondément pourquoi vous êtes 
appelé maintenant ? La plupart des membres de Dieu 
devraient être des enseignants, à ce jour, a dit Paul. Il 
parle d’enseigner le monde, et ensuite de se déplacer 
dans l’Univers et de régner avec Dieu ! Cette vérité ne 
devrait alimenter la vanité de quiconque. C’est une sorte 
d’autorité tout à fait différente de celle que ce monde a 
coutume d’utiliser. C’est l’amour de Dieu, en action.

Dieu s’attend vraiment à ce que Son peuple apprenne 
à enseigner  ! Il s’attend à ce que nous étudiions 
profondément la Bible, que nous la connaissions, et que 
nous la maîtrisions—que nous connaissions même la 
pensée de Dieu, afin que nous puissions l’enseigner.

M.  Armstrong a dit que lui et sa femme sont 
littéralement tombés amoureux de la Bible, comme cela 
est évident par leurs fruits. Il disait toujours au ministère 
de se cacher derrière les Écritures. Les ministres de Dieu 
ne devraient pas essayer de s’en aller devant Dieu, et 
suivre leur propre chemin. Nous sommes des pécheurs, 
avec « la faiblesse [en] partage » (Hébreux 5 : 2). Nous 
ne pouvons diriger correctement à moins que Dieu ne 
nous dirige !
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Dieu révèle Sa vérité aux enfants, aux gens modestes 
du monde (Matthieu 11 : 25 ; 1 Corinthiens 1 : 26-29). Mais 
nous ne devons pas rester modestes—nous devenons 
les gens les plus importants sur cette planète ! Notre 
Souverain Sacrificateur nous transforme de gens 
modestes à l’Épouse du Christ. Le Christ nous prépare 
pour le mariage avec Lui. Quel processus !

Combien en savez-vous de la Bible ? Combien pouvez-
vous enseigner ? Vous ne pouvez pas utiliser l’âge comme 
comme excuse : si vous trouvez que votre esprit est en 
train de glisser, vous devez immédiatement étudier cela 
beaucoup plus sérieusement.

C’est parce que Dieu nous a appelés pour être des 
enseignants qu’Il a donné, à l’Église de Philadelphie de 
Dieu, deux collèges. Quelle puissante réassurance qu’il 
s’agisse de notre avenir éternel ! L’Église de Dieu et Son 
peuple sont concentrés sur l’enseignement.

Nous sommes en train de finir l’Œuvre de Dieu, 
et nous devons apprendre, maintenant, comment 
gouverner le monde. Nous vivons dans un monde où les 
gens se détestent, ils détestent la famille et ils détestent 
la création de l’humanité par Dieu ! Dieu dit que cette 
haine doit être arrêtée. Ceux qui aideront Jésus-Christ à 
gouverner la Terre doivent aimer tout le monde !

Dans Hébreux 6 : 1, Paul dit qu’il a donné aux frères ce 
dont ils avaient besoin. Maintenant, ils ont juste besoin 
de « continuer vers la perfection » ! Nous devons 
croître dans l’esprit sain que Dieu offre par Son Esprit 
(2 Timothée 1 : 7). Nous devons penser de plus en plus 
comme Dieu. Nous devons toujours continuer à croître 
spirituellement—avançant vers la perfection !

Notre grand Souverain Sacrificateur désire nous 
conduire vers cette perfection afin que nous puissions 
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l’aider à enseigner le monde ! Ce monde manque de la 
direction qui fera entrer les gens dans le royaume de 
Dieu. Sûrement, nous voyons que ce monde A BESOIN 
d’enseignants qui sont versés dans la Parole 
de justice ! La vie des gens est détruite, et ils ont 
désespérément besoin de la vérité de Dieu ! Quelqu’un 
doit leur enseigner la Parole de Dieu, qui vient de la 
Jérusalem d’en haut, et qui ébranle l’Univers et la Terre ! 
Ils sont désespérés dans l’attente de grands dirigeants ! 
C’est pourquoi vous êtes appelés et élus.

Dieu veut que nous nous préparions à enseigner au 
monde entier comment devenir parfait comme notre 
Père au ciel est parfait.

REMPLACER LA  
CRAINTE PAR L’ESPOIR

« [A]fin que, par deux choses immuables, dans lesquelles 
il est impossible que Dieu mente, nous trouvions un 
puissant encouragement, nous dont le seul refuge a 
été de saisir l’espérance qui nous était proposée » 
(Hébreux 6 : 18). Paul parle d’un espoir vivant ! Saisissez-
vous de cela ! Faites tout ce que vous pouvez pour vous 
assurer d’avoir cela dans votre vie. Agrippez-vous à 
cela. Il n’y a aucune raison que nous soyons découragés 
et abattus. Dieu dit que nous devons travailler, étudier 
et prier pour saisir ce merveilleux espoir. L’espoir 
remplace la crainte. 2 Corinthiens 4 : 16 dit que « notre 
homme intérieur se renouvelle de jour en jour ». Nous 
devons renouveler cet homme intérieur, ou notre espoir 
s’effacera.

C’est l’appel le plus merveilleux qu’un individu puisse 
recevoir ! Même si vous devez mourir pour cette Œuvre, 
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vous pouvez faire face à cette épreuve comme Paul, qui 
a dit : Faites de moi ce que vous voulez. J’ai une couronne 
préparée pour moi, et je vais régner avec Christ. Le 
moment venu, je vais vous apprendre comment vivre. À un 
certain moment, Paul prêchait le message de Dieu, et les 
gens l’ont lapidé et laissé pour mort. Qu’a-t-il fait ? Il s’est 
relevé et a recommencé à enseigner cette merveilleuse 
vérité (Actes 14 : 19-22). Combien Dieu récompensera-t-Il 
un homme comme cela !

Hébreux 6 : 19 dit  : « Cette espérance, nous la 
possédons comme une ancre de l’âme, sûre et solide ; 
elle pénètre au-delà du voile ». Quand le Christ est mort, 
Son sang nous a réconciliés avec le Père, qui est derrière 
le voile du lieu très saint. Après Sa résurrection, le Christ 
est allé directement dans ce lieu le plus saint, où est Son 
Père. Plusieurs endroits, dans Hébreux, disent qu’Il 
intercède, maintenant, pour vous derrière le voile dans 
le lieu le plus saint de tout l’Univers.

Réfléchissez à cela : Vous avez accès à Dieu le Père ! Si 
ce n’était le sacrifice du Christ, même ceux d’entre nous 
qui sont impliqués dans l’Œuvre de Dieu, maintenant, 
en seraient coupés comme le reste du monde. Parce que 
le Christ est maintenant parti derrière le voile, nous 
pouvons communiquer directement avec Dieu et puiser 
dans une réserve inépuisable de sagesse et des fruits de 
l’Esprit saint (Galates 5 : 22-23).

Paul dit que notre espoir devrait être « une ancre 
de l’âme ». Tout comme une ancre empêche un bateau 
de dériver dans la mer, notre espoir nous ancre à Dieu. 
Comment les apôtres ont-ils pu être persécutés et 
martyrisés sans ce genre d’espoir ? Ils n’ont même pas 
pensé à renoncer à leur foi quand la persécution est 
arrivée. Abandonner n’a jamais été une option.
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1 Corinthiens 15 : 19 dit que si vous n’avez de l’espoir 
que dans cette vie, vous êtes « les plus malheureux de 
tous les hommes ». Si votre intérêt se porte sur un succès 
de carrière, sur la richesse, la gloire, les biens matériels 
ou autres choses dans le domaine physique, vous 
finirez malheureux. Apocalypse 3 : 17 décrit le peuple 
de Dieu—95 pour cent des membres—qui dit « je suis 
riche, je me suis enrichi ». Ils sont tellement consumés 
par les choses physiques, que Dieu les vomira ! (verset 16) 
Notre espoir doit dépasser le physique, ou bien il se 
désintégrera dans la fournaise de la grande Tribulation.

Seule la foi en Dieu permet d’endurer. Je ne dis pas 
juste croire que Dieu existe ; même Satan y croit. Je veux 
dire croire Dieu suffisamment pour faire tout ce qu’Il 
dit.

« ON FINIT PAR Y METTRE LE FEU »
Hébreux 6 donne encore plus de preuves qu’il s’agit d’une 
prophétie pour l’ère laodicéenne. Il avertit au sujet du 
peuple engendré par l’Esprit, s’écartant de Dieu—sans 
retour !

« Car il est impossible que ceux qui ont été une fois 
éclairés, qui ont goûté le don céleste, qui ont eu part au 
Saint-Esprit, qui ont goûté la bonne parole de Dieu et les 
puissances du siècle à venir, et qui sont tombés, soient 
encore renouvelés et amenés à la repentance, puisqu’ils 
crucifient pour leur part le Fils de Dieu et l’exposent à 
l’ignominie » (versets 4-6).

Reconnaissez-vous les bénédictions spirituelles, 
incomparablement majestueuses, que reçoit le peuple 
de Dieu ? Nous avons été éclairés. Nous avons goûté le 
don céleste et avons goûté la bonne parole de Dieu et les 
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puissances du siècle à venir ! Nous avons partagé le 
même Esprit et la puissance de Dieu ! Une fois que 
vous avez expérimenté ces choses, Dieu vous tient pour 
responsables. N’est-Il pas justifié en faisant cela ? Vous 
ne pouvez pas simplement vous éloigner de ces glorieux 
dons sans des conséquences terrifiantes !

« [M]ais, si elle produit des épines et des chardons, elle 
est réprouvée et près d’être maudite, et on finit par y 
mettre le feu » (verset 8). C’est un grave avertissement 
au peuple de Dieu qui ne prête pas attention à Son 
message. Ce peuple est sur le point de connaître la 
pire fin imaginable !

Dieu dit que le jour vient «  ardent comme une 
fournaise. Tous les hautains et tous les méchants seront 
comme du chaume ; le jour qui vient les embrasera, dit 
l’Éternel des armées, il ne leur laissera ni racine ni 
rameau » (Malachie 4 : 1). La prophétie nous dit que 50 
pour cent des Laodicéens seront effacés pour toujours ! 
Quel avertissement terrifiant venant de Dieu ! Et ce n’est 
pas seulement pour les Laodicéens ; c’est un effrayant 
avertissement pour nous tous !

Ici, dans Hébreux, Paul avertit : Vous devez comprendre 
cela—ou vous allez mourir pour toujours ! Il ne pouvait 
être plus explicite ! M. Armstrong a enseigné cette vérité 
pendant des années, et a même dit aux gens qu’ils ne 
comprenaient pas, et ils ne comprenaient toujours pas ! 
Quelle honte !

Ce grave avertissement prophétique, au sujet des gens 
irrémédiablement perdus, continue dans Hébreux 10. 
« Car, si nous péchons volontairement après avoir 
reçu la connaissance de la vérité, il ne reste plus de 
sacrifice pour les péchés, mais une attente terrible du 
jugement et l’ardeur d’un feu qui dévorera les rebelles » 
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(versets  26-27). Cela fait référence à la troisième 
résurrection, qui consumera tous ceux qui ont commis 
le péché impardonnable (Apocalypse 20 : 13-15).

« Car nous connaissons celui qui a dit  : À moi la 
vengeance, à moi la rétribution ! et encore : Le Seigneur 
jugera son peuple. C’est une chose terrible que de tomber 
entre les mains du Dieu vivant » (Hébreux 10 : 30-31).

Des dizaines de milliers de gens du peuple de 
Dieu vont être plongés dans la grande tribulation 
nucléaire pour les amener à la repentance. 
Cependant, la moitié d’entre eux ne se repentira pas et 
perdra sa vie éternelle ! La souffrance intense et la mort 
éternelle sont épouvantables !

Ensuite vient le  Jour terrible du Seigneur, qui 
apportera la pire des souffrances jamais survenues sur la 
Terre. Les bonnes nouvelles, c’est que le retour de Jésus-
Christ conclura cet événement. Il apportera la paix et la 
joie à la Terre, pour toujours.

« D’AUTANT PLUS QUE VOUS  
VOYEZ S’APPROCHER LE JOUR »

Dans ce contexte d’Hébreux 10, Paul réprimande les 
Hébreux à cause de leur manque de sentiment d’urgence. 
« N’abandonnons pas notre assemblée, comme c’est 
la coutume de quelques-uns ; mais exhortons-nous 
réciproquement, et cela d’autant plus que vous voyez 
s’approcher le jour [de la Seconde venue du Christ] » 
(Hébreux 10 : 25).

Rappelez-vous, Paul croyait que le Christ retournerait 
de son vivant. Au lieu de cela, l’holocauste de Jérusalem, 
en 70 de notre ère, n’était qu’une préfiguration de la 
souffrance qui précédera le retour du Christ, dans ce 
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temps de la fin. Cependant, avec juste quelques années 
restant avant l’invasion des Romains, Paul a exhorté 
les frères à profiter de chaque occasion pour se réunir 
en tant que la Famille de Dieu, lors des assemblées de 
Sabbat et lors des études bibliques.

Dans cet âge de prolifération nucléaire terrifiante, 
l’avertissement de Paul est infiniment plus approprié ! 
Les armes nucléaires ont évolué et ont proliféré au point 
où il est, maintenant, possible d’exterminer toute vie des 
douzaines ou même plus de centaines de fois. Le Christ 
a dit que les conditions mondiales se détérioreraient à 
tel point que les humains extermineraient toute vie de la 
planète s’Il n’intervenait pas (Matthieu 24 : 21-22). Il est 
de votre responsabilité de savoir quand cet événement 
est à la porte.

Comme nous voyons « s’approcher le jour », nous 
devrions placer une priorité de plus en plus grande 
à nous rassembler avec nos frères et sœurs spirituels 
dans l’Église de Dieu et être instruits par Dieu. Nous 
devons tous apprendre beaucoup plus, croissant 
continuellement dans Sa grâce et Sa connaissance 
(2 Pierre 3 : 18). Nous connaîtrons Dieu en écoutant 
enseigner les ministres de Dieu. Nous devons, également, 
prier, étudier, méditer et jeûner régulièrement. Il faut du 
travail pour maintenir une faim intense pour la vérité 
et désirer se réunir—mais c’est de cette façon que nous 
grandirons vraiment, sur le plan spirituel.

Dieu vous tient responsable de cette connaissance. 
Faites tous les efforts pour assister à tous les événements 
possibles de l’Église. Certains abonnés à la Trompette 
philadelphienne ont conduit des heures ou volé au-dessus 
des frontières nationales pour assister à ma campagne 
de conférences publiques. Faire de telles distances 
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semblerait fou à la plupart des gens. Mais avoir faim et 
soif de la justice de Dieu (Matthieu 5 : 6) est l’expérience 
la plus merveilleuse que vous aurez dans votre vie !

M. Armstrong a établi un des meilleurs exemples, 
dans l’histoire, de faim et de soif pour la justice. Il 
prêchait constamment sur l’étude de la Bible—l’esprit 
du Christ, sous forme imprimée—avec un esprit ouvert. 
Il disait toujours : Si la Bible dit de faire quelque chose, 
faites-le ! Il a simplement cru et fait confiance à Dieu. 
C’est l’héritage éternel qu’il nous a légué. 

M. Armstrong a célébré la fête des Tabernacles, 
pendant des années sans savoir pourquoi—sauf que la 
Bible l’ordonne. Par l’obéissance, il a appris que la Fête 
enseigne aux observateurs comment craindre Dieu. Sans 
la crainte appropriée, nous ne vivrons pas de manière 
juste, et ne récolterons pas les bénédictions. Souvent, 
l’obéissance précède la compréhension. M. Armstrong 
s’est montré à Dieu en obéissant à Ses commandements 
sans question. C’est seulement alors que Dieu lui a bien 
révélé la signification des jours saints annuels, y compris 
la Fête.

« C’est donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez » 
(Matthieu 7 : 20). Les fruits puissants de M. Armstrong 
inspirent toujours le peuple de Dieu, des décennies plus 
tard !

Le mode de vie de Dieu fonctionne vraiment ! Dans 
nos congrégations et sur nos campus, nous apprenons 
aux gens comment vivre dans l’unité, et s’aimer les uns 
les autres, peu importe leur race, leur classe ou leurs 
origines. D’autres peuvent regarder notre vie et voir que 
ce que nous faisons donne de merveilleux résultats. Mais 
c’est possible seulement par la puissance de Dieu, qui est 
amour (1 Jean 4 : 8).
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URGENCE PATIENTE
Sans Dieu, nous sommes sans espoir. Mais avec Dieu, 
nous pouvons, et devons, être extrêmement confiants ! 
« N’abandonnez donc pas votre assurance, à laquelle est 
attachée une grande rémunération » (Hébreux 10 : 35). La 
confiance réelle vient du fait d’avoir confiance en Dieu. 
Son peuple n’est pas négatif, plaintif ou déprimé.

Peu importe combien de temps nous devons attendre 
pour recevoir les promesses de Dieu ou être témoins 
du retour du Christ, notre confiance ne devrait jamais 
diminuer. « Car vous avez besoin de persévérance, afin 
qu’après avoir accompli la volonté de Dieu, vous obteniez 
ce qui vous est promis » (verset 36). Paul nous a implorés 
de persévérer, n’abandonnant jamais, jamais.

« Encore un peu, un peu de temps : celui qui doit venir 
viendra, et il ne tardera pas » (verset 37). Le Christ va 
retourner, et cette génération sera vivante pour voir cela ! 
Comme je l’ai écrit dans le Chapitre 1, ce verset est la 
preuve que ce livre est principalement pour notre époque.

« Et mon juste vivra par la foi ; mais, s’il se retire, mon 
âme ne prend pas plaisir en lui. Nous, nous ne sommes 
pas de ceux qui se retirent pour se perdre, mais de ceux 
qui ont la foi pour sauver leur âme » (versets 38-39). Nous 
avons besoin de patience, mais Dieu ne tolérera pas que 
nous nous asseyions passivement. Il y a une différence 
qui peut changer la vie entre la patience et la passivité. 
Dieu veut des soldats qui avancent ! Il n’a aucun plaisir 
en 95 pour cent de Son peuple qui se retirent—à un 
moment où ils devraient être là, à avertir le monde de 
l’holocauste nucléaire qui arrive !

Dieu nous ordonne de ne pas reculer, mais d’avancer à 
travers tous les obstacles ! Il recherche des gens qui sont 
confiants et fidèles comme Lui ! Nous sommes Ses fils, 
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et nous devrions ressembler à notre Père ! Dieu vous 
protégera et vous renforcera à travers n’importe quelle 
épreuve. Ne reculez donc pas quand vous faites face à un 
défi. Avancez avec audace, dans la foi.

Beaucoup de gens vivent plutôt effrayés et cachés dans 
un coin. Dieu dit : Ce n’est pas de cette façon que je vis ! 
Ce n’est pas de cette façon que je veux que vous viviez. Il a 
un plan et une formule pour vous donner, en grand, de 
la confiance, de la foi, de la joie et du courage. C’est une 
merveilleuse façon de vivre : quand vous ne craignez rien 
ni personne sauf Dieu ! Il n’y a rien comme cela !

Les grands hommes de la Bible établissent un 
magnifique exemple, à cet égard. Paul faisait face, de 
manière répétée, à des persécutions extrêmement 
graves—et il était tellement passionné pour Dieu qu’il 
considérait cela comme un avantage de pouvoir souffrir, 
connaissant l’avenir brillant qu’il avait !

« Je suis crucifié avec Christ ; cependant je vis ; non 
pas moi-même, mais Christ vit en moi ; et la vie que je 
vis maintenant dans la chair, je la vis par la foi du Fils de 
Dieu, qui m’a aimé et s’est donné lui-même pour moi. » 
(Galates 2 : 20—selon la King James française). J’aime 
beaucoup la façon dont Paul exprime cela. Il ne dit pas : 
« Le Fils de Dieu, qui NOUS a aimés et Il aime tous les gens ». 
Il dit, Il M’aime ! Il s’est rendu compte que s’il était la seule 
personne à atteindre la Famille de Dieu, Dieu aurait encore 
considéré que ce sacrifice valait la peine ! Paul a reconnu la 
profondeur de l’amour que Dieu et le Christ ont démontré, 
et cela lui a fait vouloir tout sacrifier pour suivre Dieu !

Paul pensait à la crucifixion du Christ—le fait qu’Il 
avait sacrifié Sa vie pour les autres—et il a dit : C’est ce 
que je vais faire. Je CRUCIFIE mon vieil homme charnel ! 
J’élimine les nombreux péchés commis, et qui ont exigé 
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que Christ paye la pénalité de la mort à ma place. Je suis 
disposé à faire cela pour la Famille de Dieu ! Paul est 
passé de tueur de chrétiens à martyr pour le Christ ! Et 
il a fait cela avec la même foi par laquelle le Christ a vécu, 
la foi émanant de l’Esprit de Dieu.

Oui, Paul a fini martyr par le méchant maniaque 
Néron. Mais il était heureux de faire cela pour la gloire de 
Dieu. Dieu délivre Son peuple de la plupart des épreuves, 
mais non pas toujours : parfois, Il permet à ces épreuves 
d’arriver. Il utilise des événements comme cela pour 
aider les gens, dans ce monde, à reconnaître à quel point 
ils sont méchants ! À la fin, tout cela aidera ce monde à 
se repentir et à connaître Dieu.

Dieu n’a aucun plaisir dans ceux qui reculent. Il nous 
conduit, aujourd’hui, à avancer avec audace comme 
Paul ! Nous n’avons rien à craindre. Ayez la foi—la foi 
réelle qui produit une attitude confiante et positive 
même dans de sévères épreuves. Dieu est rempli de joie, 
et Il veut que ce soit, tout aussi bien, le cas pour tous les 
membres de Sa Famille. Cette foi, cette confiance, cette 
positivité et cette joie peuvent révolutionner votre vie : 
Nous, de cette dernière génération avant le retour du 
Christ, avons besoin de cette foi plus que jamais. Et c’est 
le sujet du chapitre suivant de cette épître magistrale de 
Paul.
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CINQ

ACCEPTEZ LA 
CORRECTION 

DE VOTRE PÈRE

H erbert W. Armstrong qualifiait Hébreux de 
livre le plus négligé du Nouveau Testament. Le 
christianisme traditionnel ignore, en grande 

partie, ce message pour deux raisons : Hébreux dépeint 
un Sauveur vivant, et il délivre beaucoup de correction. 
Les humains, êtres charnels, veulent un Sauveur mort afin 
de pouvoir faire tout ce qu’ils veulent et s’appeler encore 
« chrétiens ». Et, naturellement, ils détestent la correction.

Rappelez-vous, de nouveau, le but de l’apôtre Paul en 
écrivant cette épître. Il essayait de réveiller un groupe de 
chrétiens spirituellement léthargiques. Il leur rappelait 
leur incroyable potentialité. Il leur montrait avec 
quelle profondeur leur Souverain Sacrificateur, 
Jésus-Christ, était vraiment impliqué dans leur vie.

Et tout cela, par l’inspiration de Dieu, était destiné 
surtout pour ce temps de la fin. Le message de Paul 
est empreint de correction pour le peuple de Dieu, 
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particulièrement pour Ses saints tièdes, pendant cette 
ère laodicéenne de l’Église de Dieu.

Gardez cela à l’esprit alors que nous étudions les 
derniers chapitres de cette épître. Paul avait encore une 
forte correction à donner. En fait, il devait rappeler aux 
Hébreux à quel point il était important que nous 
acceptions la correction de Dieu ! Ils ne l’acceptaient 
pas, et cela mettait en danger leur vie éternelle !

Mais de la même manière que Paul a démarré cette 
lettre avec les éléments les plus inspirants de la Bible, 
ici, de nouveau, il commence cette correction avec un 
merveilleux encouragement—donnant les exemples les 
plus lumineux de victoire spirituelle de l’histoire !

BÂTISSEZ VOTRE FOI !
Hébreux 10 fait un crescendo vers ce que l’on connaît 
comme le chapitre de la foi. Les Laodicéens connaissent 
une crise de la foi ! Dans cet âge matérialiste, nous 
avons tous besoin de plus de foi ! Le Christ a même 
mis en doute le fait de trouver de la foi sur la Terre, à Sa 
seconde venue (Luc 18 : 8). C’est donc un sujet crucial 
que les véritables chrétiens doivent comprendre.

Paul commence par une définition : « Or la foi est 
une ferme assurance des choses qu’on espère, une 
démonstration de celles qu’on ne voit pas » (Hébreux 11 : 1).

M. Armstrong explique très bien cela dans « Qu’est-ce 
que la foi ? », l’un des chapitres de sa brochure La pure 
vérité sur la guérison. « Notez bien que la foi est la ferme 
assurance des choses qu’on espère (Hébreux 11 : 1). Alors 
la foi précède la possession de ce que vous espérez avoir. 
Lorsque vous avez reçu la possession, vous ne l’espérez 
plus. Mais même avant que vous ne la receviez, vous 
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avez l’assurance que vous allez la posséder et cette 
assurance, c’est la foi. »

« La foi est fondée seulement sur la parole de 
Dieu ! », continue M. Armstrong. « L’unique question 
est la suivante : Dieu l’a-t-Il promis dans la Bible ? Le cas 
échéant, alors les probabilités, possibilités, sentiments, 
convictions et impressions n’ont rien à faire avec cette 
promesse. Dieu a des milliers de façons que nous ne 
connaissons pas de répondre et de pourvoir à ce qu’Il 
a promis. Nous n’avons pas besoin de voir quand et 
comment Il le fera !

« Et du reste, Il ne nous répond presque jamais de 
la manière dont nous nous attendons. Ainsi, n’essayez 
pas de vous imaginer comment il Lui est possible d’agir. 
Vous vous confiez à la puissance surnaturelle ! Dieu 
travaille de façon mystérieuse pour accomplir Ses 
merveilles. Il fera ce qu’Il a promis de faire, mais Il le 
fera à Sa façon et dans Son temps. Laissez-le faire, ayez 
confiance en Lui, et confiez-vous en Sa Parole. »

La foi est une puissance spirituelle, fondée sur la 
vérité biblique. Vous devez éduquer votre foi.

Je vous recommande vivement de lire L’autobiographie 
de Herbert W. Armstrong pour savoir comment Dieu 
a testé sa foi pendant 28  ans de pauvreté, et dans 
d’innombrables autres façons. Chaque fois que tout 
espoir semblait perdu, Dieu a opéré des miracles 
pour soutenir M. Armstrong et l’Œuvre. Dieu fera de 
même dans votre vie. C’est de cette façon que vous 
devez apprendre à vivre, maintenant et pour toujours. 
(Faites-nous juste la demande, et nous vous enverrons 
un exemplaire gratuit de ce merveilleux livre.)

« Pour l’avoir possédée [la foi], les anciens ont obtenu 
un témoignage favorable » (verset 2). Les héros de la 
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Bible n’auraient jamais voulu souffrir comme ils l’ont fait, 
allant même jusqu’à perdre la vie dans de nombreux cas, 
à moins d’être absolument sûrs des promesses de Dieu.

«  C’est par la foi que nous reconnaissons que le 
monde a été formé par la parole de Dieu, en sorte que ce 
qu’on voit n’a pas été fait de choses visibles » (verset 3). 
Regardez, autour de vous, la glorieuse création. Admirez 
les photos de l’Univers prises par le télescope spatial 
Hubble. Même votre esprit et votre corps sont les 
merveilles d’un génie créateur, impossibles à reproduire 
par les humains. Le Dieu invisible a fait tout cela. Nous 
ne pouvons pas comprendre l’incroyable potentialité 
humaine sans reconnaître Dieu. C’est au-delà de la 
portée des cinq sens.

« Or sans la foi il est impossible de lui être agréable ; 
car il faut que celui qui s’approche de Dieu croie que 
Dieu existe, et qu’il est le rémunérateur de ceux qui 
le cherchent » (verset 6). Croyez-vous Dieu ? Il est 
impossible de Lui plaire si vous manquez de foi ! Dieu 
veut bâtir en vous la même foi que Jésus-Christ avait sur 
cette Terre. C’est beaucoup de foi ! Pensez à tout ce que 
le Christ a pu accomplir par cette foi !

Voyez comment Dieu récompense ceux qui le 
cherchent diligemment. Nous sommes les gens les plus 
bénis sur Terre, avec toutes les récompenses que Dieu 
nous fait quand nous le cherchons. Il veut accomplir 
tous vos désirs, aussi longtemps que c’est bon pour 
vous spirituellement. Il veut élever les humbles de ce 
monde aux positions du plus grand honneur. Il veut 
vous oindre en tant que dirigeant mondial ! Bientôt, les 
gens imploreront le peuple loyal de Dieu de les conduire 
(voir Zacharie 8 : 20-23). Ils apprendront par une rude 
expérience combien ils sont incapables sans Dieu. 
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L’homme ne peut régner sur l’homme—mais la Famille 
de Dieu le peut.

LE « HALL DE LA FOI »
Dieu commémore des hommes et des femmes d’action, 
dans Hébreux 11, le « hall de la foi », comme ce chapitre 
pourrait être appelé. Paul bombarde les Hébreux par 
plusieurs exemples de foi réelle qu’il ne voyait pas chez 
les membres de l’Église.

C e s  p i l i e r s  s p i r i tue l s  o nt  f a i t  d e  p ro fo n d s 
changements dans leur vie, et vous le pouvez, également. 
Dieu vous pourvoira en foi, espoir, amour, caractère et 
esprit de Jésus-Christ.

« C’est par la foi qu’Abel offrit à Dieu un sacrifice 
plus excellent que celui de Caïn ; c’est par elle qu’il fut 
déclaré juste, Dieu approuvant ses offrandes ; et c’est 
par elle qu’il parle encore, quoique mort » (verset 4). 
Permettez-vous à ces exemples bibliques de vous parler ? 
Écoutez-vous le message qu’ils vous adressent ?

« C’est par la foi que Noé, divinement averti des 
choses qu’on ne voyait pas encore, et saisi d’une crainte 
respectueuse, construisit une arche pour sauver sa 
famille ; c’est par elle qu’il condamna le monde, et devint 
héritier de la justice qui s’obtient par la foi » (verset 7). 
Parfois, obéir à Dieu fera que vous vous distinguerez. Noé 
a construit une gigantesque arche, pendant 100 ans. Les 
gens se moquaient de lui et le raillaient, tous les jours, 
cependant ce fut par Noé que l’humanité a survécu ! 
Tous auraient été détruits—tout comme ils le seraient, 
dans ce temps de la fin, si quelque chose n’arrête pas 
le processus. Et Dieu récompensera Noé grandement 
quand il sera ressuscité.
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Le grand patriarche Abraham a également été testé 
par Dieu, pendant des années (versets 8-10). Dieu lui a dit 
de déraciner toute sa vie, et d’aller en Canaan sans même 
lui dire où il allait—et Abraham est allé (Genèse 12 : 1-4). 
Dieu a promis à Abraham un fils, mais ensuite Il l’a fait 
attendre 25 ans, jusqu’à ce qu’il ait 100 ans, avant de le 
bénir avec Isaac. Hébreux 11 : 11 dit comment Sara « a 
jugé fidèle celui qui avait fait la promesse [selon la King 
James] »—elle a cru Dieu. Elle désirait vraiment cet 
enfant, mais Dieu l’a fait attendre. Il ne nous donne pas 
toujours ces bénédictions quand nous les voulons.

Ensuite, Dieu a ordonné à Abraham de prendre ce fils 
chéri et de le sacrifier. Imaginez cela ! Isaac ne pouvait 
pas être plus précieux pour Abraham. Mais, ici, et dans 
pratiquement tous les autres cas, Abraham a obéi sans 
poser de questions. Abraham était un type de Dieu le Père 
sacrifiant Jésus-Christ. Il a pu voir que Dieu serait disposé 
à renoncer à Son Fils, et il a voulu être comme Dieu. Isaac, 
également, a compris et a obéi, de manière magnifique.

Dieu l’a arrêté juste avant qu’il ne sacrifie Isaac, 
mais Abraham était engagé à continuer parce qu’il 
croyait à la promesse de Dieu de multiplier sa lignée 
à travers son fils—ce qui signifiait que Dieu devrait 
le ressusciter immédiatement pour accomplir la 
promesse ! (versets 17-19). C’est cela la foi réelle ! C’est 
pourquoi Abraham est appelé le père de ceux qui croient 
(Romains 4 : 11). C’est un exemple que nous devons suivre. 
Quoi que Dieu vous dise, faites-le.

VAINQUEZ LE MATÉRIALISME
Tôt dans sa vie, Abraham avait été aussi bien installé 
dans la richesse et le matérialisme de la société que 
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quelqu’un pouvait l’être. Mais il obéissait à Dieu et 
tournait son esprit complètement vers Dieu ! Par la foi, 
Abraham a compris la promesse de Dieu à propos de la 
nouvelle Jérusalem (Hébreux 11 : 10 ; Apocalypse 21). Il 
a bloqué sa vision sur cette ville où il régnera avec Dieu. 
En conséquence, il s’est rendu compte qu’il était juste 
un pèlerin sur la Terre. Abraham a distinctement vu ce 
magnifique monde—un monde gouverné par des êtres 
spirituels, qui était encore à plus de mille années dans 
le lointain ! Quel merveilleux exemple de foi vivante !

« Pierre, Étienne, Philippe et Paul—eux-mêmes des 
hommes communs, humbles et ordinaires—avaient tous 
cette puissance, la même puissance identique à celle de 
Jésus, parce qu’ils vivaient et marchaient près de Dieu, et 
étaient remplis de l’Esprit Saint ! », écrit M. Armstrong. 
«  Et nous semblons manquer de cette puissance, 
aujourd’hui, pas parce que Dieu nous la refuse, mais 
parce que nous sommes si proches d’un monde moderne 
matérialiste… » (ibid.).

C’est seulement par la foi que nous pouvons avoir la 
puissance spirituelle, une confiance pieuse et la hardiesse 
dont nous avons besoin. Cependant, trop souvent, nous 
sommes très branchés à ce monde matérialiste. Cela peut 
détruire notre foi ! Nous devons nous garder de cela ! 
Pour bâtir une foi forte, nous devons sortir de ce monde !

M. Armstrong continue : « … notre esprit est rempli 
des intérêts matériels de cette vie ; notre esprit et notre 
cœur sont très loin de Dieu ; nous avons perdu le contact 
avec Lui, par manque de suffisamment de temps passé en 
étude de Sa Parole et par manque de suffisamment de la 
bonne sorte de prière de capitulation, de soumission, de 
prière fervente et déchirante—et, par conséquent, parce 
que nous ne sommes pas remplis de l’Esprit Saint… » !



ACCEPTEZ LA CORRECTION DE VOTRE PÈRE

83

Paul a réprimandé les Hébreux parce qu’ils ne 
s’appuyaient pas sur la puissance du Saint-Esprit. 
Aujourd’hui, il est encore beaucoup plus facile de tomber 
dans le même piège. Le monde autour de nous est 
beaucoup plus frénétique et beaucoup plus distrayant, en 
raison de la technologie moderne, du tapage et des cris.

Moïse est un autre exemple excellent de la victoire 
sur les distractions temporelles, et du don de sa vie à 
Dieu. « C’est par la foi que Moïse, devenu grand, refusa 
d’être appelé fils de la fille de Pharaon, aimant mieux 
être maltraité avec le peuple de Dieu que d’avoir pour un 
temps la jouissance du péché, regardant l’opprobre de 
Christ comme une richesse plus grande que les trésors de 
l’Égypte, car il avait les yeux fixés sur la rémunération » 
(Hébreux 11 : 24-26). Moïse était un Hébreu élevé comme 
un Égyptien, et destiné à devenir un dirigeant royal. 
Cependant, il a abandonné la vie de luxe pour devenir 
l’instrument de destruction de Dieu sur l’Égypte et 
l’instrument de libération pour les Hébreux réduits en 
esclavage. Pouvez-vous imaginer cela ? Il a préféré mieux 
être maltraité avec le peuple de Dieu plutôt que de 
diriger la nation la plus puissante au monde ! Il a choisi 
la persécution temporaire et la gloire éternelle plutôt que 
les plaisirs temporaires et la mort éternelle.

« C’est par la foi qu’il quitta l’Égypte, sans être effrayé 
de la colère du roi ; car il se montra ferme, comme voyant 
celui qui est invisible » (verset 27). Nous devons voir le 
Dieu invisible ! Il doit être réel pour nous ! Nous ne 
quitterons simplement pas l’Égypte si Dieu n’est pas 
réel ! Nous ne renoncerons pas à nos idoles à moins que 
nous ne voyions « Celui qui est invisible ». C’est cela la foi !

Paul  conclut  ce chapitre avec un catalogue 
spectaculaire de triomphes spirituels provoqués par la 
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foi du Christ. « Et que dirai-je encore ? Car le temps me 
manquerait pour parler de Gédéon, de Barak, de Samson, 
de Jephthé, de David, de Samuel, et des prophètes, qui, 
par la foi, vainquirent des royaumes, exercèrent la justice, 
obtinrent des promesses, fermèrent la gueule des lions, 
éteignirent la puissance du feu, échappèrent au tranchant 
de l’épée, guérirent de leurs maladies, furent vaillants à 
la guerre, mirent en fuite des armées étrangères. Des 
femmes recouvrèrent leurs morts par la résurrection… » 
(versets 32-35). Quand vous marchez par la foi, vous 
devriez vous attendre à des miracles magnifiques !

Ces individus avaient une foi phénoménale, et 
vous voyez pourquoi ils occuperont des positions aussi 
puissantes dans le monde à venir.

UNE MEILLEURE RÉSURRECTION
Il y a des moments, cependant, où Dieu nous teste en 
ne nous délivrant pas immédiatement d’une épreuve 
pénible. Ce passage continue : « … d’autres furent livrés 
aux tourments, et n’acceptèrent point de délivrance, afin 
d’obtenir une meilleure résurrection ; d’autres subirent 
les moqueries et le fouet, les chaînes et la prison ; ils 
furent lapidés, sciés, torturés, ils moururent tués par 
l’épée, ils allèrent çà et là vêtus de peaux de brebis et de 
peaux de chèvres, dénués de tout, persécutés, maltraités, 
eux dont le monde n’était pas digne, errant dans les 
déserts et les montagnes, dans les cavernes et les antres 
de la terre. Tous ceux-là, à la foi desquels il a été rendu 
témoignage, n’ont pas obtenu ce qui leur était promis, 
Dieu ayant en vue quelque chose de meilleur pour nous, 
afin qu’ils ne parvinssent pas sans nous à la perfection » 
(Hébreux 11 : 35-40).
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Dieu accomplira absolument chacune de Ses 
promesses, qu’il s’agisse de guérison, de délivrance ou 
d’autres victoires. Mais beaucoup de ces promesses, Il 
ne les accomplira pas avant la résurrection. C’est 
une vérité que beaucoup de Laodicéens ont oubliée. 
Ils se sont fatigués à attendre Dieu, et ont perdu la foi 
(Matthieu 24 : 48-51 ; 2 Pierre 3 : 3-4).

Comprenez ce qui est en jeu, ici. Tous les héros 
spirituels dans ce chapitre se sont qualifiés pour « une 
meilleure résurrection  » (Hébreux  11  :  35)—la 
première résurrection. Et les prémices de Dieu se 
joindront à eux : les saints morts et les saints vivants se 
transformeront en esprits et s’élèveront pour rencontrer 
le Christ dans les airs quand Il retournera pour mettre fin 
à toute la souffrance et établir Son gouvernement mondial 
parfait (1 Thessaloniciens 4 : 17). Cette résurrection est 
« meilleure » parce que ceux qui y seront partageront le 
trône de David avec Jésus-Christ pour toujours !

Mille ans plus tard, la deuxième résurrection inclura 
ceux qui n’ont jamais connu Dieu pendant cette vie 
physique (Apocalypse 20 : 11-12). Ils seront ressuscités 
à la vie physique. Ils auront l’occasion d’apprendre la 
Parole de Dieu, et finalement, s’ils choisissent de se 
soumettre, de devenir les fils de Dieu nés de l’Esprit.

Ensuite vient la troisième résurrection. C’est 
la deuxième mort, réservée à ceux qui refusent leur 
opportunité de connaître Dieu et de devenir un avec Lui 
(versets 13-15). Dieu veut sauver toute l’humanité, mais 
Il ne forcera personne d’accepter et d’appliquer Sa vérité. 
C’est vers cette résurrection qu’un nombre terrifiant de 
membres du peuple de Dieu se dirige aujourd’hui ! Nous 
voulons nous assurer que nous ne sommes pas dans cette 
catégorie !
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Paul défie les saints de Dieu à penser sérieusement 
à la résurrection dans laquelle ils veulent 
être ! C’est une question vitale aux conséquences 
éternelles !

Chacun d’entre nous doit s’efforcer de se former, et 
vivre par la foi même du Christ, et suivre ces exemples 
inspirants, si nous voulons faire partie de cette 
« meilleure résurrection » !

CONSIDÉREZ LE CHRIST
Voyez maintenant comment Paul utilise ces exemples 
pour faire une transition vers une correction plus que 
nécessaire : « Nous donc aussi, puisque nous sommes 
environnés d’une si grande nuée de témoins, rejetons 
tout fardeau, et le péché qui nous enveloppe si facilement, 
et courons avec persévérance dans la carrière qui nous 
est ouverte, ayant les regards sur Jésus, le chef et le 
consommateur de la foi, qui, en vue de la joie qui lui 
était réservée, a souffert la croix, méprisé l’ignominie, et 
s’est assis à la droite du trône de Dieu » (Hébreux 12 : 1-2).

Paul nous dirige, de nouveau, vers Jésus-Christ qui 
est assis à la droite du trône de Dieu, servant en tant 
que notre Souverain Sacrificateur. Il a réussi à cause 
de « la joie qui lui était réservée ». Il a Lui-même suivi 
le parcours, et nous devons regarder Son exemple. Le 
Christ est l’Auteur de notre foi parce qu’Il a ouvert la 
voie qui fait passer de la chair mortelle au Fils de Dieu 
né de l’Esprit. Il est le Consommateur parce que c’est 
seulement par la puissance de Son Esprit Saint que nous 
pouvons suivre ce chemin.

De nouveau, ce n’est pas vers un Christ mort que nous 
regardons. Dans le christianisme traditionnel, beaucoup 
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trop d’accent est mis sur un Jésus mort, ou sur un Jésus 
bébé impuissant. Vous ne pouvez avoir confiance dans 
un bébé ou dans une personne morte ! Vous avez besoin 
d’un Christ puissant et vivant !

Si vous considérez vraiment Son exemple, vous 
en tirerez une grande correction. « Considérez, en 
effet, celui qui a supporté contre sa personne une telle 
opposition de la part des pécheurs, afin que vous ne vous 
lassiez point, l’âme découragée. Vous n’avez pas encore 
résisté jusqu’au sang, en luttant contre le péché » (versets 3-4). 
Penser à quel point le Christ a travaillé dur pour rester 
parfait, même lorsqu’Il faisait face aux limitations et aux 
combats de la chair. Cela devrait vous motiver à faire tout 
ce que vous pouvez pour purger le péché de votre vie !

Vous voyez comment Paul fait la transition vers ce 
sujet crucial qui est d’accepter la correction venant de 
Dieu notre Père. D’une certaine manière, c’est un des 
conseils les plus précieux que le peuple de Dieu peut 
recevoir, dans cette ère laodicéenne !

LE PÈRE CORRIGE SES FILS
Paul a commencé le livre des Hébreux en rappelant 
aux Laodicéens qu’ils avaient perdu la vision de 
la Famille Dieu. Quand il commence à parler de la 
correction, dans Hébreux 12, il retourne immédiatement 
à ce thème et le met dans son beau contexte de famille.

«  Et vous avez oublié l’exhortation qui vous est 
adressée comme à des fils : Mon fils, ne méprise pas le 
châtiment du Seigneur, et ne perds pas courage lorsqu’il 
te reprend, car le Seigneur châtie celui qu’il aime, et 
il frappe de la verge tous ceux qu’il reconnaît pour 
ses FILS » (versets 5-6).
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Dieu est un Père ! Il aime profondément Ses fils. Il 
essaye de nous préparer pour la vie dans Sa Famille. Cela 
signifie qu’Il doit nous corriger. Nous devons tous 
recevoir la correction. Si vous êtes corrigés par Dieu, 
vous êtes donc un fils de Dieu !

Ce n’est pas que Dieu est toujours en train de nous 
corriger—mais nous ne nous qualifierons jamais pour 
entrer dans Sa Famille éternelle, et ne parlons même pas 
d’être l’Épouse de Jésus-Christ, sans correction venant 
de notre Père ! Si nous, en tant que future Épouse du 
Christ, nous ne nous déplaçons pas vers l’essentiel, 
nous devons par conséquent, être corrigés—ou nous ne 
réussirons pas ! C’est une vérité fondamentale que les 
Laodicéens ont oubliée.

« Supportez le châtiment : c’est comme des fils que 
Dieu vous traite ; car quel est le fils qu’un père ne châtie 
pas ? » (verset 7). Qui ne reçoit pas de correction de son 
père physique ? Spirituellement, le principe est le même : 
soit Dieu nous corrige, soit nous nous détournerons de Lui. 
La correction est le seul moyen de convertir de l’état de 
pécheur à celui d’être sans péchés. Nous devons l’accepter !

Le Christ a été brutalement puni—bien qu’Il n’ait 
jamais péché ! Ne devrions-nous pas, en tant que des 
pécheurs, nous attendre à la correction ?

« Mais si vous êtes exempts du châtiment auquel tous 
ont part, vous êtes donc des enfants illégitimes, et non 
des fils » (verset 8). Si vous rejetez continuellement 
la correction, vous perdrez votre Père ! Cela signifie 
que Dieu ne nous corrigera plus.

Notre plus grande malédiction, c’est quand notre 
Père ne nous corrige plus. Nous ne faisons alors 
plus partie de Sa Famille ! Dieu cesse d’être notre 
Père.
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Notre plus grande bénédiction, c’est d’être 
corrigés par notre Père ! Cela signifie que nous ne 
sommes pas des bâtards spirituels.

Les Laodicéens ne permettront pas à Dieu de les 
mesurer ! Comme des enfants qui piquent une colère, 
ils disent à leur Père : Ne ME corrige pas comme cela ! Ils 
sont très heureux d’échapper à la correction de Dieu—
mais, en réalité, il n’en est rien. Leur correction viendra, 
et elle sera bien pire que s’ils avaient écouté et obéi avant 
la grande Tribulation !

Considérant comment l’humanité est pleine de 
péchés, cela ne signifie-t-il pas que Dieu doit nous 
corriger de temps en temps pour nous préparer à naître 
dans Sa Famille ?

La correction de Dieu produit un fruit paisible de 
justice (verset 11). Nous devons remercier Dieu pour cela !

«  Fortifiez donc vos mains languissantes et vos 
genoux affaiblis ; et suivez avec vos pieds des voies 
droites, afin que ce qui est boiteux ne dévie pas, mais 
plutôt se raffermisse » (versets 12-13). Chacun d’entre 
nous est boiteux. Nous sommes faibles et assaillis 
de problèmes. Nous avons besoin de correction, ou 
bien, spirituellement, nous nous lassons et nous nous 
détournons de Dieu.

Mais Dieu veut guérir tout cela. Et Il le fera, si 
nous voulons seulement le laisser nous corriger ! 
Comment le Christ peut-Il nous sauver si nous 
n’acceptons pas Sa correction ? Comment pouvez-vous 
commencer en tant qu’être humain épouvantable, 
mauvais et laid et vous attendre à être un être divin, 
parfait en caractère, sans avoir de la correction ?

Ne cherchez pas d’excuses. Demandez à Dieu de 
l’aide ! Cherchez continuellement cette correction, 
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particulièrement quand vous luttez. Élaborez de grands 
buts comme Dieu. Je peux vous dire, d’expérience, que 
la voie de Dieu fonctionne.

LA CORRECTION  
QUI A CHANGÉ MA VIE

Quand j’étais au début de ma 20ème année, ma vie était 
un désordre désespéré. Dieu m’a probablement abaissé 
à cet état de frustration. J’ai rencontré, aux environs de 
cette époque-là, un homme qui, bien que n’étant jamais 
allé à l’Université, avait lu des livres étonnants—livres 
que je ne pouvais même pas comprendre. Inspiré par son 
exemple, j’ai décidé de commencer à suivre des cours du 
soir à l’Université de Washington, à Saint-Louis dans le 
Missouri, et finalement ai accumulé plus d’une année 
d’unités de valeur.

Peu de temps après cela, Dieu m’a appelé dans l’Église 
universelle de Dieu. Je voulais continuer mon éducation. 
Je rêvais d’assister à l’Ambassador College. C’était une 
des plus fortes passions que j’ai jamais eues. Je me suis 
inscrit, et j’ai été rejeté.

Un de mes ministres locaux m’a dit qu’il y avait beaucoup 
de façons de servir Dieu et Son Œuvre, dans le Missouri, je 
me suis donc concentré sur cela, pendant une année.

Je suis ensuite allé parler au docteur Herman Hoeh, 
qui supervisait les étudiants à l’Ambassador College. Il 
m’a posé une question pleine de défi, et quelque peu 
humiliante : « Pourquoi n’as-tu pas fait plus de ta vie ? »

C’était une rude correction ! Il aurait pu dire : « Vous 
avez une année d’unités de valeur de collège, et un bon 
travail. Continuez, et tout ira bien ». Au lieu de cela, il m’a dit 
la vérité ! Cela s’est avéré merveilleux pour ma croissance.
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J’ai prié au sujet de cette correction. Il n’y avait 
aucune occasion d’avancement où je travaillais, je ne 
pouvais donc pas m’améliorer dans ce secteur, dans 
l’immédiat. Peu de temps après, cette entreprise a eu 
des problèmes et a dû débaucher quelques ouvriers. J’ai 
décidé d’accepter une indemnité de licenciement pour 
me séparer de la société. Cela m’a donné suffisamment 
d’argent pour commencer une activité publicitaire. 
Parce que le docteur Hoeh m’a poussé à faire face à la 
réalité, j’ai essayé d’en faire plus avec ma vie. J’ai travaillé 
dur pour servir à l’intérieur et à l’extérieur de l’Église. 
Trois ans plus tard, j’ai été ordonné diacre.

Cette entreprise commerciale a échoué. J’ai ensuite 
obtenu un travail dans la publicité par courrier 
individuel. Dans cette position, j’ai appris encore 
plus sur la publicité qu’à tout autre moment, avant ou 
après. C’était un travail aux enjeux importants : si vous 
n’obtenez pas de résultats avec ces courriers individuels, 
vous êtes un raté. Finalement, j’ai été renvoyé.

À ce moment-là, j’étais marié, et avais une fille de 
6 mois. J’ai entendu dire que l’Ambassador College 
commençait à accepter des étudiants mariés. Mon 
ministre m’a dit de faire une demande, et de voir ce 
qui se passerait. Tout juste cinq jours avant que ne 
commence l’année universitaire, les admissions du 
collège ont appelé mon ministre, et ont expliqué 
pourquoi elles devaient, à nouveau, me rejeter. Mon 
ministre a intercédé pour moi. Un responsable du 
collège s’est adouci et lui a dit de m’envoyer en Californie. 
Heureusement, j’étais prêt à me déplacer à bref délai.

Mon père physique ne m’a jamais appris grand-chose, 
mais il a vraiment instillé l’habitude de la soumission 
à l’autorité. J’avais très attentivement écouté la 
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réprimande du docteur Hoeh. J’ai même senti que Dieu 
avait permis que je sois renvoyé deux fois afin que j’aie 
plus d’humilité au collège. Quoique les épreuves aient 
été rudes, Dieu avait fait que mon rêve d’assister à 
l’Ambassador College se réalise.

Il s’est avéré que ce n’était que le début de beaucoup 
plus de correction et de conseils de la part de plusieurs 
ministres. De mémoire, je peux citer cinq évangélistes, 
trois pasteurs, un ancien prédicateur et un ancien local 
de l’ÉUD qui m’ont donné de rudes corrections, et je 
crois qu’il y en a eu d’autres. Je n’exagère pas quand je 
dis que leur correction a été une bénédiction, chaque fois ! 
Chacun d’entre eux a eu un impact positif sur moi. Même 
quand la correction et la direction n’ont pas été données 
de manière parfaite, ils m’ont donné quelque chose sur 
quoi travailler, y compris l’humilité et d’autres leçons 
que Dieu m’enseignait.

Je suis dans l’Église de Dieu depuis un certain temps 
maintenant, et je suis vraiment reconnaissant à Dieu de 
savoir ce que je sais. J’espère ne jamais décevoir Dieu, 
en aucune façon, et je prie à ce sujet. Plusieurs fois, j’ai 
été corrigé en raison de ma stupidité. Je fais encore des 
erreurs que je ne devrais pas. Mais mes antécédents 
d’obéissance au ministère sont assez solides. Dieu m’a 
appris comment me soumettre à Son gouvernement. 
Bien sûr, nous ne devons suivre les ministres que 
lorsqu’ils suivent le Christ. Mais les véritables ministres 
aimants de Dieu sont là pour aider. Ils veulent vous voir 
entrer dans le royaume de Dieu !

Rappelez-vous toujours que vous avez besoin de l’aide 
de Dieu. Comprenez cela, et vous serez impacté ! Dieu 
tient toujours Ses promesses—mais vous devez faire ce 
qui vous revient.
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Quand vous avez l’honneur d’être corrigé par votre 
Père, vous êtes sur le chemin de la gloire ! Dieu nous 
guide dans Sa Famille. Nous avons maintenant le 
nouveau trône de David, d’où nous régnerons à côté de 
Jésus-Christ pour toujours. (Pour plus d’information, 
faites la demande de mon livre gratuit Le nouveau trône 
de David.) Comprenez-vous cela ?—le trône même de 
Dieu ! Combien sommes-nous bénis d’être les serviteurs 
du Dieu Tout-puissant ! Cette récompense vaut n’importe 
quelle quantité de correction !

PRENEZ GARDE À L’AMERTUME !
De nouveau, Paul nous rappelle qu’il y a des gens qui sont 
en train de perdre l’occasion d’être dans la Famille de Dieu. 
« Recherchez la paix avec tous, et la sanctification, sans 
laquelle personne ne verra le Seigneur. Veillez à ce que 
nul ne se prive de la grâce de Dieu ; à ce qu’aucune racine 
d’amertume, poussant des rejetons, ne produise du trouble, 
et que plusieurs n’en soient infectés » (Hébreux 12 : 14-15).

Beaucoup de personnes, dans ce temps de la fin, ont 
été infectées par l’amertume ! Peut-être est-ce à cause 
d’un problème de personne, d’une offense faite à la 
légère—peut-être même quelque correction que l’on a 
donnée pour aider une personne. Nous devons savoir 
que si Dieu nous corrige, c’est pour notre avantage. Nous 
ne devons pas être amers. Si vous manquez d’accepter 
cette correction, c’est seulement une question de 
temps avant que votre attitude ne tourne à l’amertume. 
M.  Armstrong disait que si vous vous laissez à 
devenir amer, c’est plus dur à décrocher qu’une 
addiction à l’héroïne ! Cela peut emporter les gens loin 
de Dieu très rapidement.
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Ne laissez jamais cela arriver. Nous n’avons rien pour 
être amers ! Nous avons tout pour remercier et louer 
Dieu, considérant tout ce qu’Il nous a donné.

C’est bien après cela que Paul parle de Ésaü, une 
prophétie à propos de 50 pour cent des Laodicéens 
perdant la vie éternelle (voir le Chapitre 1).

Nous vivons dans un âge où la vie éternelle est en 
jeu pour le peuple de Dieu ! Paul souligne ce point par 
contraste avec l’ancien Israël. À cette époque-là, Dieu 
travaillait avec le peuple, de façon physique ; ils ne 
pouvaient pas se lier à Dieu sur un niveau spirituel parce 
qu’il leur manquait l’Esprit de Dieu (versets 18-21). Mais ce 
n’est pas le cas avec nous ! « Mais vous vous êtes approchés 
de la montagne de Sion, de la cité du Dieu vivant, la 
Jérusalem céleste, des myriades qui forment le chœur 
des anges, de l’assemblée des premiers-nés inscrits dans 
les cieux, du juge qui est le Dieu de tous, des esprits 
des justes parvenus à la perfection, de Jésus qui est le 
médiateur de la nouvelle alliance, et du sang de l’aspersion 
qui parle mieux que celui d’Abel » (versets 22-24).

Quelle inspirante description des magnifiques 
occasions que Dieu donne à ceux qui acceptent Sa 
correction ! Nous sommes venus à la Jérusalem céleste, 
la ville du Dieu vivant ! Voyez-vous cette réalité ? Nous 
sommes de « l’assemblée des premiers-nés inscrits 
dans les cieux » ! Quel appel avons-nous ! Nous sommes 
parmi ces guerriers remplis de foi d’Hébreux 11 ! Et nous 
avons l’aide spirituelle et la puissance de « Jésus qui 
est le médiateur de la nouvelle alliance »—notre 
Souverain Sacrificateur vivant !

Oui, tout est en jeu—mais Dieu nous donne toute la 
puissance spirituelle dont nous avons besoin si seulement 
nous voulons en profiter ! Personne ne devrait échouer !
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LE GOUVERNEMENT DE DIEU
Paul continue alors de parler de l’acceptation de la 
correction de Dieu. « Gardez-vous de refuser d’entendre 
celui qui parle ; car si ceux-là n’ont pas échappé qui 
refusèrent d’entendre celui qui publiait les oracles 
sur la terre, combien moins échapperons-nous, si 
nous nous détournons de celui qui parle du haut des 
cieux » (Hébreux 12 : 25). Anciennement, les Israélites 
étaient terrifiés par la voix de Dieu, et ils ne voulaient 
pas entendre Dieu (Exode 20 : 18-19). Dieu nous parle, 
dans ce temps de la fin, aussi sûrement qu’Il leur 
parlait. Nous ne devons pas nous détourner de Sa 
voix ! Cependant, c’est ce que font les Laodicéens. Nous 
devons l’entendre !

Ne perdez pas de vue la magnificence de notre Dieu et 
du Royaume que nous servons. Entendez la voix de Dieu 
et servez-le avec la bonne sorte de crainte. Ne tremblez 
pas, et ne courez pas loin de Dieu—mais tremblez à Sa 
parole et courez loin du péché—en faisant tout ce que 
nous pouvons pour obéir à Dieu ! « C’est pourquoi, 
recevant un royaume inébranlable, montrons notre 
reconnaissance en rendant à Dieu un culte qui lui soit 
agréable, avec piété et avec crainte, car notre Dieu est 
aussi un feu dévorant » (Hébreux 12 : 28-29).

Les Laodicéens ont perdu cette crainte  ! 
(Malachie 1 : 6). Et à moins qu’ils ne se repentent, ils vont être 
consumés dans un feu dévorant ! (Malachie 3 : 2-3 ; 4 : 1).

Paul devient encore plus spécifique, et parle de 
l’importance de la soumission au gouvernement dans 
l’Église.

« Souvenez-vous de vos conducteurs qui vous ont 
annoncé la parole de Dieu ; considérez quelle a été la fin 
de leur vie, et imitez leur foi » (Hébreux 13 : 7).
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Si nous manquons de foi, ou avons perdu notre foi, 
nous ne pourrons, fidèlement, suivre les dirigeants de 
Dieu. Satan utilisera des hommes pour nous tromper. 
C’est exactement ce qui est arrivé à des milliers de 
membres laodicéens de Dieu !

Par conséquent, comprenons bien. Dieu utilise un 
homme pour conduire Son Église, et Il donne à des 
hommes autorité sur Son peuple. Mais Il nous dit de 
suivre leur foi, et non pas leurs idées charnelles ! Dieu 
attend que nous nous soumettions à Son gouvernement 
humain dans la foi. Mais nous nous accrochons toujours 
au Christ—et non pas à des hommes. Dieu ne veut pas 
que nous suivions de gouvernement humain. Si les 
dirigeants ne marchent pas par la foi, alors ne les suivez 
pas. Nous ne sommes trompés que lorsque nous suivons 
un gouvernement qui ne marche pas par la foi. Vous ne 
serez jamais trompés si vous suivez le dirigeant alors 
qu’il suit le Christ !

La Bible, c’est Jésus-Christ sous forme imprimée ! Nous 
pouvons démontrer, à partir de la Bible, qui suit le 
Christ.

« Jésus-Christ est le même hier, aujourd’hui et éter-
nellement » (verset 8). Le Christ utilise, aujourd’hui, le 
même gouvernement qu’Il a utilisé sous M. Armstrong. 
En matière de nombres de membres, Dieu a probable-
ment bâti Sa plus grande Œuvre, en 2 000 ans, par cet 
homme. Dire que cela a été fait sans le gouvernement de 
Dieu, c’est jeter de côté tout raisonnement logique ! C’est, 
également, une attitude rebelle.

« Ne vous laissez pas entraîner par des doctrines 
diverses et étrangères ; car il est bon que le cœur soit 
affermi par la grâce, et non par des aliments qui n’ont 
servi de rien à ceux qui s’y sont attachés » (verset 9). Nous 
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sommes avertis de ne pas nous laisser entraîner par des 
« doctrines étrangères ».

Le gouvernement de Dieu nous a été enseigné sous 
M. Armstrong. Cependant, comme nous l’avons vu 
dans le Chapitre 1, des groupes laodicéens, conduits 
par les hommes qui avaient été des ministres dans 
l’Église universelle de Dieu pendant des années, se sont 
organisés, utilisant un « gouvernement collégial ». 
C’est la plus étrange et la plus abominable doctrine 
d’entre toutes ! Le gouvernement de Dieu est la tête 
du corps du Christ. Si quelqu’un veut couper la Tête du 
corps, il est terriblement rebelle et séduit !

Si vous perdez la doctrine du gouvernement de 
Dieu, alors beaucoup d’autres doctrines deviendront, 
également, étranges ! Comment pourrait-il en être 
autrement quand vous perdez votre Tête—Jésus-Christ ?

« Obéissez à vos conducteurs et ayez pour eux de la 
déférence, car ils veillent sur vos âmes comme devant en 
rendre compte ; qu’il en soit ainsi, afin qu’ils le fassent 
avec joie, et non en gémissant, ce qui ne vous serait 
d’aucun avantage » (verset 17). Dieu dit que nous devons 
nous soumettre à ces hommes qui sont responsables de 
notre vie éternelle, sinon les dirigeants ne pourront  pas 
vous servir avec joie. C’est une autre façon de dire qu’il 
faut suivre ceux qui vous dirigent vers le Christ et Son 
gouvernement.

Si Satan pouvait détruire seulement une doctrine, 
quelle serait-elle ? Le gouvernement—chaque fois ! De 
cette façon, Satan peut détruire l’Œuvre de Dieu ! Et le 
reste des doctrines deviendrait terne, au mieux.

Quelle instruction merveilleusement pratique Paul 
a-t-il pour cette ère laodicéenne ! Si seulement le peuple 
de Dieu pouvait s’humilier pour l’accepter !
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« JE NE TE DÉLAISSERAI POINT »
Tant de membres du peuple de Dieu se sont rebellés 
contre Dieu dans cette ère laodicéenne ! Beaucoup ont 
perdu espoir en Dieu. Mais Dieu n’a pas perdu espoir 
en eux, et ce ne sera pas le cas pour Lui tant qu’ils ne 
se seront pas montrés complètement inaccessibles. Il 
cherche encore des façons de les atteindre ! Quel Dieu 
merveilleux et fidèle !

Dieu dit dans Hébreux 13 : 5 : « Je ne te délaisserai 
POINT [JAMAIS (d’après la King James)], et je ne 
t’abandonnerai point  ». Dans le grec, il est dit 
littéralement : « Je ne te délaisserai jamais, non, jamais 
ni ne t’abandonnerai jamais ». Le Matthew Henry’s 
commentary dit : « Voici pas moins de cinq négations 
[quatre négations (en français)] mises ensemble, pour 
confirmer la promesse ; le véritable croyant aura la 
gracieuse présence de Dieu avec lui dans la vie, dans la 
mort et pour toujours ». Je ne t’abandonnerai jamais, jamais, 
JAMAIS ! C’est la fidélité que Dieu a envers Sa Famille.

Le livre des Hébreux est un message dont nous avons 
besoin, à cette époque-ci, juste avant la Deuxième venue. 
Notre Souverain Sacrificateur travaille activement en 
notre faveur. Il est dans le troisième ciel, nous aidant en 
ce moment même à entrer dans la Famille de Dieu. Il est 
notre Sauveur—Il est en train de nous sauver ! C’est 
une partie majeure de Son Œuvre !

Jésus-Christ est en train de nous rendre parfaits. 
Apocalypse 19 : 7 dit que « son épouse s’est préparée ». 
Quand Il sera là, l’épouse sera prête ! Bien sûr, cela 
signifie que nous allons être corrigés. C’est ainsi que Dieu 
nous prépare !

Nous sommes à court de temps pour nous préparer. 
Hébreux nous montre l’urgence du moment. De 
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nouveau, Paul l’a écrit juste quelques années avant que 
les Romains ne plongent Jérusalem dans un terrifiant 
holocauste. Quiconque n’était pas allé dans un lieu de 
refuge a été sauvagement tué ! C’est une image de ce que 
l’Israël moderne connaîtra, très bientôt.

Ceux qui restent loyaux avec Dieu, dans cet âge laodicéen, 
n’auront pas à connaître la Tribulation. Nous serons mis 
dans un lieu de refuge, un lieu de préparation finale avant 
le retour du Christ. « C’est donc avec assurance que nous 
pouvons dire : Le Seigneur est mon aide, je ne craindrai 
rien ; que peut me faire un homme ? » (Hébreux 13 : 6).

Gardez votre esprit concentré sur l’avenir que Dieu 
prépare pour vous ! Les saints fidèles de Dieu sont sur le 
point d’épouser Jésus-Christ, et régner ensuite à côté de 
Lui sur le trône de David, au siège central, à Jérusalem. 
« Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le 
temple de mon Dieu, et il n’en sortira plus ; j’écrirai sur 
lui le nom de mon Dieu, et le nom de la ville de mon Dieu, 
de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d’auprès 
de mon Dieu, et mon nom nouveau » (Apocalypse 3 : 12). 
Les véritables élus seront au siège central, pour toujours, 
régnant sur tout l’Univers, pour toute l’éternité ! Il ne 
peut y avoir une plus grande bénédiction ni une plus 
grande récompense que cela !
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SIX

HÉBREUX ET LE 
NOUVEAU TRÔNE 

DE DAVID

D ans le livre aux Hébreux, Paul fait référence 
à plusieurs écritures de l’Ancien Testament, y 
compris des citations des prophètes mineurs 

et d’autres livres bibliques au sujet desquels Dieu a 
donné une nouvelle révélation en cette dernière ère de 
l’Église. Paul fait également référence à certains noms 
intéressants ayant une signification prophétique pour la 
fin des temps. Ceci est une preuve de plus que Hébreux 
est pour le temps de la fin juste avant le retour de Jésus-
Christ, spécifiquement pour l’Église de Philadelphie de 
Dieu !

Dieu m’a révélé que toutes ces écritures et tous 
ces noms sont liés au nouveau trône de David. Il est 
clair que Dieu veut que nous approfondissions ce sujet. 
J’essaie continuellement d’améliorer ma compréhension 
de ce sujet. Il y a une grande profondeur dans ce domaine 
et nous devons l’approfondir.
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En voici quelques exemples  : Hébreux 10 : 37-38 
sont tirés de Habacuc 2, un chapitre qui parle de la 
nouvelle pierre et du nouveau trône de David que Dieu 
nous a donnés et de notre bataille judiciaire, au cours 
de laquelle Dieu nous a donné Le mystère des siècles. 
Hébreux 11 : 5 mentionne Énoch ; il s’agit en fait du 
peuple de Dieu qui se rend dans un lieu de refuge où il 
occupera ce nouveau trône. Hébreux 12 : 25-26 cite Aggée, 
qui a prophétisé que Dieu secouerait les cieux et la Terre, 
ce qui est également lié à ce trône, comme je vais vous le 
montrer. Hébreux 1 : 5 cite l’alliance que Dieu a conclue 
avec David au sujet de son trône dans 2 Samuel 7.

To ut e s  c e s  é c r i tu re s  o nt  u n e  s i g n i f i c at i o n 
extraordinaire pour nous, les membres de l’ÉPD. C’est 
comme s’il y avait un message caché pour nous. Même 
Paul ne l’a pas compris—mais bien sûr, Jésus-Christ 
et Dieu le Père l’ont compris. Ils savaient ce que nous 
ferions en ce temps de la fin.

L’épître aux Hébreux est la seule épître que Paul ait 
écrite spécifiquement à l’intention des Juifs convertis. 
Les saints engendrés par l’Esprit de Dieu sont des Juifs 
spirituels—et ce livre s’adresse vraiment aux Juifs 
spirituels d’aujourd’hui !

HÉBREUX 10 : 37-38
Paul a écrit : « Encore un peu, un peu de temps : celui 
qui doit venir viendra, et il ne tardera pas. Et mon juste 
vivra par la foi ; mais, s’il se retire, mon âme ne prend pas 
plaisir en lui. » (Hébreux 10 : 37-38).

Il cite Habacuc 2 : 3-4. Ces versets disent en entier : 
« Car c’est une prophétie dont le temps est déjà fixé, elle 
marche vers son terme, et elle ne mentira pas ; si elle 
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tarde, attends-la, car elle s’accomplira, elle s’accomplira 
certainement. Voici, son âme s’est enflée, elle n’est pas 
droite en lui ; mais le juste vivra par sa foi. »

Remarquez que Paul a omis le début du verset 3 : 
« Car c’est une prophétie dont le temps est déjà fixé, elle 
marche vers son terme, et elle ne mentira pas …. » Cette 
vision parlera juste à la fin ! Cela s’applique sans aucun 
doute à l’Église de Dieu aujourd’hui. Nous nous référons 
constamment à ces versets.

S’il y a une vision dans la Bible qui parle vraiment de 
ce temps de la fin, c’est bien le verset 11 de ce passage 
d’Habacuc ! Comme je l’explique en détail dans Le 
nouveau trône de David, ce verset parle d’une double 
merveille que Dieu a donnée à cette Église.

À la fin, tout cela va parler ! Dans ces versets, Paul 
parle d’une grande épopée mondiale ! Cette grande 
épopée a été relatée dans la Bible et nous a été transmise, 
mais Paul n’en a pas compris la majeure partie. Dieu 
veut qu’elle soit pleinement comprise de nos jours ! 
Nous n’avons aucune excuse pour ne pas entendre ce 
message aujourd’hui ! Et nous avons la responsabilité 
de transmettre ce message au monde entier ! C’est 
un message sur la rébellion laodicéenne, la bataille 
judiciaire, et notre réception du Mystère des siècles et du 
nouveau trône de David—la double merveille !

« Le juste vivra par sa foi », conclut Habacuc 2 : 4. En 
tant que peuple de Dieu, nous devons vivre de notre 
foi ! Dieu ne se réjouit pas des gens qui reculent ou qui ne 
marchent pas par la foi. « Or, sans la foi, il est impossible 
de lui être agréable … » (Hébreux 11 : 6). Nous devons avoir 
la foi d’espérer en Dieu pour la Seconde venue. Il viendra—
il ne tardera pas—mais nous devons « l’attendre ». 
Attendez le moment fixé, et il viendra absolument ! Ne 
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perdez pas la foi. Tout ce qui précède la prophétie est déjà 
arrivé—il en sera de même pour la Seconde venue ! Nous 
pouvons avoir une confiance absolue en cela ! Il y a un 
temps fixé, et ce temps est terriblement proche !

LA DOUBLE MERVEILLE
Au début de sa prophétie, Habacuc décrit une crise du 
temple—une grave catastrophe en ce temps de la fin 
dans l’Église de Dieu. « Jusqu’à quand, ô Éternel ? ... J’ai 
crié, et tu n’écoutes pas ! J’ai crié vers toi à la violence, 
et tu ne secours pas ! » (Habacuc 1 : 2). Il n’y comprenait 
rien et demandait combien de temps Dieu laisserait 
la destruction se poursuivre. Nous avons ressenti la 
même chose en voyant les Laodicéens détruire tout ce 
que Herbert W. Armstrong avait construit ! C’était un 
véritable combat spirituel.

Le verset 3 décrit l’injustice menant à un conflit 
juridique—le conflit judiciaire entre l’Église universelle 
de Dieu et l’ÉPD tournant autour du Mystère des siècles. 
(J’explique cela sur dans ma brochure sur Habacuc.) 
« Aussi la loi n’a point de vie, la justice n’a point de force ; 
car le méchant triomphe du juste, et l’on rend des 
jugements iniques. » (verset 4). Les juges se sont rangés 
du côté des Laodicéens sans foi ni loi, et la justice a été 
complètement pervertie !

Mais au milieu de la violence et de la tragédie, quelque 
chose de merveilleux s’est produit ! « Jetez les yeux parmi 
les nations, regardez, et soyez saisis d’étonnement : car 
je vais accomplir une œuvre en vos jours, que vous ne 
croiriez pas si on vous la racontait. » (verset 5). L’hébreu 
traduit par « s’émerveiller merveilleusement » signifie 
une double merveille ! Pourtant, lorsque vous en 
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parlez à la plupart des gens, ils n’y croient pas parce 
qu’ils n’ont pas la foi nécessaire pour comprendre.

Tout au long de ces événements, Dieu nous a dit que 
même si nous allions l’emporter, nous devrions nous 
battre pour cela. Nous avions besoin de foi pour gagner, 
mais nous devions quand même nous lever et nous 
battre—pendant six années exténuantes ! Il en sera 
toujours ainsi si nous marchons par la foi.

C’est le thème d’Habacuc, en particulier des deux 
premiers chapitres. Dieu veut que nous comprenions 
à quel point Satan est déterminé à détruire la vérité de 
Dieu chaque fois que l’occasion se présente, et à quel 
point nous devons lui résister avec acharnement.

Chaque épreuve ardente nous prépare à notre avenir 
exalté. Sinon, comment pourriez-vous être prêt à vous 
asseoir sur le trône même de Jésus-Christ, avec Lui, pour 
régner sur le monde et l’Univers ? Sachant à quel point 
nous sommes enclins à nous détourner de Dieu, il est 
évident que nous avons besoin d’épreuves ardentes pour 
nous préparer à ce gouvernement !

La double merveille d’Habacuc 1 : 5 est expliquée dans 
Habacuc 2 : 11 : « Car la pierre crie du milieu de la muraille, 
et le bois qui lie la charpente lui répond. » La première 
merveille est cette « pierre » —la nouvelle pierre du 
destin, le rocher de prière de M. Armstrong (représentant 
le Christ ; Genèse 49 : 24)—et le nouveau trône de David 
que Dieu nous a donné. La deuxième merveille est le 
« bois qui lie la charpente » [la poutre]—quelque chose qui 
nous rassemble et nous unifie dans notre compréhension 
de la Bible. Cela représente Le mystère des siècles et notre 
bataille judiciaire dans laquelle Dieu nous a donné ce livre.

Je pense que Habacuc 2  :  11 est le verset le plus 
inspirant de la Bible. Quel honneur que le Christ nous 
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ait donné Le mystère des siècles. Nous sommes vraiment 
honorés de l’avoir—et d’avoir cette nouvelle pierre et ce 
nouveau trône !

Dans Hébreux 10 : 37-38, Paul discute de Habacuc 2 dans 
le contexte de la foi. Dieu décode ou ouvre un message codé 
pour nous. Il est centré sur le trône de David, ce qui nous 
fait entrer dans le tableau en tant que fils de Tsadok—ceux 
qui sont loyaux envers ce trône à une époque de trahison. 
Dieu veut que le nouveau trône soit ajouté au livre 
aux Hébreux ! Cela donne beaucoup plus de sens à l’épître 
aux Hébreux. Cette épître traite de ce que Jésus-Christ est 
en train de faire en ce moment, et une grande partie de cela 
implique Le mystère des siècles et le nouveau trône de David.

LE MYSTÈRE DES SIÈCLES
M. Armstrong a déclaré que Le mystère des siècles était 
« le livre le plus grand et le plus important de ma vie. En 
fait, j’ai l’impression que ce n’est pas moi qui l’ai écrit. Je 
crois plutôt que Dieu s’est servi de moi pour l’écrire. Je 
pense sincèrement qu’il s’agit du livre le plus important 
depuis la Bible ». Il a dit qu’il rendait la Bible « vivante 
et compréhensible ». Dans sa 94e année, il a terminé 
ce livre magnifique, majestueux, et a dit qu’il devait 
atteindre « le plus grand public possible » (lettre aux 
collaborateurs, 12 septembre 1985).

Puis, quatre mois plus tard, il est mort.
À qui incombe donc la responsabilité de distribuer ce 

livre au plus grand nombre ? C’est notre responsabilité ! 
À bien des égards, ce livre était destiné à l’époque 
actuelle de l’Église !

Les dirigeants qui ont pris le contrôle de l’Église après 
la mort de M. Armstrong ont rapidement commencé à 
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dire des choses sur ce livre qui étaient très différentes 
de ce que M. Armstrong avait dit. Lorsque John Amos 
et moi-même avons été congédiés, on nous a dit 
que le livre n’était qu’une compilation d’articles que 
M. Armstrong avait déjà écrits. Peu après, ils ont détruit 
des milliers d’exemplaires. Ils ont détesté ce livre ! Joe 
Tkach Jr. a dit que son contenu n’était pas « central à 
nos enseignements » et qu’il était « criblé d’erreurs ». 
Il écrivit plus tard : « Nous pensons que c’est notre 
devoir chrétien de garder ce livre hors d’impression 
parce que nous croyons que les erreurs doctrinales de 
M. Armstrong sont mieux laissées hors de circulation. » 
Ils ne voulaient pas que quelqu’un ose le lire ! C’est ainsi 
que Satan pense. Cet homme avait le même problème 
que Judas Iscariote !

Dans le Monde à venir, Le mystère des siècles sera le 
manuel numéro un après la Bible pour le monde entier. 
Il révèle toute la Bible ! Premièrement, les gens doivent 
comprendre la Bible, et ils ne comprendront jamais cela 
tant qu’ils ne comprendront pas Le mystère des siècles.

M. Armstrong a déclaré que la vérité contenue dans 
son livre Les Anglo-Saxons selon la prophétie était la 
preuve la plus solide de l’inspiration et de l’autorité de la 
Bible. C’est la plus grande preuve que la Bible est inspirée 
par Dieu ! « C’est en même temps la plus forte preuve de 
l’existence très active du Dieu vivant ! » écrit-il dans ce 
livre. Pourtant, juste quelques années après la mort de 
M. Armstrong, Joe Tkach Jr. a dit : « Du point de vue du 
plan de salut, à la lumière du Nouveau Testament et de la 
centralité du Christ dans le plan de salut de Dieu comme 
mentionné ci-dessus, une grande partie de la pertinence 
de notre enseignement sur[Les Anglo-Saxons selon la 
prophétie] est réduite à, et alors ? »
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Vous devez comprendre Les Anglo-Saxons selon 
la prophétie, sinon vous ne comprendrez jamais 
le nouveau trône de David.  Comme le livre de 
Mr. Armstrong l’explique, Ézéchiel 21 : 27 prophétise trois 
bouleversements, « et il n’en sera plus ainsi. » Eh bien, que 
se passe-t-il après cela ? Les personnes qui ont le double 
émerveillement connaissent la réponse. Le nouveau trône 
de David est une conclusion passionnante de Les Anglo-
Saxons selon la prophétie. Il raconte la suite de l’histoire ! 
Et cette révélation est pour notre temps. « À la fin, elle 
parlera » (traduction selon la version King James), et elle 
parle toujours ! Nous sommes en train de passer au retour 
de Jésus-Christ ! Il est sur le point de s’asseoir sur le trône 
que nous avons déjà dans cette Église !

Trois versets seulement après Habacuc 2:11 se 
trouve cette vision : « Car la terre sera remplie de la 
connaissance de la gloire de l’Éternel, comme le fond 
de la mer par les eaux qui le couvrent. » (verset 14). Dans 
les trois versets de la double merveille, Dieu décrit la 
Terre comme étant remplie de la connaissance de Dieu ! 
Quel monde ce sera !

Quelle connaissance remplira la Terre  ? Les 
connaissances et les doctrines expliquées dans Le 
mystère des siècles ! M. Armstrong a tout restauré ! 
De même, Les Anglo-Saxons selon la prophétie sera 
toujours une histoire vitale dont les gens auront besoin. 
Il décrit de nombreuses prophéties qui se sont réalisées 
et explique comment le trône de David est éternel. Ce 
livre vous montre que si Dieu fait une prophétie, elle se 
réalisera! Ne doutez jamais de Dieu! Sachez dans la foi 
que jamais, au grand jamais, il ne vous induira en erreur.

Et si Le nouveau trône de David est la conclusion pour 
Les Anglo-Saxons selon la prophétie, il est certain que cela 
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aussi sera enseigné au monde entier. Il s’agit du trône 
même sur lequel le Christ sera assis, avec les prémices. 
Les gens devront s’informer à ce sujet. Cette connaissance 
va remplir la Terre ! Cette double merveille restera à 
jamais une double merveille ! Il s’agit de comprendre 
la Bible—le Christ imprimé—et de comprendre Dieu 
le Père. Ce nouveau trône sera là pour toujours. Et nous 
serons assis dessus avec deux couronnes sur la tête !

FILS DE LÉVI
Dans son épître sur ce que Christ fait aujourd’hui, Paul 
parle de son sacerdoce. « Et Christ ne s’est pas non plus 
attribué la gloire de devenir souverain sacrificateur, mais 
il la tient de celui qui lui a dit : ‘Tu es mon Fils, je t’ai 
engendré aujourd’hui !’ ; comme il dit encore ailleurs : 
‘Tu es sacrificateur pour toujours, selon l’ordre de 
Melchisédek.’ » (Hébreux 5 : 5-6 ; citant le Psaume 110 : 4). 
Hébreux 5 : 10 répète que le Christ a été fait « souverain 
sacrificateur selon l’ordre de Melchisédek ».

Dans Hébreux 7, Paul contraste le sacerdoce de 
Melchisédek à celui de Lévi, le sacerdoce que Dieu a 
établi dans l’ancien Israël. Le verset 5 parle des « fils de 
Lévi qui exercent le sacerdoce ». Lévi est un autre nom 
que Paul utilise et qui a une résonance prophétique pour 
la fin des temps.

Dans l’Antiquité, Lévi était le père des sacrificateurs. 
Le prophète Malachie nous dit qu’il y avait un « Levi » du 
temps de la fin—Herbert W. Armstrong. « Vous saurez 
alors que je vous ai adressé cet ordre, afin que mon alliance 
avec Lévi subsiste, dit l’Éternel des armées. Mon alliance 
avec lui était une alliance de vie et de paix, ce que je lui 
accordai pour qu’il me craignit ; et il a eu pour moi de la 
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crainte, Il a tremblé devant mon nom. La loi de la vérité 
était dans sa bouche, et l’iniquité ne s’est point trouvée 
sur ses lèvres ; il a marché avec moi dans la paix et dans 
la droiture, et il a détourné du mal beaucoup d’hommes. » 
(Malachie 2 : 4-6). Dieu a conclu une alliance avec cet 
homme. M. Armstrong craignait Dieu, alors Dieu a pu 
l’utiliser pour « rétablir toutes choses » ! (Matthieu 17 : 11). 
Plus important encore, il a rétabli le gouvernement de Dieu 
dans l’Église. Il a été pour nous un législateur ; il a détourné 
beaucoup de gens de l’anarchie. Quelle bénédiction !

Dieu a honoré ce juste en faisant de son rocher de 
prière la nouvelle pierre du destin ! M. Armstrong nous 
a tout enseigné sur notre destin : être des fils de Dieu 
dans la Famille même de Dieu—exactement ce que Paul 
décrivait dans Hébreux 1 et 2. Si vous suivez le plan de 
Dieu, c’est votre destin.

Dieu veut que nous suivions l’exemple de Lévi. « Car 
les lèvres du sacrificateur doivent garder la science [ou 
la connaissance], et c’est à sa bouche [celle de Lévi] qu’on 
[les ministres] demande la loi, parce qu’il est un envoyé 
de l’Éternel des armées. » (Malachie 2 : 7). Où avons-nous 
appris la loi et le gouvernement de Dieu ? Nous devons 
chercher cela dans la bouche de M. Armstrong et garder 
cette connaissance que Dieu nous a donnée à travers lui. 
Elle vient du Dieu de l’Univers, et non d’un homme !

Ici, Dieu s’adresse spécifiquement aux ministres. Ils 
doivent garder cette connaissance et chercher la loi à la 
bouche de M. Armstrong ! Mais les ministres de l’ÉUD 
ne craignaient pas Dieu comme Lévi, et ils ont jeté ce 
trésor spirituel. « Mais vous, vous vous êtes écartés de la 
voie, vous avez fait de la loi une occasion de chute pour 
plusieurs, Vous avez violé l’alliance de Lévi, dit l’Éternel 
des armées. » (verset 8). Ils avaient le gouvernement même 
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de Dieu, mais ils ont décidé d’« expérimenter » d’autres 
formes de gouvernement ! Quelle terrible tragédie !

Dieu dit maintenant que ces « fils de Lévi » doivent 
être purifiés. « Qui pourra soutenir le jour de sa venue? 
Qui restera debout quand il paraîtra? Car il sera comme 
le feu du fondeur, comme la potasse des foulons. Il 
s’assiéra, fondra et purifiera l’argent ; il purifiera 
les fils de Lévi, il les épurera comme on épure l’or et 
l’argent, et ils présenteront à l’Éternel des offrandes avec 
justice. » (Malachie 3 : 2-3). Malachie montre qu’il y a 
quelque chose de très mauvais chez ces « fils de Lévi » et 
qu’ils doivent être purifiés—tous sauf les fils de Tsadok. 
Ce sera la pire des souffrances sur Terre !

La référence de Paul à Lévi a donc une pertinence 
prophétique pour notre époque.

MELCHIZÉDEK
Hébreux 7 : 11 poursuit la comparaison entre le sacerdoce 
lévitique et le sacerdoce de Melchisédek : « Si donc la 
perfection avait été possible par le sacerdoce Lévitique, 
(car c’est sur ce sacerdoce que repose la loi donnée au 
peuple), qu’était-il encore besoin qu’il parût un autre 
sacrificateur selon l’ordre de Melchisédek, et non selon 
l’ordre d’Aaron ?  » C’est ce que fait aujourd’hui le Christ, 
notre Souverain Sacrificateur.

Melchizédek avait une double couronne. Il était 
sacrificateur (Psaume 110 : 4) et aussi roi (Genèse 14 : 18). Il 
est le seul dans la Bible à avoir rempli ces deux fonctions—
jusqu’à Zacharie 6, où Josué reçoit une double couronne : 
« Tu prendras de l’argent et de l’or, et tu en feras des 
couronnes, que tu mettras sur la tête de Josué, fils de 
Jotsadak, le souverain sacrificateur. » (verset 11).
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Dieu a placé cette couronne dans sa propre Église 
en ce temps de la fin pour nous montrer à tous plus 
profondément notre potentiel et ce que Dieu est sur le 
point de donner à chacun de ses fidèles saints prémices ! 
Nous sommes des rois-sacrificateurs et nous aurons 
tous une double couronne très bientôt ! Si nous restons 
loyaux, nous serons au quartier général pour l’éternité, 
aidant le Christ à régner sur le monde entier, à la fois 
sur l’Église et sur l’État, et finalement sur l’Univers! Dieu 
nous a tout donné pour nous aider à nous concentrer 
sur ce que nous allons recevoir et sur la manière dont 
nous pourrons servir Dieu et servir ce monde.

Jésus-Christ reviendra sur Terre en tant que « Roi 
des rois » (Apocalypse 17 : 14 ; 19 : 16). Toute personne 
qui croit en la Bible le reconnaît. Mais combien sont 
conscients de ce que cela signifie ? Le Christ est roi, 
mais qui sont les autres « rois » ? C’est vous ! Ce sont 
les prémices qui seront aux côtés de Jésus-Christ lors de 
Son retour sur la Terre !

Paul n’a pas compris la profondeur de l’épître 
aux Hébreux. Comment aurait-il pu, à l’époque où il 
vivait ? Mais Dieu s’est servi de lui pour nous exposer 
ce message afin de nous aider à comprendre plus 
profondément ce qu’est ce nouveau trône de David !

FAIRE TREMBLER LE CIEL ET LA TERRE
Voici une autre déclaration que Paul fait dans l’épître aux 
Hébreux et qui concerne le nouveau trône de David.

Dans Hébreux 12  : 25, il écrit  : « Gardez-vous de 
refuser d’entendre celui qui parle ; car si ceux-là n’ont pas 
échappé qui refusèrent d’entendre celui qui publiait les 
oracles sur la terre, combien moins échapperons-nous, 
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si nous nous détournons de celui qui parle du haut des 
cieux » ? Comment Dieu « parle-t-Il du ciel » ?

Paul fait référence à la manière dont Dieu a parlé aux 
Israélites depuis le mont Sinaï. Ces personnes ont été 
tenues responsables de ce qu’elles ont entendu. Que 
pensez-vous d’une voix venant du ciel en ce temps de 
la fin ? Le peuple de Dieu est aujourd’hui tenu pour 
responsable bien plus que ne l’étaient les Israélites 
charnels ! Nous devons nous enthousiasmer et être 
reconnaissants pour les vérités merveilleuses et 
miraculeuses que Dieu nous donne !

Puis Paul écrit : « Lui, dont la voix alors ébranla la 
terre, et qui maintenant a fait cette promesse : Une fois 
encore, j’ébranlerai non seulement la terre, mais 
aussi le ciel » (verset 26). Au mont Sinaï, il y a eu des 
tonnerres, des éclairs et un tremblement de terre. Mais 
ici, Paul prophétise sur notre époque et dit : « Un temps 
vient où Il ébranlera aussi les cieux ! »

Le mot « ébranler » signifie ici être ému ou agité, ou 
montrer la puissance impressionnante de Dieu. Il peut 
signifier être ému ou terrifié. Cela peut signifier faire 
de grandes choses pour Dieu. Il existe donc un large 
éventail de significations possibles. (Voir la section sur 
ces versets au chapitre 1).

Paul cite Aggée 2 : 6. Il ne s’agit pas d’ébranler les nations. 
Paul décrit un ébranlement spirituel. Cela arrivera « une 
fois encore ». Quand cet ébranlement s’est-il produit pour 
la première fois ? Lorsque Herbert W. Armstrong est entré 
en scène. Réalisez à quel point la révélation de Dieu est 
unique et spectaculaire. M. Armstrong l’a fait couler dans 
son esprit ! Il y a eu de grands ébranlements à l’époque !

De nombreux ébranlements spirituels se produisent 
également aujourd’hui. Tous les livres et brochures 
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que nous possédons et qui contiennent de nouvelles 
révélations renferment tant de leçons profondes que nous 
devons apprendre. Mais y a-t-il quelque chose que Dieu a 
révélé qui a ébranlé les cieux et la Terre comme le nouveau 
trône et la nouvelle pierre et tout ce qu’ils symbolisent ? 
Regardez ce que Dieu nous montre et nous révèle dans sa 
Parole ! Cette vérité devrait nous ébranler ici sur Terre, et 
vous savez qu’un Père qui aime Sa Famille est lui aussi ému 
et remué ! Il ébranle ainsi l’Univers et la Terre !

Qu’en est-il de la voix que j’ai entendue parler de la 
nouvelle pierre et du nouveau trône ? Cela montre la 
puissance impressionnante de Dieu !

Zacharie 6 :13 dit ceci à propos du Germe (le Christ) 
et de Josué : « le conseil de paix sera entre eux deux » 
(traduction selon la version King James). Il y a un 
conseil de paix entre les deux. Ce conseil est en cours 
maintenant. Pensez-y : ce conseil est réellement en cours 
dans cette Église ! Elle s’écoule ensuite dans l’Église et 
nous la recevons tous. D’un point de vue spirituel, cela 
n’ébranle-t-il pas la Terre et les cieux ? Cela montre 
certainement la puissance impressionnante de Dieu !

Quand on parle du Christ qui vient personnellement 
dans le lieu de refuge pour recevoir Son trône, cela va 
ébranler des gens !

Aggée 2 : 23 montre que M. Armstrong est un sceau. 
C’est l’un des versets les plus révélateurs de la Bible ! 
M. Armstrong a rétabli toutes choses. Il était un messager 
pour préparer le chemin pour le retour du Christ, et il 
était l’Élie de Dieu (Matthieu 17 : 10 ; Malachie 3 : 1 ; 4 : 5-6). 
Et nous faisons le travail d’Elie aujourd’hui. Cela montre 
vraiment la puissance impressionnante de Dieu ! Pourtant, 
les Laodicéens ont détruit cette œuvre ! Que doit penser 
Dieu de cela ? Cela ébranle Dieu ! Cela dérange et agite 



L’ÉPÎTRE AUX HÉBREUX

114

Dieu le Père ! Il a donné toute cette merveilleuse vérité à 
Son peuple, et ils s’en sont détournés et l’ont rejetée—et 
50 pour cent ne reviendront jamais ! Cela fait trembler la 
Terre et l’Univers !

« Quel est parmi vous le survivant qui ait vu cette 
maison dans sa gloire première ? Et comment la voyez-
vous maintenant ? Telle qu’elle est, ne paraît-elle pas 
comme rien à vos yeux ? » (Aggée 2 : 3). Les gens qui 
comparaient le second temple au premier pouvaient 
être déprimés ! Mais ce temple de Salomon, ou tout autre 
temple physique, n’est même pas comparable à ce que 
Dieu fait spirituellement aujourd’hui ! Le temple spirituel 
que Dieu construit aujourd’hui est bien plus grand !

Nous pouvons même nous remémorer le travail 
accompli par M.  Armstrong, qui était bien plus 
important que le nôtre sur le plan physique. Mais 
réfléchissez à ceci : À cette époque, il n’y avait pas un seul 
fils de Tsadok ! C’est parce qu’il faut se qualifier pour 
être un fils de Tsadok ! Après la mort de M. Armstrong, 
95 pour cent de ces personnes se sont détournées ! Les 
fils de Tsadok s’accrochent au trône que Jésus-Christ 
est sur le point de revendiquer comme le Sien, alors que 
tous les autres se détournent.

ÉNOCH ET LES 10 000 SAINTS
Un autre nom que Paul utilise dans le livre aux Hébreux 
et qui indique son application directe pour le peuple de 
Dieu en ce temps fin est celui d’Énoch. Énoch est évoqué 
dans Jude et dans d’autres écritures. Il s’agit d’une 
prophétie révélée uniquement à l’Église de Dieu. Nous 
sommes les seuls à pouvoir le comprendre pleinement 
aujourd’hui.
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« C’est par la foi qu’Énoch fut enlevé pour qu’il ne vît 
point la mort, et qu’il ne parut plus parce Dieu l’avait 
enlevé  ; car, avant son enlèvement, il avait reçu le 
témoignage qu’il était agréable à Dieu. » (Hébreux 11 : 5). 
Enlevé n’est pas un mot mystérieux ; il signifie simplement 
déplacé d’un endroit à un autre. C’est ce qui se passera 
lorsque le peuple de Dieu sera emmené dans un lieu de 
refuge juste avant la Grande Tribulation : Nous serons 
déplacés vers un autre endroit. Ce que Paul décrit ici est 
en fait un type de notre entrée dans le lieu de refuge.

Jude 14 dit : « Énoch, le septième depuis Adam, a 
prophétisé à ce sujet, en disant : Voici, le Seigneur vient avec 
dix mille de ses saints » (traduction selon la version King 
James). Il s’agit d’une prophétie spécifique du temps la fin 
concernant le retour de Jésus-Christ. Tel est le calendrier.

« Dix mille » signifie ici littéralement 10 000. Et comme 
l’explique mon livret Jude, Énoch était en fait la sixième 
génération de l’Adam physique. Cela ne s’applique donc pas 
au premier Adam, mais au second Adam, Jésus-Christ. Il a 
fait de Pierre le chef de la première ère de l’Église de Dieu, 
et nous sommes dans la septième ère (vous pouvez lire ces 
ères successives de l’Église dans l’Apocalypse 2 et 3 et dans 
mon livre gratuit La vraie histoire de la véritable Église de 
Dieu). Jude parle spirituellement de la septième et dernière 
ère—plus précisément de l’ÉPD durant l’ère laodicéenne.

Autrefois, Énoch prophétisait le déluge à venir, la 
fin du monde connu. Aujourd’hui, nous avertissons au 
sujet de la fin de ce monde ou de cet âge—non pas par 
l’eau, mais par le feu ! Ce sera la pire souffrance que cette 
planète ait jamais connue !

Là où il est dit « le Seigneur vient avec dix mille de 
ses saints », on lit littéralement « est venu ». Dieu parle 
comme si cela était déjà arrivé ! Il est très positif sur ce 
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que nous faisons. Il croit fermement en votre potentiel 
individuel et en ce que vous allez faire—et Il veut que 
vous ayez une image positive de vous-même. Il vous 
fournira tout ce dont vous avez besoin pour être présent 
au retour du Christ. Et Il viendra avec ces 10 000 saints.

Réfléchissez à ce que cela nous apprend sur la façon 
dont les événements se dérouleront lors du retour de 
Jésus-Christ. Dieu a révélé beaucoup de choses, mais il 
a aussi laissé des vides.

L’apôtre Paul a écrit ailleurs : « Nous ne voulons pas, 
frères, que vous soyez dans l’ignorance au sujet de ceux 
qui dorment [ou qui sont morts], afin que vous ne vous 
affligiez pas comme les autres qui n’ont point d’espérance » 
(1 Thessaloniciens 4 : 13). Lorsqu’un être cher meurt, les 
gens de ce monde n’ont pas d’espoir, ils se lamentent et 
pleurent. Ce n’est pas le cas du peuple de Dieu. Lorsque l’un 
des saints fidèles à l’Esprit de Dieu meurt, il est scellé et 
prêt à entrer dans la Famille de Dieu lors de la résurrection !

« Car, si nous croyons que Jésus est mort et qu’il est 
ressuscité, croyons aussi que Dieu ramènera par Jésus 
et avec lui ceux qui sont morts » (verset 14). Le Christ 
va emmener ces saints fidèles avec Lui. Cela correspond 
à la prophétie de Jude. Le Christ est le Roi des rois, et les 
autres « rois » viennent avec le Christ !

Comment cela se passera-t-il exactement ? Nous 
sommes ici sur Terre, mais nous reviendrons avec le 
Christ.

« Voici, en effet, ce que nous vous déclarons d’après 
la parole du Seigneur : nous les vivants, restés pour 
l’avènement du Seigneur, nous ne devancerons pas ceux 
qui sont morts » (verset 15). Ceux qui sont morts avant 
ce moment s’élèveront d’abord dans les airs, avant ceux 
d’entre nous qui vivent encore. Je crois que c’est surtout 
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parce que beaucoup d’entre eux occuperont des postes 
très élevés, des postes d’autorité. Mais en tant que groupe, 
pour autant que je sache, nous aurons la plus grande et la 
plus belle des récompenses.

« Car le Seigneur lui-même, à un signal donné, à la 
voix d’un archange, et au son de la trompette de Dieu, 
descendra du ciel, et les morts en Christ ressusciteront 
premièrement. Ensuite, nous les vivants, qui seront restés, 
nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur des 
nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi 
nous serons toujours avec le Seigneur. Consolez-vous 
donc les uns les autres par ces paroles » (versets 16-18). Si 
cela est réel dans votre esprit, c’est réconfortant.

De nombreux événements se dérouleront pendant la 
période où les saints se lèveront. Les morts ressuscitent 
d’abord, puis nous suivrons. Que se passera-t-il là-haut 
dans les airs ? Beaucoup de choses, je crois.

Dans les jours saints de Dieu, la Pentecôte précède 
la fête des Trompettes (Lévitique 23). La Pentecôte 
représente notre mariage avec le Christ, et la fête des 
Trompettes représentent le retour du Christ. Cela indique 
qu’avant l’accomplissement de la fête des Trompettes, il y 
aura un mariage avec le Christ (voir Apocalypse 19 : 7-16).

Il semble qu’il devrait y avoir une cérémonie 
officielle pour que Jésus-Christ reçoive le nouveau 
trône de David. Après tout, il vient sur Terre pour 
recevoir Son trône ! Quand cela aura-t-il lieu ?

UN NOUVEAU TRÔNE  
AU LIEU DE REFUGE

Jude  14 cite Deutéronome  33  :   2, où Moïse dit  : 
« L’Éternel est venu du Sinaï, il s’est levé de Séir vers 
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eux, il a resplendi de la montagne de Paran, et il est venu 
avec dix mille saints ; de sa droite est sortie pour eux 
une loi de feu » (traduction selon la version King James). 
Cette prophétie dit que le Christ viendra avec ces saints 
« de Paran ». Géographiquement, Paran se trouve dans 
la région de Petra, en Jordanie. Il s’agit de la région dont 
nous avons longtemps supposé, sur la base de preuves 
bibliques, qu’elle serait le lieu de refuge dans lequel Dieu 
protégerait Son peuple pendant la Grande Tribulation.

Si le Christ vient avec ces saints de Paran, cela signifie 
qu’il devra d’abord venir personnellement à Paran, dans 
ce qui sera probablement le lieu de refuge. Pourquoi 
ferait-il cela ? Question intéressante ! 1 Thessaloniciens 4 
dit qu’à sa Seconde venue, le Christ rencontrera tout le 
monde dans les airs et les ramènera sur Terre avec lui. 
Mais dans Deutéronome 33 : 2, nous apprenons qu’Il 
viendra de Paran avec Ses 10 000 saints. Pourquoi cette 
différence avec ce groupe de personnes ? Tous les autres 
saints s’élèvent dans les airs. Mais ce n’est pas le cas ici, 
du moins pas de la même manière. Pourquoi ne pas nous 
rencontrer dans les airs ?

C’est à Paran que se trouvera le nouveau trône. C’est 
ce que l’on peut voir dans Ésaïe 16—un passage fascinant 
dans la perspective du nouveau trône de David.

« Envoyez les agneaux au souverain du pays, envoyez-les 
de Séla, par le désert, à la montagne de la fille de Sion. Tel un 
oiseau fugitif, telle une nichée effarouchée, telles seront les 
filles de Moab, au passage de l’Arnon. Prends conseil, exerce 
le jugement, fais de ton ombre comme la nuit au milieu du 
midi, cache ceux que l’on poursuit [les exilés ; version 
Darby], ne trahis pas le fugitif ! » (Ésaïe 16 : 1-3). Ces « exilés » 
sont les saints fidèles de l’ÉPD. Nous serons chassés de nos 
nations et emmenés dans un lieu de protection.
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C’est ce que révèlent les versets 4-5 : « Laisse séjourner 
chez toi les exilés de Moab, sois pour eux un refuge 
contre le dévastateur ! Car l’oppression cessera, la 
dévastation finira, celui qui foule le pays disparaîtra. Et 
le trône [le nouveau trône de David] s’affermira par la 
clémence ; et l’on y verra [un homme] siéger fidèlement, 
dans la maison de David, un juge ami du droit et zélé pour 
la justice. » Lorsque nous serons « transférés » dans le 
lieu de refuge, ce trône nous accompagnera. Nous aurons 
le trône de David à cet endroit. C’est une merveilleuse 
responsabilité que Dieu nous a donnée.

Quand le Christ commencera-t-Il à régner à partir de 
ce trône ? Il semblerait certainement qu’Il doive déjà être 
en train de statuer sur cette question lorsqu’Il arrivera 
sur Terre. Après tout, Il est le Roi des rois ! Un roi doit 
avoir un trône ! Où prendrait-Il le contrôle de ce trône 
avant Son arrivée ? L’endroit le plus pratique semble être 
le lieu de refuge, où se trouvent les personnes qui ont le 
nouveau trône !

Il semble que le lieu de refuge soit l’endroit où le 
Christ reçoit « officiellement » Son trône !

Quel honneur de présenter le trône de David au 
Christ ! Qui d’autre pourrait la Lui présenter ? Nous 
l’avons, et Il dit à plusieurs reprises qu’Il reviendra sur 
ce trône. Le Père le Lui a donné, et Il le partagera avec 
les prémices.

Le peuple de Dieu en entend parler depuis des 
décennies. Au fur et à mesure que nous nous en 
approchons, le Christ assemble les pièces du puzzle pour 
que nous puissions mieux le comprendre.

Le Christ doit venir sur cette Terre et s’asseoir sur « le 
trône de Son père David », comme cela a été prophétisé 
(Luc 1 : 32). De plus, Deutéronome 33 : 2 montre qu’Il 
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régnera avec une loi ardente—la même loi que nous 
avons dans cette Église. Il enseignera et mettra en œuvre 
cette loi. Dans le lieu de refuge, nous aurons non seulement 
le sceptre (le trône de David) mais aussi la loi. Genèse 49 : 10 
montre également la combinaison du sceptre et de la loi. 
Le Christ s’assiéra sur Son trône et parlera de la loi de feu 
que nous allons administrer dans ce monde.

Herbert W. Armstrong a préparé le chemin pour le 
Christ, mais il y a maintenant un trône qui doit être préparé, 
et un message sur ce trône qui doit être rendu public. Nous 
devons diffuser ce merveilleux message au plus grand 
nombre ! C’est la plus grande partie de la préparation de ce 
trône pour Jésus-Christ. Il ne nous reste plus qu’à attendre 
le retour du Christ et à nous asseoir sur Son trône !

‘IL GERMERA DANS SON LIEU’
Zacharie 6 : 11 décrit la double couronne que Dieu donne 
à un Josué du temps de la fin. Le verset suivant peut 
compléter cette image du couronnement du Christ. Il 
est dit : « Tu lui diras: Ainsi parle l’Éternel des armées : 
Voici, un homme, dont le nom est GERME ; germera dans 
son lieu, et bâtira le temple de l’Éternel » (verset 12). Il 
s’agit de Jésus-Christ.

L’expression « dans son lieu » est traduite à partir d’un 
seul mot hébreu. Dans les commentaires, le sens n’est pas 
tout à fait clair. Le lexique hébreu-chaldéen de Gesenius 
dit « en dessous » ou « sous », ce qui est en dessous de 
quelqu’un. « Dans son » signifie littéralement la partie 
inférieure, ce qui est en dessous, sous, au-dessous. 
L’ouvrage Theological Wordbook of the Old Testament 
indique qu’il signifie également « sous l’autorité de » ou 
« les profondeurs de la Terre ». Qu’est-ce que cela signifie 
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et qu’est-ce que cela a à voir avec nous ? Il y a de bonnes 
raisons de penser qu’elle signifie plus que ce que nous 
avons compris.

La traduction de Moffatt dit : « Il fleurira là où il 
est enraciné », c’est-à-dire là où se trouve la racine. Le 
Clarke’s Commentary dit que c’est « de la racine de 
David » —ou de la famille de David. Ce trône remonte à 
David et à ses racines.

Le peuple de Dieu est appelé les fils de Tsadok, ce qui 
signifie que nous sommes absolument fidèles au trône 
de David et que nous soutenons ce trône. Dans l’Ancien 
Testament, on voit des prophètes, des sacrificateurs et 
quelques personnes soutenir le trône de David, mais pas 
beaucoup. Pourtant, ici, à l’époque du Nouveau Testament, 
il y a toute une Église qui suit David ! Nous sommes la 
seule époque de l’Église à posséder le trône de David ! Nous 
avons le nouveau trône de David—nous devons donc vivre 
et agir comme David, et nous tourner vers Dieu comme 
lui ! De notre mieux, nous essayons d’obéir à Dieu comme 
David l’a fait et de suivre David comme il a suivi Dieu.

Je crois que Zacharie 6 : 12 a cette implication. Nous 
avons le Saint-Esprit de Dieu, ce qui nous rend uniques. 
Cela donne un sens plus profond à l’expression « fils de 
Tsadok ». Lorsque vous pensez aux fils de Tsadok, vous 
devez penser au Christ et à ce qu’il fait dans cette Église.

Il faut aussi penser aux racines du Christ. Ces 
racines remontent à David, qui s’est assis sur Son trône. 
Le Christ était un fils de David par descendance physique, 
et il était aussi le père de David. Il a donné l’exemple à 
David, et il nous donne l’exemple aujourd’hui.

Comme Dieu est heureux que David le cherche dans les 
moindres détails : un homme selon Son cœur ! Le Christ 
était certainement cela, bien plus que David, et le Christ 
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établit tout cela dans cette Église en ce moment même ! Le 
Christ nous renvoie également à David, qui s’est assis sur 
ce trône et est devenu un homme selon le cœur de Dieu !

C’est ce que Dieu attend de nous. Nous sommes 
vraiment des fils de Tsadok qui essayent de faire tout ce 
qui est en leur pouvoir pour suivre l’exemple de David, 
comme l’ont fait le premier Tsadok et ses fils. Si nous 
construisons notre vie autour de ce trône, cette vision 
sera gravée dans notre esprit ! Lorsque quelqu’un 
l’a vraiment en tête comme David, il ne peut jamais 
l’abandonner ! David a connu de graves épreuves, mais 
il est resté fidèle jusqu’au bout. Le Christ avait une vision 
si forte qu’Il n’a pas péché une seule fois !

Le Christ « germera dans son lieu ». Il semble que le 
trône, et ce que nous faisons pour nous y préparer, soit 
une partie organique de la Seconde venue. Il y a une 
croissance organique de l’ÉPD jusqu’au retour du Christ ! 
Le Christ surgit de plus en plus dans cette vision, et cela 
devient de plus en plus excitant et merveilleux ! Quel 
rôle jouons-nous dans la Seconde venue ? Cela devrait 
nous remplir d’extase !

« … Cela arrivera, si vous écoutez la voix de l’Éternel, 
votre Dieu.  » (verset  15). Cela se produira si nous 
obéissons à Dieu avec diligence—n’en doutez pas ! Dieu 
le garantit, je peux donc le garantir aussi.

Le mot traduit par « obéir » signifie également écouter, 
accorder toute son attention et son obéissance. Il s’agit 
de comprendre ce que l’on a entendu, de percevoir le 
message. Utilisons l’esprit du Christ autant que possible 
et accordons toute notre attention à ce message, car il va 
enflammer votre imagination !

En ce moment même, le Christ prépare de nombreux 
fils à s’asseoir sur le trône que nous avons dans cette 



HÉBREUX ET LE NOUVEAU TRôNE DE DAVID

123

Église ! Il faut des rois et des sacrificateurs pour s’asseoir 
sur ce trône. De nombreux fils sont sur le point d’entrer 
dans la gloire ! C’est magnifique et phénoménal !

FILS DE TSADOK
Le Roi des rois et Seigneur des seigneurs revient s’asseoir 
sur le trône que Son Père a promis de Lui donner. C’est 
Son droit— « Celui à qui en appartient le droit ». Et nous, 
les fils de Tsadok, nous serons là avec Lui pendant toute 
l’éternité, nous approchant de Lui et le servant parce que 
nous avons obéi quand 95 pour cent du peuple de Dieu 
s’est détourné. Quand on y réfléchit, on se dit que c’est 
un honneur d’être un fils de Tsadok !

Cette question est si profonde que nous devons 
vraiment continuer à l’étudier et à essayer d’en tirer tout 
ce que nous pouvons !

Cette Église est restée fidèle au trône de David et au 
Dieu qui se trouve derrière ce trône, alors que tous les 
autres s’en détournaient. Alors que d’autres se moquaient 
des Anglo-Saxons selon la prophétie, Dieu nous a donné 
quelque chose d’encore plus inspirant : le trône de David.

Malheureusement, 95 pour cent du peuple de Dieu 
a dit, je ne veux pas cela—je veux profiter du monde. 
On peut s’amuser un peu pendant quelques minutes 
ou quelques mois, mais ce monde mauvais nous rend 
malheureux ! Et quelles peines Dieu doit-il infliger pour 
tenter de redresser les gens !

Mais les nobles fils de Tsadok occuperont des fonctions 
spéciales dans le temple d’Ézéchiel, travaillant avec 
Jésus-Christ pour l’éternité ! « Ce sont les fils de Tsadok, 
qui, parmi les fils de Lévi, s’approchent de l’Éternel pour 
le servir » (Ézéchiel 40 : 46). Il y a beaucoup de tristesse 
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au sujet des fils de Lévi. Mais ces fils de Tsadok seront 
les gardiens de l’autel, dirigeant le ministère et ce qui est 
fait dans le Monde à venir à partir du temple d’Ézéchiel.

Cette récompense montre à quel point Dieu est 
satisfait et ravi des fils de Tsadok ! Quelle chance d’avoir 
un tel titre ! Cela fait des années que nous entendons 
parler de l’avenir merveilleux qui nous attend, et Dieu 
ne cesse de le magnifier et de l’amplifier !

« L’Éternel me dit : Fils de l’homme, sois attentif, 
et regarde de tes yeux ! Écoute de tes oreilles tout ce 
que je te dirai au sujet de toutes les ordonnances de 
la maison de l’Éternel et de toutes ses lois ; considère 
attentivement l’entrée de la maison et toutes les issues 
du sanctuaire. Tu diras aux rebelles, à la maison d’Israël : 
Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Assez de toutes vos 
abominations, maison d’Israël ! Vous avez introduit 
dans mon sanctuaire des étrangers incirconcis de 
coeur et incirconcis de chair, pour profaner ma maison ; 
vous avez offert mon pain, la graisse et le sang à toutes 
vos abominations, vous avez rompu mon alliance » 
(Ézéchiel 44 : 5-7). Les Laodicéens se sont rebellés et ont 
pollué le sanctuaire de Dieu, en y amenant des gens qui 
ne cherchent pas le cœur de Dieu ! Dieu appelle cela des 
abominations !

Pourquoi ces étrangers étaient-ils dans le sanctuaire ? 
Pourquoi l’alliance de Dieu a-t-elle été rompue  ? 
« De plus les Lévites qui se sont éloignés de moi » ! 
(verset 10). Beaucoup d’entre eux ne fréquentent même 
pas d’Église ! Ceux qui le font sont trompés. Ils se sont 
éloignés de Dieu ! Loin de ce que M. Armstrong nous 
a enseigné—du Mystère des siècles et des Anglo-Saxons 
selon la prophétie ! Et ils ne savent rien du nouveau trône 
de David. Ceux « qui se sont éloignés de moi, quand Israël 
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s’égarait et se détournait de moi pour suivre ses idoles, 
porteront la peine de leur iniquité » (verset 10).

Mais le verset 11 dit à propos des fils de Tsadok : « Ils 
seront dans mon sanctuaire comme serviteurs, ils auront 
la garde des portes de la maison ; et feront le service de 
la maison …. » Nous allons diriger une grande partie des 
activités à l’intérieur du temple d’Ezéchiel. Cela ne veut 
pas dire que beaucoup de ces grands hommes de la Bible 
ne nous dépasseront pas en grade, mais c’est tout de 
même une récompense impressionnante ! Cela vaut-il la 
peine de faire tout ce que nous devons faire pour y avoir 
droit ?

Les Laodicéens « ont fait tomber dans le péché la 
maison d’Israël » (verset 12). Quelle condamnation ! 
« Mais les sacrificateurs, les Lévites, fils de Tsadok, qui 
ont fait le service de mon sanctuaire quand les enfants 
d’Israël s’égaraient loin de moi, ceux-là s’approcheront 
de moi pour me servir, et se tiendront devant moi pour 
m’offrir la graisse et le sang, dit le Seigneur, l’Éternel. Ils 
entreront dans mon sanctuaire, ils s’approcheront 
de ma table pour me servir, ils seront à mon service » 
(versets 15-16). Les fils de Tsadok s’approcheront de la 
table du Fils de Dieu, assis sur le trône de David ! Cette 
récompense pour la fidélité est la plus magnifique que 
vous puissiez imaginer !

Ce que Dieu a révélé dans Hébreux est directement 
lié au nouveau trône de Dieu : Hébreux et le nouveau 
trône de David. C’est une vérité précieuse ! Réalisez 
qui vous êtes ! Gardez cette image à l’esprit. Rien n’est 
comparable à ce que Dieu fait avec Son peuple. C’est la 
Famille de Dieu et elle est unique au monde. Bientôt, 
le monde entier en fera partie et sera enseigné par les 
prémices de Dieu !



C royez-le ou non, la Bible a été écrite pour 
notre époque—pour cette génération ! Aucun 
livre n’est aussi à jour que la Bible. Elle explique les 

causes des conditions actuelles du monde ; elle révèle ce 
qui va se passer, dans les quelques années à venir. Dans 
ses pages se trouvent les solutions de tous les problèmes 
auxquels nous faisons face dans la vie—des relations 
personnelles et familiales, à l’économie nationale et à la 
politique étrangère.

Cependant, de manière ironique, ce livre incroyable 
est le moins compris de tous les livres. La plupart des 
gens, quand ils essayent de le lire, constatent qu’ils ne 
peuvent le comprendre. Beaucoup de gens assurent 
qu’il est hors de propos, et démodé dans notre monde 
moderne.

Mais vous pouvez comprendre la Bible !
Le Herbert W. Armstrong College a aidé des milliers 

de gens à connaître la signification des événements 
courants et le véritable but de la vie grâce au Cours de 
Bible par correspondance que dispense ce collège. Plus 
de 100 000 étudiants, dans le monde entier, se sont 

P A S  D E  F R A I S .  P A S  D E  R E L A N C E .  P A S  D ’ O B L I G A T I O N .

Inscrivez-vous au Herbert W.  
Armstrong College—Cours de  
Bible par correspondance.

inscrits à ce cours unique de compréhension biblique, 
en 36 leçons.

Ce cours est conçu pour vous guider dans une étude 
systématique de votre propre Bible. Vous n’aurez 
besoin que de votre Bible. Mieux que tout, ces leçons 
sont absolument gratuites. Il n’y a pas de frais ni 
d’obligation—jamais.

Inscrivez-vous en ligne et recevez automatiquement 
vos quatre premières leçons avec un test. Vous recevrez 
quatre autres leçons après chaque test périodique. 
Si vous préférez recevoir les leçons par courrier, 
téléphonez pour les recevoir gratuitement.

Pourquoi attendre ? Commencer à comprendre votre 
Bible, aujourd’hui ! Téléphonez simplement, visitez-
nous en ligne ou écrivez à l’adresse la plus proche de chez 
vous, et demandez à être inscrit au Herbert W. Armstrong 
College—Cours de Bible par correspondance.

Rejoignez les plus de 100 000 personnes qui se sont 
déjà inscrites à ce cours de Bible gratuit, et commencez à 
vraiment comprendre toute votre Bible, pour la première 
fois !
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C royez-le ou non, la Bible a été écrite pour 
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Bible par correspondance que dispense ce collège. Plus 
de 100 000 étudiants, dans le monde entier, se sont 
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Dieu existe-t-Il ?
Nombreux sont ceux qui pensent connaître la réponse, 

mais combien d’entre eux la prouvent réellement ? 
Acceptez-vous simplement les enseignements  

que vous avez reçus depuis votre enfance ?

Pour répondre à cette question par vous-même,  
veuillez demander votre exemplaire gratuit du  

livre de Herbert W. Armstrong, Dieu existe-t-Il ?



Pouvez-vous  
le prouver ?
Dieu déclare hardiment que Sa Parole est  
la vérité, mais avez-vous prouvé que la Bible  
est la Parole du Créateur qui fait autorité ?

Vous devez absolument le savoir – après tout, si la  
Bible est la Parole inspirée de Dieu, c’est par elle que 
vous serez jugé. Demandez votre exemplaire gratuit  
de La Bible est infaillible par Herbert W. Armstrong.



INFORMATION
Pour commander de la littérature de l’Église de Philadelphie 
de Dieu, ou pour solliciter la visite de l’un des ministres de Dieu :

ADRESSES POSTALES MONDIALES

ÉTATS-UNIS : Philadelphia Church of God
P.O. Box 3700, Edmond, OK 73083

CANADA : Philadelphia Church of God
P.O. Box 400, Campbellville, ON L0P 1B0

CARAÏBES : Philadelphia Church of God
P.O. Box 2237, Chaguanas, Trinidad, W.I.

GRANDE-BRETAGNE, EUROPE ET MOYEN-ORIENT :

Philadelphia Church of God, P.O. Box 16945
Henley-in-Arden, B95 8BH, United Kingdom

AFRIQUE : Philadelphia Church of God Postnet Box 219, 
Private Bag X10010, Edenvale, 1610, South Africa

AUSTRALIE, ÎLES DU PACIFIQUE, INDE ET SRI LANKA :

Philadelphia Church of God
P.O. Box 293, Archerfield, QLD 4108, Australia

NOUVELLE-ZÉLANDE : Philadelphia Church of God
P.O. Box 6088, Glenview, Hamilton 3246

PHILIPPINES : Philadelphia Church of God P.O. Box 52143, 
Angeles City Post Office, 2009 Pampanga

AMÉRIQUE LATINE : Philadelphia Church of God, 
P.O. Box 3700, Edmond, OK 73083 United States

AUTRES MOYENS DE NOUS CONTACTER

SITE WEB: laTrompe� e.fr
LETTRES : le� res@laTrompe� e.fr
TÉLÉPHONE : +44 178-958-1912 (Europe)
TÉLÉPHONE : +1 905-854-5748 (Canada)
FACEBOOK: facebook.com/laTrompe� e.fr
TWITTER: @laTrompe� e_fr





L’apôtre Paul a écrit sa lettre aux Hébreux, dans un temps de crise pour l’Église 

de Dieu. Beaucoup de membres du peuple de Dieu avaient oublié la raison de leur 

appel et avaient perdu leur vision spirituelle. Un terrifiant holocauste a surgi. Paul a 

apporté un message de forte correction—et de vision et d’espoir inspirants !

Beaucoup de preuves montrent que le livre des Hébreux a été, en réalité, inspiré 

par Dieu principalement pour ce temps de la fin, juste avant la Seconde venue. 

Dans la dernière ère de l’Église de Dieu, la grande majorité des saints est devenue 

tiède—juste au moment où ils ont besoin de plus de sentiment d’urgence comme 

jamais auparavant. Le message de Paul, dans cette épître, fournit l’exhortation, 

l’encouragement et la perspective nécessaires pour surmonter ce malaise. C’est 

un message sur l’acceptation de la responsabilité, sur l’édification de la foi et sur la 

compréhension de la correction. Il est concentré particulièrement sur Jésus-Christ, 

notre Souverain Sacrificateur et sur l’effort qu’Il déploie pour aider Son peuple à 

vaincre et à atteindre sa potentialité transcendante dans la Famille Dieu.

Cette brochure vous donnera une compréhension inégalée—spécifiquement 

révélée par Dieu, pour notre époque—à partir du chef-d’œuvre qu’est cette épître, 

qui détient un des messages les plus puissants dans la Bible.

Un message magistral de correction, 
d’encouragement et de vision—
spécifiquement, pour ce temps de la fin

GERALD FLURRY est le pasteur général de 
l’Église de Philadelphie de Dieu. Il est l’auteur 
de près de 50 livres et brochures, rédacteur en 
chef du magazine la Trompette philadelphienne, 
et l’animateur du programme télévisé La clef 
de David. Il a fondé le Herbert W. Armstrong 
College à Edmond, Oklahoma, ainsi que la 
Fondation culturelle internationale Armstrong, 
une organisation humanitaire qui parraine 
des activités culturelles et des initiatives 
archéologiques à Jérusalem.
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